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GRUPO DE CONCEJALES . 
PARTIDO POPULAR 

ALCALÁ DE HENARES 

Reunión Informativa 
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El Partido Popular de Alcalá de Henares, 
y su Grupo de Conce¡ales, 

invitan a todos los vecinos del Distrito VIII, 
a una reunión informativa para tratar sobre 
la situación en la que se encuentra tu distrito. 

Lugar: 
Sala de Reuniones de la Delegación de Distrito 

(Calle Torrelaguna, 21) 

( Hora: 11,30 h. J ( Día: 31 de Marzo de 2001 J 
--¡;¡¡:- Plaza de Cervantes, n2 12 - 22 PLANTA. 28801 Alcalá de Henares 
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.:Temor a Banoloil 
Bartolomé González, porta

voz municipal del PP que fue 
alcalde de Alcalá y aspira a 
volver a serlo, afirma, en una 
entrevista con PUERTA DE 
MADRID que publicamos en 
páginas interiores, que PSOE 
e IU tratan de exorcizar su 
presencia en las próximas 
candidaturas porque tienen 
miedo a que se presente. 

Quizá la palabra miedo sea 
excesiva, pero es fácil creer 
que los rivales del PP en Alca
lá prefieran enfrentarse a 
alguien nuevo en vez de com
batir contra la popularidad de 
Bartolomé González, un Bar
tolomé González Jiménez que 
en lo que se refiere a populari
dad entre sus vecinos es "sim
plemente Bartola". 

Cuando los arúspices de las 
preferencias de la grey electo
ral comprueban las dificulta
des que tiene Manuel Peinado 
para establecer relaciones cor
diales con el pueblo extenso, 
pese a que se le admita y valo
re razonablemente su cualifi
cación académica, no es extra
ño que los estrategas de las 
batallas electorales deseen 
enfrente a alguien menos en 
contacto con el pueblo. Desde 
los tiempos de Arsenio Lope 
- "simplemente Curro" en sus 
mejores días- sólo Bartolomé 
González -"simplemente Bar
tola" antes de ser alcalde, 
cuando alcalde y después de 
ser alcalde- ha establecido 
relaciones con el pueblo llano 
alcalaino con tanta facilidad. 

Por eso es fácil comprender 
que PSOE e IU no quieran a 
Bartola de primer candidato; 
pero también han de contar 
con el número 2 , puesto muy 
estratégico, pues pudiera ocu
rrir que Bartolomé González 
sea confirmado para intentar 
ganar las elecciones y luego 
fuera sustituido por un ele
mento más adecuado para 
ciertos fines mediante las clá
sicas conjuras de partido, esas 
que a veces toman la agrada
ble forma de una patada hacia 
arriba que no por ser hacia 
arriba deja de ser una patada. 

Editoriales 

Semana Santa: otra oponunidad cultural 
El amplio grupo de personas 

que han tomado sobre sí ya 
desde hace años la tarea de 
organizar los actos de Semana 
Santa en Alcalá intenta, año 
tras año, mejorar su organiza
ción, lo que trae consigo mul
titud de iniciativas que aña
den progresivamente compleji
dad a unos festejos que, sobre 
la base del sentimiento religio
so popular, construyen todo 
un edificio cultural. Esta últi
ma faceta es la que ofrece 
mayor campo para nuevas ini
ciativas, puesto que la lógica 
severidad del rito religioso 
hace poco convenientes los 
experimentos y hasta puede 
dar lugar a fricciones entre las 
diversas maneras de entender 
la Semana Santa. 

La Semana Santa sólo puede 
ser entendida desde el punto 
de vista religioso. De no admi
tir esa premisa, no habrá base 
para actos culturales referidos 
a ella. Pero esta afirmación no 
sólo no viene a negar la impor
tancia de lo cultural en este 
contexto sino todo lo contra
rio. Cualquier desarrollo de 
una vivencia social -y la reli
gión es también una vivencia 
social- se hará ineluctable
mente por medios culturales. 
Más aún: la mayor parte de lo 
que llamamos cultura occi
dental ha sido creada durante 
siglos al servicio de lo religioso 
y apoyada por la estructura 
religiosa. Consecuentemente, 
es de desear que todas las ini
ciativas que en los próximos 
años conozca la Semana San
ta en Alcalá tengan en cuenta 
la necesidad de adoptar fir-

memente un formato cultural 
de alto nivel. 

No faltan materiales con que 
construir un edificio que pue
de ser majestuoso: desde, por 
ejemplo, ciclos de conferencias 
que recuerden cómo eran las 
civilizaciones del mundo en 
los tiempos de Cristo hasta 
propuestas musicales -más 
aún ahora, cuando el acervo 
cultural complutense cuenta 
ya con el órgano catedralicio-, 
entre las que la cita que los 
melómanos tienen con "La 
Creación" el próximo día 6 de 
abril constituye una ocasión 
excepcional, no sólo por la 
excelencia de su composición, 
sino también por el momento 
en que llega. 

Dicho sea de paso, anime
mos al ayuntamiento para que 
felicite al gobierno regional 
-ese que tan mal nos cae fre
cuentemente- por su iniciativa 
de abrir un programa de músi
ca sacra con "El Mesías" y ce
rrarlo con "La Creación", para 
agradecerle que esa enorme 
cita musical se cierre en Alca
lá y para pedirle que al año 
que viene haga la tarea com
pleta y se repita el programa 
con "alfa y omega" en la vieja 
Cómpluto, de modo que aquí 
se abra con "El Mesías" y aquí 
se cierre con "La Creación". 

Seguramente barremos para 
casa al decirlo, pero lo dire
mos: concentrar en Alcalá 
ambas citas musicales, si el 
ambiente se preparara bien de 
antemano, haría que e~te 
magno acontecimiento musi
cal adquiriera mayor relevan
cia social y "mediática". 
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Embalsar v desalar 
Nuestros concejales se ocu

pan de muchas cosas. Desde 
hace semanas asistimos al 
enfrentamiento entre gobierno 
municipal y oposición por el 
plan hidráulico nacional, una 
discusión que también termi
naron trasladando al pleno del 
consistorio. En esta última 
disputa, Bartolomé González, 
que acusa al PSOE de contra
decirse, no aprovechó para 
apoyar esta imputación la cir
cunstancia de que Manuel Pei
nado, antes de ser alcalde, 
publicó estudios técnicos que 
defendían los trasvases fluvia
les en beneficio del levante 
español. Bien es cierto que 
Peinado dejó claro que estos 
trasvases hay que realizarlos 
desde las excedentarias cuen
cas atlánticas: las del Duero, 
Tajo, Guadiana y Guadalqui
vir, como preveía el último 
plan hidráulico socialista. Pei
nado insistía en la necesidad 
de aprovechar los acuíferos y 
mejorar la gestión del agua 
para evitar su derroche 
mediante una mejora de cana
les y acequias que evite las 
fugas que padecen y estable
ciendo un nuevo sistema de 
precios para el agua. Rechazó 
la construcción de embalses 
por las "escasas precipitacio
nes" del sudeste español. 

Los embalses no son sólo 
para zonas abundantes en 
agua, sino también para aque
llas que necesitan guardar y 
aprovechar cualquier gota dis
ponible. Aparte del gran aho
rro de agua, un buen sistema 
de embalses evitarla muertes y 
pérdidas económicas enormes 
en las graves inundaciones 
que periódicamente sufre la 
comunidad valenciana. 

Cabe preguntarse si el 
sudeste español no estará 
pereciendo en la abundancia y 
si la mejor solución sería lle
nar la orilla del Mediterráneo 
de plantas desaladoras de 
agua, en lugar de instalar sólo 
una. Los últimos y magnificas 
avances en los procesos de 
destilación del agua marina 
dan pie a la esperanza. 
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PaniciparAn 518 alumnos, de Grado Medio v Superior Medio y 312 de Grado Superior 
de los Institutos de Educación 
Secundaria Alonso Avellaneda, 
Antonio Machado, Mateo Ale
mán y Complutense participa
rán este año en las jornadas de 
trabajo como ampliación de su 
formación profesional. Los de 
Grado Medio cumplirán un 
total de 80.682 horas de expe
riencia laboral. Los alumnos de 
Grado Superior ejecutaran un 
total de 151.594 horas de for
mación entre las veinte espe
cialidades que ofrecen los dis
tintos centro de Formación Pro
fesional de Alcalá de Henares. 

Jornadas de Formación en Cenuos de Trabaio 
para alumnos de Formación Profesional 
El salón de actos de la Dirección del Área Territorial Madrid-Este reunió a personas de la educación 
para inaugurar las jornadas de Formación en Centros de Trabajo para alumnos de Formación Profe
sional. Pedro Rosés Delgado, presidente del Consejo Escolar de la CAM; Ana Lillo Jiménez, directo
ra del Área de Pymes del IMADE; Dosindo Blanco Arias, Volk.swagen-Audi España, S.A; Maria José 
García-Pattrón, directora del Área Territorial Madrid-Este y el director del Instituto de Educación 
Secundaria, Gabriel Mínguez, presidieron la presentación de est e acto que el jueves día 29 de marzo. 

La apertura de la inaugura
ción de las jornadas de Forma
ción en Centros de Trabajo de 
alumnos de Formación Profe
sional estuvo a cargo del Presi
dente del Consejo Escolar de la 
Comunidad de Madrid, Pedro 
Rosés, el cual manifestó: "Para 

Euosición 
de dioramas 
de la Pasión 
en la Magistral 

La Asociación de Belenis
tas de Alcalá ha organizado 
una exposición de diora
mas de la Pasión de Cristo 
que será exhibida en la 
girola de la Catedral Magis
tral de Alcalá. 

La muestra será inaugu
rada por el obispo complu
tense el día 7 de abril y 
estará expuesta hasta el 
lunes día 16 de abril. 

Los temas recogidos por 
los helenistas en los diora
mas son diez en esta edi
ción, con los temas 
siguientes: Entrada en 
Jerusalén, La últúna cena, 
Oración en el huerto, el beso 
de Judas, Jesús es azota
do, Con la cruz a cuestas, 
Primera caíd.a, En el Calva
rio, Descendimiento de la 
cruz, Resurrección. 

Jt de mano de 2001 

este mes de abril se nos anun
cia la Ley de la Formación Pro
fesional , y para más adelante la 
Ley de la Calidad, evidente
mente tendrán que tener una 
cinta de relación entre ellas. 
Creo que habrá que buscar lo 
positivo en todo esto, aunque 
todavia hay mucha gente asép
tica. Un paso importante es la 
creación del Consejo de Forma
ción Profesional y donde este 
primer año toca presidir al con
sejero de educación". El acto 

continuó con la intervención de 
Ana Lillo, directora del Área de 
Pymes del lmade, y. por Dosin
do Blanco, de Volkswagen-Audi 
España, S.A; la celebración fue 
clausurada por la directora del 
Área Territorial Madrid-Este, 
Maria José García-Patrón. Tras 
finalizar el acto, que tuvo lugar 
el jueves 29 de marzo en el 
Salón de actos de la Dirección 
del Area Territorial Madrid
Este, se sirvió un vino español. 

518 alumnos, 206 de Grado 

Gestión Administrativa, 
Equipos e Instalaciones Elec
trotécnicas, Soldadura y Calde
rería, Cocina, Peluquería, Ser
vicios de Restaurante y Bar son 
algunas especialidades que se 
ofrecen en el Grado Medio. Die
tética, Restauración, Análisis y 
Control, Educación Infantil, 
Secretariado, Animación de 
Actividades Físico-Deportivas 
son algunos de los ciclos que 
presenta el Grado Superior. 

MC INMOBILIARIA 
Avenida Juan de Austria , nº 32. Alcalá de Henares. Madrid 
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¡¡BUENA ZONA!! 

100 m2. 4 hab, suelos de 

parquet, terraza trastero. 

Precio: 18.400.000 ptas. 

Tel: 91 883 71 45 

¡¡CHOLLO!! 

95 m2, 4 dorm, armario 
empotrado, 2 terrazas, 

GIN, cocina semiamueblada. 
Precio: 10.500.000 ptas. 

FINANCIACIÓN ASEGURADA 
Tel: 91 883 71 45 

¡¡12.300.000 PIS.!! 

El Val, 3 habitaciones, 
cocina amueblada, 

totalmente reformado. 
Para entrar a vivir 
Tel : 9í 883 71 45 

¡¡ECONOMICO!! 

Todo exterior. cocina/a, 
GIN , ascensor. poca 

omunidad, terraza grande. 
300.000 pis. Entrada 

Resto como un alquiler 
Tel : 91 883 71 45 

¡¡JLAN DE ALSTRIA!! 

Amplias habitaciones, 
totalmente exterior. 
Para entrar a vivir. 

Precio: 13 .. 90().000 _ptas. 
Tel : 91 883 71 45 

iiEL VAL!! 

120 m2, 4 dor. 2 ballos, 
G/ N, cocina/a, ...-.mlemp. 

2 terrazas, trastero grande, 
plaza de garaje. 

Precio: 22.800.000 ptas. 
Tel: 91 883 71 45 

¡¡15.500.000 p1s.!! 

100 m2. todo exterior. 
parquet, ascensor, gran 

terraza , para entrar a vivir. 
GARANTIZM"OS EL 100% 

Tel: 91 883 71 45 

iiJLAl'li DE .\LSTRI.\!! 

3 hab, cocina amueblada, 
suelos gr...ss, calefacción. 

Mínima Entrada. 
Resto como un Alquiler 

Tel : 91883 7145 

iiMECO!! 

100 m2, 2 terrazas, 
cocina amueblada y reform, 

despensa y trastero. 
Mfnima entrada. 

Resto letra de 65.000 pts. 
Tel: 91 883 71 45 

i iJ UAN '\XI 11! ! 

4 hab. suelos parquet, 
ascensor, calef/central , 

2 terrazas, cocina/amueb. 
y reform, garaje opcional 

29.soo.000 pts. Negociables 
Tel: 91 883 71 45 

PUERTA de Madrid 



Sin temor a equivocarme, 
creo que el martes 20 de, mar
zo, víspera del Día del Arbol, 
la ciudad no pudo recibir 
mejor regalo. En el Pleno 
celebrado ese día, el Ayunta
miento aprobó un convenio 
urbanístico mediante el cual la 
Isla del Colegio pasará a ser 
de titularidad municipal. 
Dicho de otro modo, gracias a 
este convenio, los vecinos de 
Alcalá de Henares disfrutarán 
de una superficie verde de 
586.339 metros cuadrados, 
equivalentes a la extensión de 
casi sesenta campos de fútbol. 
Se trata de la mayor superficie 
de Sistema General Verde 
jamás captada en la ciudad y 
su consecución, además de ser 
una excelente noticia medio
ambiental, abre todo un abani
co de posibilidades sobre el 
cual merece la pena detenerse. 

La Isla del Colegio es una 
planicie de suelo aluvial o de 
vega comprendido entre uno 
de los meandros del Henares 
-que, como el Duero, traza allí 
una curva de ballesta- y una 
acequia o caz, cuyo flujo de 
agua era regulado por una 
esclusa ligada a un viejo moli
no que, hasta no hace mucho y 
desde hace siglos, se ocupaba 
de la molienda de una fábrica 
de harinas. Además del viejo 
molino aledaño, la Isla contie
ne diversas instalaciones agro
pecuarias que apoyan la 
explotación agrícola de rega
dío que hoy -con excepción 
de los alineados sotos de ribe
ra- domina el paisaje de la 
extensa vega. 

En sí misma, y aunque sólo 
fuera por su privilegiada situa
ción en las cercanías de las 
zonas más pobladas de Alcalá, 
la Isla es una pieza clave en el 
acercamiento de la ciudad al 
río. En alguna ocasión, y en 
estas mismas páginas, he 
insistido en que la ciudad no 
puede seguir viviendo de 
espaldas al río. Alcalá tiene 
que seguir el ejemplo de otras 
ciudades universitarias y cul
turales del mundo -Oxf ord, 
Cambridge o Harvard son 
paradigmas que me vienen a la 
memoria- y dirigir su mirada 
hacia el río. Hay que acercarse 
al Henares y acercar el Hena
res, un río que encierra unas 
enormes capacidades de 
recreo, de ocio, de educación 
y de gozo a través de la natu
raleza que la ciudad debe 
recuperar. Pero he dejado 
escrito también que esa recu
peración no debe hacerse 
como por desgracia se suele: 
drenando sin criterio, aterra
zando márgenes, desviando 
cauces, construyendo diques, 
introduciendo flora exótica, 
creando infraestructuras cer
canas a las riberas o esquil
mando los vestigios de ecosis-

PUERTA de Madrid 

La Isla 
del 
Colegio 

Manuel Peinado Lorca* 

temas fluviales que son patrimo
nio de la ciudad y no coto depre
dado por unos pocos. 

No se me escapa que existen 
medidas de protección y recupe
ración del río que escapan del 
ámbito municipal por tratarse de 
competencias de otras adminis
traciones, pero no es menos cier
to que los ayuntamientos tienen 
unas capacidades que, sin inter
ferir en otras esferas competen
ciales, permiten actuaciones 
locales de salvaguarda, recupera
ción y mejora fluvial. El caso de 
la Isla es un ejemplo claro de lo 
que estoy diciendo. 

Un error estratégico del desa
rrollo urbanístico español ha sido 
la expansión de las ciudades 
sobre las vegas. Desde su origen, 
las ciudades han prosperado en 
vecindad de los ríos, que procu
raban abastecimiento de agua, 
drenaje de los subproductos 
urbanos y, por último y no por 
ello menos importante, las ciuda
des se beneficiaban del excelente 
rendimiento agrícola de los sue
los de vega pacientemente edifi
cados por la lenta deposición 
sedimentaria fluvial. Las peque
ñas ciudades medievales eran 
auténticas ciudades sostenibles. 
Circundada por murallas que ser
vían de protección y cumplían la 
función añadida de limitar el pro
pio crecimiento urbano, la ciu
dad se equilibraba con su entor
no; el río cercano, con sus vegas, 
sus prados comunales y sus sotos 
de ribera aseguraba -en una 
sociedad fundamentalmente 
agropecuaria- el sustento extra
muros de los ciudadanos. 

El enorme desarrollo urbano 
moderno, además de romper el 
equilibrio ciudad-extramuros, se 
ha hecho a expensas de los sue
los frágiles de la vegas y de los 
ecosistemas ribereños. Enormes 
extensiones de vegas paciente
mente acumuladas por los ríos 
han sucumbido en la periferia de 
muchas ciudades, que hoy, ago
biadas por la contaminación y la 
falta de espacios verdes para el 
esparcimiento y la oxigenación 
del ámbito urbano, añoran el ver
de perdido. Valencia, Murcia, 
Málaga, Granada y tantas otras 
son nítidos ejemplos de lo que se 
hizo y nunca debió hacerse. 

Alcalá ha sido una moderada 
excepción, por más que los vie
jos alcalaínos evoquen con nos
talgia las grandes vegas enterra
das hoy por barrios de todos 
conocidos; sin embargo, por 

diversas razones socioeconorru
cas que sería prolijo enumerar, se 
han salvado de la depredación 
urbanística grandes extensiones 
de vegas: El Encín, La Esgaravi
ta, la Isla del Colegio y la de los 
García son el testimonio de unos 
espacios milagrosamente salva
dos que la ciudad tiene ahora la 
oportunidad histórica de recupe
rar. Esto es lo que hemos hecho 
al adoptar una decisión de la que, 
como Alcalde, me siento muy 
orgulloso. 

Conviene también dar unas 
ideas sobre el futuro que espera 
al espacio ahora captado. La Isla 
del Colegio no va ser un parque 
urbano en el sentido estricto del 
término. Queremos que sea una 
zona de esparcimiento ciudadano 
en la que la naturaleza primará 
sobre un inexistente hormigón: 
un parque natural dentro de un 
entorno urbano. La recuperación 
de la Isla del Colegio va a ser 
ecológicamente planificada y 
orientada a dos fines esenciales: 
la creación de zonas ambiental
mente protegidas en las zonas 
más alejadas del casco urbano y 
el diseño de un parque lineal flu
vial con destino al ocio ciudada
no en las zonas más cercanas a 
los núcleos habitados. Para las 
primeras, a las que correspc:mde
rán más de dos tercios de la 
superficie, hay que progresar en 
una línea claramente sucesionis
ta, favoreciendo la expansión de 
los restos de los ecosistemas 
existentes, ayudando a los proce
sos regeneradores naturales con 
técnicas de revegetación con flo
ra autóctona y aplicando criterios 
de fuerte protección naturalísti
ca. Alrededor de 25.000 árboles 
-álamos blancos y negros, sau
ces, fresnos, alisos y olmos
constituirán la base natural sobre 
la cual reconstruir los ecosiste
mas forestales de ribera que un 
día poblaron las vegas. Una red 
de sendas y caminos conducirá a 
través del bosque recuperado. 

En las zonas más cercanas y de 
más fácil acceso público se va a 
actuar con criterios finalistas de 
recreo, ocio, educación y disfrute 
ciudadano. Unos sencillos puen
tes de madera, sólo aptos para 
caminantes y bicicletas, permiti
rán el paso sobre el caz, condu
ciendo a través de sendas a zonas 
de esparcimiento que constitui
rán corredores ecológicos de 
transición entre la ciudad y la 
naturaleza ; unos pasillos que, 
junto a su papel de conservado-

res de la biodiversidad en trán
sito, deben servir de marco 
natural para el paseo, el sende
rismo, la lectura sosegada, la 
práctica de actividades acuáti
cas o la simple contemplación 
de la naturaleza. El caz, 
actualmente casi cegado, será 
limpiado y drenado, y volverá 
a recibir aguas limpias y oxi
genadas gracias a la puesta en 
funcionamiento del sistema de 
esclusas que un día animaron 
las viejas ruedas del molino. 

Es preciso también que la 
Isla sirva de escuela viva de la 
naturaleza, de testimonio de la 
preocupación ciudadana por 
su entorno y de lugar de recu
peración de las antiguas tradi
ciones agrícolas y culturales 
en las que se aunaban el apro
vechamiento y el respeto a los 
recursos naturales. El Hena
res, el caz y el molino, junto 
con las instalaciones agrope
cuarias hoy existentes, se 
prestan magníficamente a 
estos fines. La Isla del Colegio 
se convertirá, además de en 
una gran zona verde urbana 
que por sí sola aporta casi 4 m2 

de zona verde a cada uno de 
los habitantes de Alcalá, en un 
centro de demostración de 
agricultura ecológica, una 
granja-escuela destinada a que 
los niños alcalaínos tengan la 
oportunidad de aprender den
tro del medio seminatural 
periurbano y de conocer las 
viejas tradiciones agrícolas y 
ganaderas que integraban 
armónicamente al hombre y' a 
la naturaleza, un Jugar, en 
definitiva, donde se practique 
el conocimiento y el resp~to al 
medio ambiente y se eduque 
en la protección y conserva
ción de los recursos naturales. 
El viejo caz del Henares y la 
rehabilitación del añejo moli
no hoy destruido, que se desti
nará a albergue juvenil, serán 
un complemento ideal para la 
Isla que, por añadidura, actua
rá como un extraordinario pul
món verde para la ciudad. 

Quien junto a la biblioteca 
tiene un jardín, lo tiene todo, 
escribió Plinio. La ciudad 
patrimonial, la ciudad en pie
dra y arcilla, la ciudad de los 
monumentos hoy convertidos 
en facultades, escuelas y 
bibliotecas, dio el pasado mar
tes un paso de gigante en la 
recuperación del jardín. Un 
jardín al que un día llamé 
muralla verde, un dique natu
ral que va a reforzar la fuerte 
personalidad histórica de 
nuestra ciudad, para la que 
todos deseamos, estoy seguro, 
la conjunción de patrimonio 
cultural y patrimonio ambien
tal como nuestra más acusada 
seña de identidad en el futuro. 

*Alcalde 
de Alcalá de Henares. 
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.. Miscelánea Históñca Complutense 

El órgano barroco de la S.I. Magistral 
La inaugurac10n en estas 

fechas del nuevo órgano catedra
licio, nos hace mirar hacia atrás 
en el tiempo y evocar la tradición 
organística alcalaína. Aunque 
por su número no llegó a ser rele
vante, y en la actualidad no cuen
te con ejemplos destacados de 
órganos históricos, en el pasado, 
los trabajos organísticos realiza
dos en Alcalá de Henares, por su 
calidad e innovaciones técnicas 
ocuparon un lugar de importan
cia en la organería española. 

La iglesia Magistral poseyó a 
lo largo de su historia dos órga
nos propios del templo. Uno, el 
órgano gótico del que ya me ocu
pe en una anterior ocasión en 
estas mismas páginas ( 1 ), y otro, 
el órgano barroco que es el obje
to del presente artículo. 

EL AMBIENTE 
MUSICAL 
A finales de la década de 1660 

y principios de la siguiente, 
Alcalá sería un hervidero orga
nístico en el que confluyeron 
acreditados constructores de 
órganos. Sobre estas fechas , el 
franciscano José de Eizaga y 
Echevarría estaba construyendo 
y acabando el órgano para el 
convento de San Diego, donde 
introduce numerosas innovacio
nes técnicas, que supondrán un 
importante avance en la cons
trucción del instrumento. A la 
vez, Juan de Andueza se encon
traba formalizando las condicio
nes para la realización de un 
órgano en la iglesia de Santiago 
de Alcalá, y es en esta coyuntura 
cuando · surgeó las relaciones 
entre ambos organeros. Las rela
ciones de transvase tecnológico 
parecen admisibles, e incluso se 
ha llegado a considerar a Andue
za como discípulo de Echevarría. 

Completaba el ambiente musi
cal la presencia del organista 
Andrés Lorente, que añade un 
punto más de interés, pues los 
conocimientos tanto teóricos 
como prácticos que poseía (era 
teórico musical, organista, tasa
dor y ejercía funciones de orga
nero) hacían de este personaje un 
valioso interlocutor. 

No hay que olvidar que tam
bién coincidirían en ese mismo 
momento, el maestro de capilla 
y racionero de la S.I. Magistral 
Antonio García, que ejerció su 
magisterio entre los años 1662 y 
1696, el organista mayor del 
convento de San Diego, el fran
ciscano fray Juan de Y zuria, y el 
organista del Colegio Mayor, 
Antonio del Más Ibáñez. 

Jt de marzo de 200t 

EL ORGANERO 
Juan de Andueza nace en Lerín 

(Navarra) sobre 1647. De su 
aprendizaje nada sabemos. La 
primera aparición como organero 
(en cuya actividad continuaría 
durante 15 o 17 años), fue preci
samente en Alcalá, como antes 
hemos señalado, construyendo el 
órgano de la iglesia de Santiago. 
De este modo, la villa del Hena
res se constituiría como su centro 
de acción donde permaneció con 
su taller por espacio de cinco 
años. 

Tras construir el órgano 
Magistral, marchó a Talavera de 
la Reina (1671-1672, Toledo) 
para realizar en la colegiata de 
Santa María la Mayor un nuevo 
instrumento, llevándose desde 
Alcalá al maestro de carpintería. 
En Mondéjar (1671-1673, Gua
dalajara) aderezó su órgano, abo
nándosele "I 00 rs. de llevar y 
traer la cañonería, secreto y 
demás aderentes a la villa de 
Alcalá"(2). Más tarde, reformó el 
órgano de la iglesia de Torrelagu
na (1674, Madrid) donde dice ser 
"vezino de la villa de Alcalá de 
Henares". 

En ese mismo año de 1674, se 
casa con Sebastiana Antonia de 
Ávila Pére~, hija del organero 
Gabriel de A vila. Con esta unión 
emparent:yia con la dinastía de 
los De A vila, con Mateo de 
Ávila a la cabeza, y quienes 
durante casi un siglo (1607-
1703) dominarían la escena orga
nística madrileña. Con Sebastia
na de Á vila, Andueza tuvo seis 
hijos, aunque ninguno de ellos se 
dedicó a las ocupaciones musica
les. 

Otra circunstancia que mu~ía al 
linaje de los organeros De A vi la 
con Alcalá de Henares, es el con
trato matrimonial que sobre 1638 
firmó Gregorio de Salinas, 
ministril y bajón de la iglesia de 
~- Justo y Pastor, con Elena de 
A vila, una de las hijas del 
patriarca organero. Anu)ado 
posteriormente, Elena de A vila 
finalmente se casaría con Pedro 
Merino, alguacil de Corte. 

Presumiblemente al inicio del 
último cuarto del siglo se trasla
da definitivamente a Madrid. 
Desde su nuevo asentamiento en 
la Villa y Corte, propuso un pro
yecto para la iglesia de Méntrida 
(1675, Toledo) que realizaría 
finalmente Miguel Puche. Es 
nombrado afinador y maestro 
organero de la Capilla Real de 
Madrid el 25 de julio de 1675 
(sin sueldo) al renunciar por jubi
lación su suegro, y el 1 de febre
ro de 1676 (con emolumentos). 

Igualmente, es designado maes
tro organero en el monasterio 
real de la Encamación de Madrid 
en 1675. 

Nuevos e importantes instru
mentos salen de sus manos, 
como los situados en el convento 
de la Trinidad Calzada de Madrid 
(1683) que amplía y compone, y 
en la iglesia de Almonacid de 
Zorita (1686, Guadalajara). 

Concluye su corta pero brillan
te carrera de organero al fallecer 
en Madrid el 16 octubre de 1686, 
dejando al morir una cuantiosa 
fortuna valorada en 6.814.101 
maravedís. Según su testamento 
y otros documentos, tenía hechos 
o pendientes de concluir los 
órganos de las iglesias de Lozoya 
(Madrid), Nombela (Toledo), 
Fuentenovilla (1677, Guadalaja
ra), Siete Iglesias (Madrid) y 
Driebes (Guadalajara) que deja
ría en manos de su discípulo 
directo, Domingo de Mendoza. 
Añadiremos un dato por último, 
si se quiere anecdótico, sobre la 
vinculación del maestro Andueza 
con Alcalá: era parroquiano de la 
iglesia de San Justo y Pastor de 
Madrid. 

EL ÓRGANO 
La primera noticia sobre su 

construcción nos la proporciona 
el mimo Andrés Lorente, coetá
neo de los hechos, cuando en su 
libro El porqué de la Música 
(Alcalá, 1672) afirma: "que el 
año passado de 1670, hizo (a los 
veinte y un años de su edad) Don 
loan de Andueza, natural de la 
villa de Lerin (en el Reyno de 
Navarra) en la Iglesia Magistral 
de S. Justo y Pastor, de la muy 
noble villa de Alcalá de Henares, 
de quien soy indigno Prebenda
do". 

La incorporación del nuevo 
órgano debió suponer un alicien
te para la capilla musical consti
tuida en el templo Magistral. Las 
cualidades expresivas y sonoras 
que el nuevo instrumento pro
porcionaba, en contraposición 
con el vetusto órgano gótico, 
añadieron mayor esplendidez a 
los actos tanto litúrgicos como 
civiles que en templo se celebra
ban. En el mismo sentido, las 
funciones del órgano más anti
guo, debieron quedar relegadas a 
un segundo plano. 

El organista Lorente escribe 
con admiración sobre el trabajo 
realizado por Andueza: "que por 
lo numeroso de Instrumentos, y 
la suma perfeccion de ellos; por 
la magnitud, y hermosura de su 
Fabrica, por lo particular de sus 

Ecos; por las teclas añadidas 
sobre lo común de los Organos 
( aviendo puesto sustenidos en 
Dela Sol Re; y Bemoles en A la 
mi re;) por lo nivelado, lo igual, 
y lo dulce de sus vozes; y por 
otras muchas particularidades, 
que en él se admiran (que dexa
mos en silencio) se ha llevado el 
comun aplauso, y particular; 
siendo de todos aclamado (y en 
especial de los que mas presumir 
pueden en el Arte) por el Fénix 
de los Organos". 

Termina el organista alcalaíno 
con estas elogiosas palabras: "y 
por aver en lo tierno de sus años 
sacado a luz (parto de su propio 
ingenio) Instrumento tan ajusta
do (con tantas novedades) a los 
primores que se admiran en el 
Arte; siendo a pesar de la mor
diente embidia, de todos aplau
dido; por hallarse en él, lo sono
ro, lo dulce, lo harmonioso, y lo 
perfecto". 

Según ha expresado L. Jam
bou, los adelantos técnicos del 
órgano de Lorente le permiten 
ejecutar música accidental con 
los Re sostenidos y los La bemo
les, accidentes que desconocían 
casi todos los organeros de prin
cipios de siglo y que empezaban 
a generalizarse a finales del XVII 
(3). 

Ignoramos por completo las 
características internas del órga
no, que solo podrán averiguarse 
cuando aparezca el contrato de 
construcción. Tan sólo conoce
mos que tenía treinta registros. 
Del aspecto externo estamos algo 
mejor informados. Poseía una 
trompetería horizontal exterior 
"de batalla", que puede observa
se en las escasas fotografías que 
existen y en un cuadro del pintor 
Félix Yuste alusivo al tema. 

Las puertas exteriores conta
ban con un frontal en donde esta
ban representadas las palmas del 
martirio de los Santos Niños en 
relieve, que por una parte home
najeaban a los santos mártires, y 
por otra, informaban del patrono 
que había efectuado el encargo, 
la Magistral. Los pedales del ins
trumento se remataban con relie
ves ,de cabezas de moros, que 
debían pisar los organistas al 
interpretar la música, y que a la 
vez revelaban un mensaje simbó
lico evidente (4). 

La repercusión que supuso el 
nuevo órgano magistral se puede 
constatar, a falta de otros testi
monios, en unas coplas com
puestas por el racionero alcalaíno 
y maestro de filosofía Manuel 
León Marchante para ser canta
das la noche de Navidad del año 
1670 "en o,_casión que habían 
hecho un Organo Nuevo". He 
aquí parte de su contenido: 
"Cuando mejora sus dichas/ la 
varia Naturaleza,/ ha de ser 
común el gozo/ pero no vulgar la 
fiesta./ Y toda sea nueva/ la 

PUERTA de Madrid 



as 
os 
en 
la 
il, 
or 
~s, 

a
el 
:r; 
en 
iir 
:ix 

JO 

"y 
os 
io 
a
os 
el 
•r
u
o
to 

n
.el 

)n 

0-

lll 
n
lll 
II 

as 
a
se 
je 
e-
1s. 
~o 
aa 
or 
a-
1e 
or 

a
a
el 
~n 

e
y 

10 

o, 
s
e
Je 
al 
la 
ó-

el 
ie 
ti
n-
10 

el 
a
ío 
zn 
le 
:>: 
la 
?r 

'a 
'a 

Música, el tono/ las voces, y la 
letra/ Suenen ya los instrumen
tos/ aunque el frío los destempla/ 
que el Amor las discordancias/ 
templará con mano diestra/ Y 
todo se estrena/ el órgano, el 
arpa/ cítara y vihuela." 

Posteriormente el mismo autor 
dedicó otra composición al "El 
hórgano de S. Justo", en los vi
llancicos de 1672: "El Horgano 
de San Justo,/ Que hace ruido en 
todas Partes,/ Ha llegado hasta 
Belén,/ Solo por coger buen 
Ayrel Un villancico quisieron/ 
Cantar con los zagales,/ Fueron 
de casa las coplas/ y Antón llevó 
los compasses" (5). 

Todavía a la muerte del orga
nero lerinés en 1686, es citado el 
órgano magistral en su testamen
to, pendiente aún de concluir el 
arreglo definitivo de su pago: 
"Ytem declaro tengo otra obra de 
la yglesia colexial de la universi
dad de la villa de Alcala de 
henares subocazion de San Juste 
y pastor y sin ajuste ninguno mas 
que al cavo de dicha obra y en 
acavandola y quedar a satisfa
zion de los canonigos de dicha 
yglesia se me havia de dar ella lo 
que justamente declarasen y 
tasasen personas perittas y nom
bradas por la dicha yglesia me 
deve o la devo de los que tengo 
rezivido y obra que tengo echa es 
mi voluntad que la dicha yglesia 
lo ajuste y lo deje a su conzienzia 
y si acasso se me alcanzare en 
alguna cantiadad es mi voluntad 
se le pague y lo mismo si a mi me 
deviere dicha yglesia se cobre". 

LA DESAPARICIÓN 
A comienzos del siglo XX, el 

deterioro que sufría el templo 
magistral supuso que se realiza
sen obras de consolidación y 
rehabilitación que dotaran al 
recinto de un aspecto más deco
roso, para lo cual se tuvo que 
cerrar en 1902. En estas obras 
interviene el arquitecto Luis 
María Cabello y Lapiedra que 
presentó sucesivos proyectos 
para la Magistral. 

En uno de ellos, fechado en 
junio de 1920, proponía el arre
glo del órgano con el auxilio del 
afamado organero Ricardo 
Rodríguez, proveedor del Obis
pado de Madrid-Alcalá y del 
Real Conservatorio de Música. 
Según la propuesta inicial se 
debían restaurar la caja, la facha
da y la contrafachada del instru
mento. La realización de estos 
trabajos, en una operación cos
mética, implicaba el dorado de 
los adornos y la reposición de 
piezas perdidas. También se 
debía construir una tribuna para 
facilitar su instalación, incorpo
rando una escalera independiente 
para facilitar el acceso al coro. 

En el interior se acometería 
una labor de reconstrucción com-
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pleta que posibilitase su funcio
namiento. Estaba igualmente 
previsto la instalación de un 
motor eléctrico de un caballo de 
potencia con ventilador, para evi
tar la servidumbre de la entona
ción manual de los fuelles (6). La 
intervención de Cabello y Lapie
dra durante este período no resul
tó muy afortunada respecto al 
tema de los órganos. 

Una vez efectuada la reapertu
ra del templo en julio de 1931, la 
prensa local denunciaba en un 
artículo la calamitosa situación 
del instrumento, con los tubos 
desmontados, y que a su vez, 
requería una importante cantidad 
para su arreglo. No hay noticia 
que se llevara a cabo ninguna 
restauración. 

Por último, en la tarde del 21 
de julio de 1936 es asaltada e 
incendiada la iglesia, derribándo
se la bóveda de la nave central 
que caería en su trayectoria sobre 
el coro, destruyendo los órganos: 
el gótico y el barroco. Con esta 
pérdida, desaparecieron de modo 
definitivo dos muestras impor
tantes de la organería antigua 
complutense. 

Notas: 
(1) BALLESTEROS TO

RRES, Pedro: "El órgano gótico 
de la iglesia Magistral (1 y 11)", 
en Puerta de Madrid, 1.609 (20 
feb. 1999); 1.623 (5 jun. 1999) 

(2) MARCOS MARTÍNEZ, 
Juan Antonio: El órgano históri
co en la provincia de Guadalaja
ra. Guadalajara: Diputación Pro
vincial, 1990, p. 260. 

(3) JAMBOU, Louis: Evolu
ción del órgano español. Siglos 
XVI-XVIII. Oviedo: Univer
sidad, Servicio de Publicaciones, 
1988. 2 tomos. 

(4) MARCHAMALO SÁN
CHEZ, Antonio - MARCHA
MALO MAÍN, Miguel: La Igle
sia Magistral de Alcalá de Hena
res. (Historia, arte, tradiciones). 
Alcalá de Henares: Institu-ión de 
Estudios Complutenses, 1990, p. 
347. 

(5) BALLESTEROS TO
RRES, Pedro: "Antiguos villan
cicos alcalaínos del siglo XVII", 
en Puerta de Madrid, 1.604 (16 
en. 1999). 

(6) RAMÍREZ GONZÁLEZ, 
Ildefonso - CUENCA MUÑOZ, 
Paloma - ROLDÁN LORENTE, 
Yohana: "El legado documental 
de la Catedral-Magistral de Alca
lá de Henares" , en La Catedral 
Magistral de Alcalá de Henares. 
[Alcalá de Henares]: Diócesis de 
Alcalá de Henares, 1999, p. 539. 

Pedro BALLESTEROS 
TORRES 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 16 de abril de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado las OBRAS DE URBANI
ZACIÓN PERIMETRAL DEL PABELLÓN DEPORTI
VO Y MURO DE CONTENCIÓN EN EL C.P. ANTO
NIO MACHADO. 

Precio tipo: 5.536.955.- ptas. (33.277,77.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 17 
de abril de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 22 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El espectáculo será el 1 de abril a las 20 horas 

Pilar Barbancho actúa 
por primera vez en el 
Teatro Salón Cervantes 
La compañía de danza de Pilar Barbancho se presenta por pri
mera vez en el Teatro Salón Cervantes. Formada por bailari
nas y bailarines profesionales que llevan una excelente carre
ra artística habiendo realizado su formación en la escuela de 
la propia Pilar Barbancho, la compañía ha ofrecido muchas 
veces sus espectáculos en la ciudad complutense pero hasta 
ahora no lo había hecho en el primer escenario de Alcalá. Por 
eso es toda una novedad ver a la compañía de Pilar Barban
cho en el Teatro Salón Cervantes en una actuación que co
menzará a partir de las 20 horas del domingo 1 de abril. 

Pilar Barbancho afirmó que 
casi todos los componentes de 
la compañía están vinculados 
muy estrechamente a Alcalá 
por lo que que se sienten muy 
orgullosos de estrenar su es
pectáculo en la ciudad, y más 
aún cuando sus compromisos 
artísticos los están llevando a 
actuar en muchas localidades. 

El espectáculo es una visión 
del flamenco muy especial. 
Con el título 'Como somos' , la 
compañía ha planteado un es-

pectáculo en el que se ofrece lo 
más clásico del flamenco y di
versas innovaciones, por lo 
que puede atraer a un público 
muy heterogéneo. 

La coreografía y la dirección 
es de la propia Pilar Barban
cho, a quien se recuerda por 
su excelente trabajo en la co
reografía y danzas realizadas 
en la representación del Don 
Juan Tenorio del año 2000. 

Como primeros bailarines 
intervienen Isabel Hermoso, 

Mery González, Eduardo Bláz
quez y Juan Carlos Coronel. 
El cuerpo de baile lo forman 
Vanessa García, Verónica J us
dado, Natalia Serrano, Esther 
Rodriguez, Maria Ruiz y Sora
ya Sanchidrián. Como cantao-

res están Óscar de los Molinos 
y Pedro Sanz y en la percu sión 
está Roberto Mesa 'El suave'. 
En el espectáculo se realiza la 
colaboración especial de la ac
triz Carmen J abonero y de la 
cantaora Conchita Santiago. 

Los concejales populares quieren que panicipen los vecinos 

11~~~~ El PP organiza una 
MARZO 

Día 22 .... ... .. 96.284 
Día 23 ..... .. .. 64.157 

Rdn"CJVI 
9-4 

7 ,._, 
3 ......., 

6-5 
7-9 
6-4 

reunión informativa en el distrito VIII 
Día 25 ....... .. 01.423 
Día 26 ......... 62.335 
Día 27 ... .. .... 70.599 
Día 28 .. ....... 69.014 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, l • ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

~ 

El PP quiere recorrer la ciu
dad complutense celebrando 
reuniones con los vecinos de 
todos los distritos a fin de co
nocer a fondo cuáles son sus 
problemas e intentar solucio
narlos desde el ayuntamiento. 
Semanas atrás comenzó el pe
riplo del PP por Alcalá en el 
distrito III , donde mantuvieron 
una reunión en la que partici
pó la Asociación de Vecinos 
Cisneros. Ahora la convocato
ria llega al distrito VIII, con
cretamente el sábado 31 de 
marzo en la sala de reuniones 
de la delegación municipal del 
distrito, situada en la calle To
rrelaguna. Allí se celebrará 
una reunión informativa a 
partir de las 11 '30 horas en la 
que el PP de Alcalá y su grupo 
de concejales invitan a los ve-

cinos a una reunión informati
va para tratar sobre la situa
ción en la que se encuentra el 
distrito VIII. 

El secretario general del PP y 
concejal en el ayuntamiento, 
Jesús Domínguez, afirmó que 
con el distrito VI , el VIII es ac
tualmente el más grande de 
Alcalá: "El principal problema 
es que en la actualidad el dis
trito tiene tres áreas muy dife
renciadas, el antiguo con los 
barrios del Campo del Ángel, 
Chorrillo, el barrio de los Tore
ros , etc, la zona de El Ensan
che y la zona de Espartales". 

Domínguez afirmó que el ob
jetivo es claro: "Queremos 
abrir un debate sobre el distri
to VIII, sobre el futuro del mis
mo, sobre sus problemas, muy 
distintos de una zona a otra. 
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Queremos conocer las inquie
tudes y las posibles s oluciones 
que demandan los vecinos 
para apartárselas al equipo de 
gobierno en el ayuntamiento" . 
El concejal del PP dijo que en 
las asambleas que organizan 
en los barrios no se trata de 
hacer un discurso fácil: "Prefe
rimos que haya debate para 
buscar soluciones entre todos. 
Está invitada la asociación de 
vecinos y todos los residentes 
en el distrito". 

La propuesta del PP es que 
el cambio de delegación muni
cipal de distrito, con escasas 
competencias, a junta munici
pal con mayores responsabili
dades y posibilidades de go
bierno, se haga precisamente 
en el distrito VIII . 
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Pros v contras del progreso 
Hay que partir de la premisa 

de que el progreso natural es 
consustancialmente lógico y 
saludable. Desde las diferen
tes ramas del conocimiento el 
hombre hace sus aportaciones 
que en demasiadas ocasiones 
son utilizadas sin respetar 
unos principios de salvaguar
da a la salud y calidad de vida 
de las personas. 

El denominador común es 
siempre el mismo. Se trata de 
amasar la mayor cantidad de 
beneficios en el menor tiempo 
posible y ocurre con todos los 
temas. Alimentación, econo
mía, tegnología ... 

Qué decir del uso indiscrimi
nado de pesticidas y múltiples 
ayudas químicas, qué decir 
del engorde animal que unos 
en mayor medida que otros 
estamos pagando las conse
cuencias a día de hoy impre
decibles a tanto abuso cometi
do. 

En temas de economía 
habria que hacer una carta 
monográfica con el titulo de 
"La bolsa o la vida" y es que 
esta frase típica era utilizada 
cuando te atracaban y posi
blemente se podría utilizar 
perfectamente no sólo en los 
parquéts de las bolsas sino 
que es extensiva al conjunto 
de la sociedad ya que última
mente viene dando algún que 
otro susto y si algo está claro 
es que si la Bolsa da beneficios 
ganan los inversores pero si 
ésta se desploma las conse
cuencias las pagaríamos 
todos. Del invento del Euro 
parido por las entidades finan
cieras que anteponen los 
beneficios a cualquier otro 
razonamiento sólo cabe la des
confianza de en qué medida lo 
pagaremos los que para ellos 
somos la mayoría tonta y 
silenciosa. 

Con la tecnología se abre un 
mundo fascinante y veloz 
transformador en los hábitos 
de vida y consumo y por con
siguiente lugar idóneo donde 
también nos encontraremos 

Donación de sangre 
El próximo miércoles día 

4 de abril el equipo del 
Banco de Sangre del Hos
pital Príncipe de Asturias 
organiza una jornada de 
donación de sangre que 
tendrá lugar entre las 16 y 
las 20 horas en la sala de 
rehabilitación (planta 
baja) del Ambulatorio Vir
gen Val, sito en avenida de 
Castilla, s/n de Alcalá de 
Henares. 

Jt de marzo de 2001 

infiltrados peligros en mil for
mas. 

En estos campos, puntual
mente tenemos también el 
tema de los múltiples tipos de 
antenas que indiscriminada
mente se vienen instalando en 
terrazas, balcones, tejados y, 
con mención especial a la que 
vienen practicando las opera
doras telefónicas, que con la 
táctica de la zanahoria ofrece 
a las comunidades de vecinos 
cifras suculentas a cambio de 
que en sus tejados les permi
tan instalar sus antenas repe
tidoras. Instalación que para 
generar una mayor descon
fianza se suelen dar prisa en 
ejecutar y al parecer sin solici
tar licencia de obras debido a 
lo cual y probablemente a 
algunas denuncias, el ayunta
miento ha procedido a parali
zar alguna de ellas. 

El principio básico de cual
quier innovación o incorpora
ción de elementos en una 
comunidad de vecinos se pre
supone que sea tendente a 
mejorar la calidad de vida de 
sus componentes y, evidente
mente, no es éste el caso. 
Comenzando por que el primer 
paso consiste en cargar los 
tejados con unas bases con
sistentes y por tanto un sobre
peso susceptible de crear, al 
menos, grietas; y la guinda 
posterior en forma de antena 
que hoy irradiará X y dentro 
de dos años y en base a las 
necesidades se multiplicarán 
por ... 

Los que somos profanos del 
tema lo que sabemos es lo que 
quieren que sepamos. O sea 
que la lista de lugares en que 
se prohloe el uso de móviles a 
poco se agranda. Hospitales, 
aviones, gasolineras, reco
mendaciones médicas sobre 
todo a personas con marcapa
sos, lo cual indica que la inci
dencia es negativa sin especifi
car hasta cuánto. 

Personalmente me opondria 
a que instalasen donde vivo 
(cosa improbable por ser de 
cuatro alturas) pero es imposi
ble evitar que instalen en altu
ras superiores cercanas y 
según se baraja las radiacio
nes pueden extenderse hasta 
700 metros a la redonda con 
lo cual ahi estamos y no nos 
libra ni la caridad. 

¡Ah!, como la necesidad de 
instalar a la mayor altura 
posible, aunque la cifra global 
ofrecida sea alta, repartida 
entre muchos resulta un 
negocio cuando menos mise
rable. 

José ESPIÑO LEÓN 

Al conceial de Depones, 
como máxima autoridad del depone en Alcalá 
Me gustaría darle noticia de 

un lamentable y triste aconte
cimiento deportivo que se ha 
producido en la ciudad para la 
que usted trabaja. 

El domingo 25 de marzo de 
2001, a las 9 de la mañana, 
los niños y niñas del Club 
Patín Alcalá-Artístico y sus 
correspondientes monitores 
estaban citados en el pabellón 
polideportivo de la antigua 
Universidad Laboral para par
ticipar en una competición 
entre agrupaciones de diferen
tes colegios. 

La ilusión con la que acudie
ron a dicha cita fue en clara 
disminución a partir de ese 
momento. En primer lugar por 
el frío que tuvieron que pasar 
estos :nfños en la calle espe
rando que abriesen las puer
tas de dicho pabellón. Esta 
demora en la apertura se 
debió a que alguien olvidó que 
durante la madrugada del 24 
al 25 los relojes se adelanta
ban una hora. El madrugón 
que se dieron los niños no sir
vió para nada, pero por fin se 
abrieron las puertas a las 10. 

Una vez dentro los ánimos 
se levantaron un poco y todos 
los participantes comenzaron 
a calentar para la competi
ción. Pero después de un largo 
rato de ensayos y calenta
mientos ¡empezó a quedar cla
ro que hllí ocurría algo raro. 
En patinaje artístico es 
imprescindible la música y 
resulta que en el pabellón no 
estaban los altavoces necesa
rios para que los participantes 
pudiesen oírla. Hubo que ir a 
buscar esos altavoces y cuan
do aparecieron todo el mundo 
pensó que la cosa estaba 
resuelta. Pero no. Resultó que 
los altavoces no funcionaban. 
En frn, más o menos a la una 
menos cuarto, después de una 

larga espera que provocó el 
cansancio y la crispación de 
niños, monitores y familiares, 
en medio de un considerable 
caos, se decidió que la compe
tición se realizaría en mejor 
ocasión. 

Como no había nada prepa
rado, todo salió mal. Los 
niños, después del madrugón, 
el frío y el asombro ante lo que 
estaba ocurriendo, tuvieron 
que volverse a casa con las 
manos vacías. Bueno, no vací
as del todo, ya que se queda
ron con las hojas del progra
ma de la competición, en las 
que figuraban sus nombres y 
el orden de actuación, ya sólo 
para el recuerdo, por supues
to. 

Señor Concejal, los que han 
salido perjudicados han sido 
niños y niñas de 4 a 14 años 
pertenecientes a colegios 
públicos y privados subven
cionados de Alcalá de Hena
res. Me consta que, en su dia, 
usted estudió Magisterio y por 
eso considero que debería ser 
especialmente sensible a suce
sos como éste, en el que están 
involucrados niños, que han 
acaecido en su ciudad y en el 
área concreta en que usted 
trabaja, no para pedir respon
sabilidades a nadie en conere
to (que de alguien serán), sino 
para que no vuelva a suceder 
nada parecido. 

Isabel NARRO MORENO 
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Depone en el Campo de la Paloma P.S.O.l - P.D.N.I. 
Mi hijo me ha preguntado 

si es más importante que yo 
vaya al centro de Alcalá en 
coche y tenga sitio donde 
aparcar, o que él y sus ami
gos jueguen al fútbol y hagan 
deporte en donde yo voy a ir 
a aparcar mi coche, en el 
campo de La Paloma. Sin 
ninguna duda le he contesta
do que prefiero que haga 
deporte, pero que la política, 
los políticos y sus incon
gruencias hacen que ocurran 
estas cosas. 

Esta misma frase que le he 
dicho a mi hijo, me la dijo mi 
padre hace ahora algo más 
de 30 años, cuando viviendo 
en Madrid, la política y los 
políticos de entonces con sus 
patrañas y mentiras hicieron 
desaparecer las instalaciones 
deportivas del Cuartel de la 
Montaña, al lado de la Plaza 
de España, y pusieron allí el 
Templo de Debod, para mí 
por aquel entonces cuatro 
piedras viejas que venían del 
país de los faraones. No lo 
entendí entonces y no lo 
entiendo ahora, ¿por qué ese 
afán de suprimir instalacio
nes deportivas?, ¿tan poco 
ha cambiado la política y los 
políticos en todo este tiempo? 

Pero lo que más pena me 
da es que algunas asociacio
nes de vecinos y otros gru
pos políticos piden que lo que 
se está haciendo ahora sea 
una medida provisional, 
quieren que sea un buen 
aparcamiento, cuantos más 
coches mejor, y el grupo de 
gobierno dice que sí, que no 
se preocupen, que lo será, y 
subterráneo y todo, y en la 

superficie lo que hasta ahora 
era el campo de fútbol harán 
un centro comercial con 
cines y todo lo que puedan 
meter de ese estilo. 

Yo pedirla que no se quita
se a la juventud sitios donde 
practicar deporte, y menos 
en esa zona en particular, 
que son muy escasos, es algo 
muy importante para ellos y 
también para nosotros. Seria 
bueno que si quieren hacer 
un aparcamiento subterrá
neo lo hagan, me parece 
estupendo, pero que en la 
superficie no se pierda ese 
terreno deportivo, que en vez 
de hacer supermercados y 
cines, hicieran un pabellón 
deportivo, creo que todos sal
dríamos ganando y los jóve
nes mucho más. Ya sé que es 
pedir mucho a los políticos 
con sus políticas e incon
gruencias, sé que son inca
paces de entenderlo, perp se 
lo digo por si acaso. 

Sé que al final tendré un 
aparcamiento, y lo que sí sé 
con seguridad es que la 
juventud tendrá un sitio 
menos en nuestra ciudad 
donde practicar deporte, pero 
qué más da, el peporte no da 
votos y los niños no votan. 

Para mí es mucho más 
importante subir el indice de 
salubridad publica con la 
afición de los niños y jóvenes 
al deporte, que todos los 
aparcamientos, centros co
merciales y cines que se pue
dan hacer en nuestra ciudad 

J. M. QUIBEN 
MAQUEDANO 

Ante la ya inminente inte
gración del Partido de Nueva 
Izquierda en las filas socialis
tas, es para mí personalmente 
una gran satisfacción ya que 
siempre estuvo entre mis prio
ridades la unidad de la iz
quierda. Por eso luché "la 
casa común de la izquierda". 
Hace unos años fueron el PTE 
de Santiago Carrillo los que se 
integraron en nuestro partido 
y fueron éstos con sus ganas 
de trabajar y el buen hacer de 
algunos de ellos llegaron a 
ocupar puestos de responsa
bilidad en diferentes ejecuti
vas incluso consiguieron acta 
de concejal, que desempeña
ron con acierto. Es cierto que 
cualquier tipo de integración 
política pueda mirarse con 
recelo por parte de algunos 
antiguos o nuevos militantes 
que pudieran ver peligrar sus 
apetencias políticas por muy 
justas que éstas sean, y verse 
privados de formar parte de 
cualquier candidatura. 

Pero esto para mí no es 
importante, lo es mucho más 
que este grupo de nuevos 
compañeros tienen una tra
yectoria político-social acom
pañada de una experiencia en 
partidos de izquierda que sin 
lugar a dudas servirán de 
revulsivo para así entre todos 
devolver la ilusión y la espe
ranza del año ochenta y dos. 

Ahora bien, no estoy de 
acuerdo en que la Ejecutiva 
Federal convoque una confe
rencia de organización para 
retocar los estatutos para que 
el P.D.N.I. nada más integrar
se ocupe puestos de respon
sabilidad en las diferentes eje-
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cutivas. Los puestos y los car
gos se consiguen trabajando, 
empezando desde abajo, no 
hay militantes de primera y 
segunda, todos somos iguales, 
estamos en la misma recta de 
salida y a lo largo de la carre
ra se irán destacando los que 
por su trabajo, capacidad y 
defensa de los valores del 
socialismo democrático, que 
son los que llegarán a la meta 
en los primeros puestos. 

Flaco favor harían nuestros 
dirigentes al partido y sus mi
litantes si esto se lleva a cabo. 
Seriamos algunos los que le
vantaríamos la voz y expresa
ríamos nuestras discrepan
cias de forma pacífica y demo
crática. Como ya lo hicimos ya 
va para dos años cuando en 
Alcalá se convocan unas pri
marias para la alcaldía, y una 
vez finalizadas la razón de la 
fuerza -que no la fuerza de la 
razón- del entonces secretario 
general de la F.S.M., Jaime 
Lisavetzky, impone a compa
ñeros que no sólo no iban en 
ninguna candidatura, sino 
que tan siquiera la votaron. 

La agrupación socialista de 
Alcalá tiene una ejecutiva ele
gida recientemente con el res
paldo de más del 70% de los 
militantes y han de ser ellos 
los que dirijan los destinos de 
esta agrupación, sin que 
nadie les imponga a nuevos 
miembros en dicha ejecutiva, 
y en el supuesto de que así 
tuviera que ser se nos escuche 
a los más de quinientos mili
tantes de Alcalá con la ejecu
tiva al frente, los únicos legiti
mados para fortalecer el pre
sente y labrar el futuro del 
socialismo en nuestra ciudad. 

Así pues, es motivo de satis
facción personal el tener por 
compañeros de partido a 
aquellos que ayer discrepába
mos en casi todo, hasta en el 
derribo de una tapia, y dentro 
de pocos días trabajaremos 
codo con codo desde la base y 
no ocupando puesto en la eje
cutiva, lograremos entre todos 
que el PSOE vuelva a ser el 
primer partido de Alcalá. 

Por tanto, bienvenidos com
pañeros de Nueva Izquierda, 
es mucho el trayecto que nos 
queda por recorrer, olvidemos 
las corrientes, los grupos de 
presión, trabajemos con hu
mildad, con ilusión y empe
zando desde abajo. Espero ve
ros algún día, y no muy leja
no, en puestos de responsabi
lidad. 

Lo dicho, bienvenidos y 
suerte. 

José MACÍAS SOTO 
Militante Socialista 

Jt de marza de 2001 
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Humanos ilegales 
Hay un lema que se ha 

puesto de moda en casi 
todas las manifestaciones de 
inmigrantes y que resulta 
atractivo y contagioso, ese 
lema es "ningún ser humano 
es ilegal". Por supuesto que 
no, porque la naturaleza nos 
dejó nacer y existir a todos 
los que aquí estamos en este 
planeta. Un pobre, un rico, 
un sacerdote, un ateo, una 
monja, una prostituta, un 
trabajador, un vago, un res
petuoso, un irrespetuoso, un 
analfabeto, un genio, un ciu
dadano documentado o indo
cumentado, un cívico, un 
delincuente, un pacífico, un 
asesino, etc. , todos son seres 
humanos legales. Un huma
no ilegal, seria un robot. Por 
ello entiendo que es un lema 
vacío, incoherente y absurdo 
porque lo que se plantea no 
es la legalidad del ser huma
no, sino de sus comporta
mientos ante las leyes. Cual
quier persona puede ser 
blanco, negro, chino, rubio, 

moreno, etc. , y venir desde 
cualquier país del mundo; 
hasta ahí nadie le va a acu
sar de ilegal, pero existen 
unas leyes elaboradas por 
los representantes del pue
blo, democráticamente elegi
dos y puestas en marcha 
una vez aprobadas por 
mayoría; que hay que respe
tar y acatar, porque regulan 
la convivencia pacífica entre 
los ciudadanos. Son leyes 
hechas aquí de igual modo 
que cada país tiene las 
suyas. Resumiendo: ningún 
ser humano es ilegal, pero sí 
lo pueden ser sus comporta
mientos, cuando quiere vivir 
al margen de esas leyes. Por 
tanto, cuando decimos ile
gales, nos estamos refiriendo 
a comportamientos y no a la 
persona fisica. No se puede 
pretender hacer leyes o cam
biarlas a la carta, porque las 
leyes no son platos de comi
da, ni el parlamento un res
taurante. 

Juan GARCÍA 

Un Mundo Nuevo nos espera 
Si nos atreviéramos a 

abrir bien los ojos, sabría
mos que está a punto de 
despuntar la aurora. 

Nacerá una mañana Nue
va, llegará, cuándo y cómo 
no lo sabemos. Nada se 
parecerá a esto que con
templamos en la actuali
dad. 

Hay muchas personas en 
el agujero de la margina
ción y del olvido que en su 
silencio, esperan algo her
moso, todos deseamos ver 
un nuevo horizonte en la 
lejanía y cuando se juntan 
muchos deseos, éstos se 
hacen realidad . 

Estoy segura de que 
cuando esto suceda se nos 
r ecompensará aquel troci
to de amor que un día 
dimos sin mirar a quién, la 
sonrisa que supimos rega
lar a la persona que nos 
criticaba por la espalda, 
nos alegraremos de haber 
hecho lo correcto aunque 
en algunas ocasiones nos 

pareciera cruel y sin senti
do. 

S í, nacerá una tierra 
Nueva, donde podremos 
ser libres, y no habrá dis
tinción de clases. 

Eliminemos el miedo a lo 
desconocido, El Mundo 
Nuevo es nuestra meta, lo 
es, porque tendremos ca
pacidad de mirar al hori
zonte con ojos nuevos. Y 
ver cómo cambian las 
nubes, cómo el sol nos da 
las buenas noches con una 
sonrisa. 

Así será, porque fuimos 
creados para la felicidad y 
la armonía. 

"Lo que ojo nunca vio, ni 
oreja oyó, ni hombre algu
no ha imaginado, lo que 
tenemos preparado si 
hemos repartido amor" ( 1 º 
Cor. CP. 2 ,9). 

Gracias, Sr. Director por 
publicar mi escrito. 

Un saludo, 
Mª José RODRÍGUEZ 
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Con permiso 

Sintel y las víctimas de Telefónica 
Dos mil trabajadores de 

Sintel están acampados en 
el Paseo de la Castellana. 
Siguen ahí para exigir que 
se retire el expediente de 
regulación de empleo que 
pesa sobre la mayoría de 
trabajadores y para que 
les abonen los salarios que 
se les adeuda desde junio 
del pasado año. Son las 
victimas de negocios espe
culadores y de la gestión 
de Juan Villalonga, ante
rior Director General de 
Telefónica. 

Sintel, la antigua filial de 
Telefónica, fue vendida al 
recientemente fallecido 
Mas Canosa y ahora está 
en manos de Carlos Gila, 
pero ¿qué ha pasado en 
todo ese camino de ventas 
y reventas? 

Hoy, Villalonga reside en 
Miami, lugar donde se 
codea con el hijo de Mas 
Canosa y todo el circulo de 
las altas finanzas. Para él, 
nada importa que haya 
dejado a los trabajadores 
de Sintel en un barco a la 
deriva, que éstos lleven 
meses sin cobrar y que no 
se garanticen sus puestos 
de trabajo. Villalonga está 
a salvo en esa isla paradi
síaca, punto de encuentro 
de archimillonarios y 
famosos personajes. 

Sintel, filial de Telefónica 
dedicada a la instalación 
de tendidos de red para 
comunicación, está en la 
UVl por obra y gracia de 
Juan Villalonga y sus con
sentidores. La crisis parte 
desde que Telefónica deci
de vender dicha filial a la 
firma norteamericana Mas 
Tec lntemational, propie
dad del cubano. Dicha 
transacción comercial se 
hizo en 1996 con el visto 
bueno de todas las partes 
implicadas y con el silen
cio de un Parlamento en 
época preelectoral. 

El Presidente de Gobier
no y su séquito han sido 
invitados de honor de la 
Fundación Nacional Cuba
no Americana (N.C.A). en 
varias ocasiones. Esta 
Fundación, creada por 
Mas Canosa, de la cual fue 
su presidente, fue la bene
ficiaria de una transacción 
comercial que nunca debió 
darse y que sólo fue criti
cada por Izquierda Unida. 

Sintel se vendió a Mas 
Tec International por 
5.000 millones de pesetas 

cuando los auditores esti
maban su valor en 50.000. 
Según los acuerdos, Mas 
Tec Intemational invertiría 
75.000 millones de pese
tas en el plazo de tres 
años. Al reducirse los 
pedidos, Mas Canosa optó 
por vender a terceros el 
87% de Sintel, la opera
ción le reportó un benefi
cio de 23.000 millones de 
pesetas. Al morir Mas 
Canosa, la dirección del 
Sintel pasó a manos de su 
hijo, Jorge Mas Santos. A 
partir de entonces, Sintel 
comenzó el declive como 
consecuencia de una des
capitalización progresiva. 
En el año 2000, Mas Tec 
International presentaba 
suspensión de pagos y 
más tarde el expediente de 
regulación de empleo con 
la supresión del 70% de la 
plantilla. El Comité de 
Empresa denunció las 
irregularidades y la mala 
gestión de la dirección, 
pero el hijo de Mas Canosa 
hizo oídos sordos vendien
do la empresa a Carlos 
Gila por dos perras. En 
definitiva, un atraco de 
guante blanco anunciado 
desde 1996. 

Aquí están los trabajado
res de Sintel, a la intempe
rie y desamparados. Allí 
están los otros, los que se 
nutren de las transaccio
nes especulativas, los con
sentidores y demás cortejo 
que con su silencio otor
gan carta de naturaleza a 
unos buitres de las finan
zas que juegan con las 
vidas de los trabajadores 
como si fuesen juguetes de 
feria. 

Mas Canosa aprovechó 
el interludio del gobierno 
de Felipe González al de 
Aznar para hacer una ope
ración que le reportó gran
des beneficios, pues Sintel 
había sido saneada por el 
gobierno socialista poco 
antes de su venta. El 
cubano supo aprovechar el 
momento oportuno para 
jugar uno de sus juegos 
favoritos: hacer dinero sin 
importarle las consecuen
cias de personas que sólo 
cuentan con sus manos 
para poder vivir, pero él 
solo no lo hizo, los que 
consintieron, los que calla
ron también son cómpli
ces. 

Teresa GALEOTE 
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TEMAS URBANÍSTICOS 
En estas últimas semanas han 

sido varias las noticias de índole 
urbanística que han surgido en 
Alcalá; y dada la importancia del 
urbanismo en cualquier ciudad, 
todas ellas son merecedoras de 
ser consideradas. 

Así, siguiendo un orden crono
lógico, nos encontramos con que 
el equipo de gobierno municipal 
rechazó, en una decisión que 
sólo puede ser calificada como 
de sentido común, las desmesu
radas pretensiones de Javier 
Ocaña -nada menos que 13.000 
viviendas nuevas-, rebajando las 
recalificaciones de terrenos has
ta un máximo de 4.000 vivien
das, al tiempo que se garantizaba 
la existencia de suficiente suelo 
industrial. Puesto que ya he 
manifestado sobradamente mi 
postura al respecto, diametral
mente opuesta a las iniciativas 
del polémico concejal de urba
nismo, no tengo por menos que 
mostrar mi satisfacción por esta 
decisión, al tiempo que aprove
cho para preguntar a los respon
sables, empezando por el alcalde 
y siguiendo por todos los conce
jales que forman parte del equi
po de gobierno, por supuesto los 
de IU incluidos, sobre la conve
niencia de que Javier Ocaña siga 
al frente de esta importante área 
municipal, sobre todo ante la 
evidencia de que no cuenta con 
el respaldo de sus compañeros. 

Tan sólo una semana después, 
los concejales del PP insinuaban, 
en este mismo semanario, la 
posibilidad de que ciertas recali
ficaciones urbanísticas reciente
mente aprobadas pudieran ser 
presuntamente irregulares. Bien 
está que estos concejales, que a 
buen seguro disponen de una 
información de la que yo carez
co, ejerzan de una vez por todas 
sus responsabilidades como opo
sición en lugar de dedicarse a 
ver crecer las margaritas, que 
salvo excepciones es lo que han 
estado haciendo hasta ahora; y 
desde luego, cabe exigirles que 
fueran, por el bien de la ciudad, 
tan explícitos como pudieran en 
lugar de limitarse a las medias 
tintas. Si tienen algo que decir, 
es su obligación hacerlo. 

Unas páginas más adelante 
leemos que la "broma" de la 
compra del antiguo hospital de 
San Lucas, una iniciativa perso
nal de Javier Ocaña, nos va a 
costar la friolera de 1.500 millo
nes de pesetas, un dinero del 
que, huelga decirlo, carece el 
ayuntamiento. Mientras tanto, 
varios edificios municipales 
(Santa María la Rica, Sementa
les, la Quinta Cervantes) se están 
cayendo literalmente a pedazos. 
Sin comentarios. 

Otra noticia importante ha sido 
la adquisición por el ayunta
miento de la isla del Colegio, 
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Gacetillas complutenses 
también llamada de Cayo. Evi
dentemente me parece una exce
lente iniciativa que este terreno 
sea convertido en un parque, 
pero me preocupa, tal como le 
preocupaba al editorialista, que 
la alambicada fórmula legal uti
lizada para ello pudiera suponer 
cualquier tipo de hipoteca para 
Alcalá... Vamos, que no sería 
cuestión de hacer un pan con 
unas tortas. Eso sí, la construc
ción a lo largo del río de ese 
gran eje verde que Alcalá está 
necesitando, si se hace bien, 
puede resultar fundamental para 
el futuro de la ciudad. 

Tampoco se puede pasar por 
alto que el ayuntamiento pro
mueva la rehabilitación del anti
guo molino de la Esgaravita; 
desde hace tiempo, y en más de 
una ocasión, he insistido en la 
importacia de la recuperación de 
los cuatro molinos existentes en 
la ciudad (el de la Esgaravita, el 
de Cayo, el de los García y el de 
las Armas), actualmente aban
donados y todos ellos, salvo el 
último, en estado ruinoso. La 
historia industrial forma parte 
también de nuestro patrimonio, 
razón por la que ésta me ha 
parecido una excelente noticia 
que ojalá sea llevada pronto a la 
práctica -el gato escaldado huye 
del agua fría, y por desgracia en 
Alcalá han sido muchas las ini
ciativas que en la práctica nunca 
se han llevado a cabo- y ojalá 
sea imitada en un futuro en algu
no de los otros tres molinos res
tantes. 

Y TEMAS CULTURALES 
Tres noticias, todas ellas posi

tivas, me han llamado la aten
ción en estos días: La restaura
ción del quiosco de la plaza de 
Cervantes, la inauguración del 
órgano de la Magistral y el 
ingreso de Alcalá en el Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad. De los dos prime
ros, nada tengo que decir, salvo 
mostrar mi satisfacción. En 
cuanto al último, también consi
dero que se trata de un impor
tante avance, por supuesto, pero 
vuelvo a insistir en lo mismo 
que dijera a raíz del nombra
miento de Alcalá como Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad: 
Será positivo si le sacamos ren
dimiento, y si es así, estupendo. 
Pero si la cosa se queda en un 
simple oropel vacío. .. Pues 
entonces, para este viaje no 
habrían hecho falta alforjas. 

TELE(RUINA) 
MADRID 
Las dos noticias que comento 

a continuación fueron publica-

das hace unos días en sendos 
diarios madrileños. Telemadrid 
obtuvo el pasado año unos bene
ficios de 4.500 millones de 
pesetas ... Contando con la sub
vención de 7 .000 millones con
cedida por el gobierno autóno
mo madrileño. Así pues, por 
encima de maquillajes conta
bles, lo cierto es que la bromita 
nos sigue saliendo cara a todos 
los súbditos de Ruiz Gallardón. 
Y como es muy de los políticos 
sostenella y no enmendalla, los 
responsables de la cosa, no con
formes con ello, han promovido 
la creación de un segundo 
canal... Con el agravante de que 
éste será emitido en sistema 
digital, una tecnología de la que 
hoy carecen la inmensa mayoría 
de los hogares españoles, y cuya 
señal tan sólo podrá ser recibida 
mediante el decodificador de 
una televisión de pago pese a 
que esta cadena es gratuita ... 
Porque todavía no existen en el 
mercado receptores digitales. 
¿Lo entienden ustedes? Yo, no. 

RESPUESTA 
ADOS CARTAS 

, Pido disculpas a don Pío L. 
Alvarez y a don Femando Go
mecello por mi retraso en acusar 
recibo a sus cartas, pero como es 
sabido en estos últimos días he 
estado bastante atareado ... 

Comencemos por la respuesta 
de don Pío L. Alvarez, simple
mente porque su carta es la pri
mera. Evidentemente le agra
dezco que considere útil mi 
labor de "vapulear a los respon
sables de la cosa pública en 
Alcalá", aunque me temo que el 
verbo que emplea es un tanto 
fuerte, y asimismo le agradezco 
también sus sugerencias de cha
puzas denunciables; lamenta
blemente, son tantos los casos 
similares a éstos en Alcalá, que 
más que unas gacetillas tendría 
que escribir una guía telefónica 
para recogerlas en su totalidad, 
algo que evidentemente yo solo 
no puedo hacer, razón por la que 
considero tan importante la 
implicación ciudadana. Eso sí, 
lamento profundamente carecer 
de sentido del humor tal como 
me reprocha el señor Álvarez; a 
lo mejor resulta que el suyo es 
tan sutil que los ciudadanos nor
males somos incapaces de cap
tarlo. 

En cuanto a la carta de don 
Femando Gomecello, poco es lo 
que tengo que decir, salvo mani
festar que asumo todos sus pos
tulados; no obstante, me gusta
ría hacer una puntualización. 
Cierto es, como afirma este lec
tor, que la Constitución de 1978 
dio un protagonismo exagerado 

a los partidos políticos, pero ello 
se debió a una razón objetiva: 
Los redactores de la Constitu
ción entendieron, probablemente 
de forma acertada, que tras casi 
cuarenta años de dictadura los 
diferentes partidos políticos 
españoles de finales de los años 
setenta, la famosa "sopa de 
letras", eran muy débiles, mien
tras que la propia democracia 
estaba aún pendiente de un hilo, 
tal como se comprobó poco des
púes con el fallido golpe de esta
do de 1981. Por esta razón resul
taba conveniente reforzar a los 
partidos políticos, y así se hizo. 
El problema es que veintitantos 
años después, con la democracia 
plenamente consolidada, los par
tidos siguen teniendo la sartén 
por el mango, privando al resto 
de los colectivos sociales, o sim
plemente a los ciudadanos preo
cupados por la cosa pública a 
nivel individual, de la menor 
posibilidad de meter baza. Para 
mí la forma de romper esta situa
ción pasa, básicamente, por dos 
puntos: Modificar la ley electo
ral, de forma que los ciudadanos 
podamos elegir realmente a los 
candidatos, en lugar de refren
darlos simplemente tal como se 
hace ahora, y fomentar la demo
cracia interna en los propios par
tidos, algo que brilla literalmen
te por su ausencia. 

LAS COSAS 
DE LUIS SUÁREZ 
Insisto una vez más: El reino 

de Luis Suárez no es de este 
mundo, como lo demuestra el 
hecho de que se preocupe por 
todo lo divino y lo humano 
excepto por sus responsabilida
des como primer teniente de 
alcalde del ayuntamiento alcala
íno. Antes fueron temas como 
sus viajes a Cuba o a Irak, o sus 
relaciones con los chinos; ahora 
pretende hermanar Alcalá con 
los saharauis, o apoya a los inmi
grantes en sus reivindicaciones. 
Conste que nada tendría que 
objetar a estas iniciativas, 
muchas de las cuales apoyo per
sonalmente, si lo hiciera a título 
particular; pero ocurre que este 
señor es concejal del ayunta
miento de Alcalá y miembro 
destacado de su equipo de 
gobierno, dándose la circunstan
cia de que las realiza a costa de 
desatender sus responsabilidades 
municipales, algo que desde mi 
punto de vista es completamente 
censurable. En su tiempo libre el 
señor Suárez es muy dueño de 
hacer lo que le venga en gana, 
pero como primer teniente de 
alcalde su obligación es preocu
parse por los asuntos que afectan 
a Alcalá, que trabajo no le iba a 
faltar. 

José Carlos CANALDA 
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Ante esta plenitud natural 
norteña de la pobre y seca Cas
tilla a veces me acuerdo. Pobre 
y seca ella que genera venas 
líquidas a esta mano abierta y 
sarmentosa que no se sabe si 
pide u ofrece. 

Añoranza castellana blas, recordando aquel día 
radiante de sol y la misteriosa 
noche del claustro; del ciprés 
cimbreando su vértice al limpio 
viento castellano, luz y tinie
blas. Ruido y silencio. Razón y 
vida. Ante este misterio me que
dé pensando como me quedo 
cuando abocado a la ría de Cas
tilla me acuerdo. 

Porque si la Geografía se acla
ra con la Geología y el paisaje 
se identifica con el lenguaje no 
hay duda que la "ultra historia" 
de los grandes lances históricos 
no se hubieran producido de no 
asentarse en la labor diaria del 
labriego que, al apuntar el día, 
va a labrar la tierra o al pastor 
que saca a pastar su rebaño y 
otros mil hechos anodinos que 
en rosario silencioso producen, 
como las madréporas, la inmen
sa y firme plataforma donde se 
apoyan aquellos hechos de gran 
relieve histórico. 

Es como las tempestades 
marinas, que a pesar de su gran
deza se producen únicamente en 
una delgada película de agua 
que flota en la superficie del 
inmenso abismo de aguas quie
tas y sosegadas. Como la locura 
humana y temporal de D. Quijo
te, que se asentó siempre sobre 
la eterna cordura del hidalgo 
Alonso Quijano, el Bueno. 

Por eso, pensando en la 
ULTRA-HISTORIA y en los 
grandes hechos históricos que 
apoyándose en ella emergen, 
recuerdo páramos-cumbre de 
meseta. Lugares donde pugna 
por salir el espíritu de su encie
rro carnal. 

¿Adónde he ido a parar recor
dando una tarde norteña, rodea
do de verdes, con una inmensa 
ría y con un océano? 

Y es que el mundo, digan lo 
que digan los tecnócratas, los 
progresistas, el hombre del 
periódico, el de la noticia diaria, 
el sedicente dinámico, o ese ciu
dadano medio; que no deja de 
ser, por otra parte, más que una 
medianía. El mundo, decía, no 
lo rige la razón ni la lógica sino 
los impulsos del corazón huma
no. Y digo esto porque en estos 
lugares norteños mi cuerpo se 
encontraba a las mil maravillas 

-biológicamente hablando-, 
todo lo que me rodeaba prego
naba en esperanza ciertas ubres 
bien repletas. El paisaje reunía 
los más exigentes dogmas esté
ticos; los verdes esmeraldas de 
las praderas, el océano circun
dante, los Picos de Europa con 
la corola nevada del Naranjo 
constituía un conjunto maravi
lloso; y sin embargo, había 
"algo" que interiormente 
escarbaba, desazonaba y hacía 
verter lágrimas de añoranza y 
de ternura. Era, en definitiva, el 
sentimiento emocional de la 
vida que es el que rige y sobre 
cuyos goznes gira el linaje 
humano. 

Ante todo "eso", tan razona
blemente lógico para encontrar
se completamente feliz, me 
acordaba, sin embargo, de esos 
campos ásperos que alancea el 
sol implacable en verano hasta 
hacerlos vibrar y que se cubren 
de nieves y de hielos en los lar
gos y fríos inviernos. 

Con estos sentimientos que 
conmigo van y que en mi cora
zón rebosan una vez coronado 
el Escudo me fui a buscar a la 
vieja Castilla conquistadora. A 
beber en las fuentes virginales 
de su infancia, "cuando era un 
pequeño rincón y en Puerto de 
Oca el mojón ... " como dice el 
poema. Donde salió el roman
ce, donde se quemó el Fuero 
Juzgo, donde se rompió con el 
romanismo conservador y 
caduco, en una palabra, donde 
nació Hispania: Covarrubias, 
Santo Domingo de Silos, Atien
za ... 

En el Monasterio de Silos 
pasé días llenos de plenitud. En 
aquellas celdas abiertas se veía 
el Universo entero. No había 
que asomarse a aquel claustro 
para admirar el secreto de todo. 
No había más que en la noche 
alumbrada por la luna contem
plar aquel ciprés descomunal. 
Una pirámide vegetal cónica 

que iba perdiendo el diámetro 
desde su base a la cúspide hasta 
sumirse en el cielo en un punto; 
un vértice que al suave viento 
sutil de Castilla se mecía lenta
mente. 

Parecía como si el árbol, per
diendo su zafio peso material, 
se fuese diluyendo ascensional
mente hasta quedar sumido en 
un infinito misterio. Ese miste
rio de ascensión y de asunción 
que a todos embarga. 

Fueron horas eternas que lle
nan nuestras soledades y que 
hace salir a los pies de Dios, el 
gemido. 

Aún perdura, ahora aquel otro 
día luminoso que acompañé a 
un pastor por vericuetos y caña
das, yendo por silenciosos cam
pos broncos, de severos árboles 
surcados. Un día entero radian
te de sol y aire diáfano en aquel 
soto donde el sonido se alirnen

. ta del solemne silencio. Un día 
entero con una manada de 
cabras que parecían, a veces, 
pinceladas ocres, negras y blan
cas pintadas sobre los navazos 
o las peñas. Una forma de vida 
ya olvidada en estas ciudades. 
He visto tirar piedras con onda 
con una precisión asombrosa. 
Perros con la mirada obsesiva
mente atenta al mandato del 
pastor y ejecutar sus órdenes 
con una rapidez vertiginosa. 
Era una conjunción ejemplar de 
mando y obediencia. Aquí sí 
que se podía decir que el vasa
llo tenía un gran señor. Un día 
entero comiendo pan candeal, 
abadejo, queso y buen trago de 
tinto en una bota, bebiendo 
agua en sobrios y claros arroyos 
y cuando se avecindó la noche 
dormir, arrebujado en una man
ta bajo una encina grave y 
humilde como su fortaleza y de 
cama el santo suelo de la patria 
y cómo se siente entonces el 
calor de su cuerpo, cómo su 
corazón palpita. 

Qué contraste de luz y tinie-

Y el espíritu buscó el arribo 
en aquel trajín pastoril después 
de su retiro monacal. Porque el 
espíritu también se cansa cuan
do se le vivifica, cuando se le 
hace hacer ejercicio y después 
de la brega busca el reposo en el 
cuerpo y se cobija en él y así lo 
llevaba alojado gozoso, cuando 
andaba y corría por los riscos 
detrás de las cabras en aquel 
esplendoroso día. En aquella 
ocasión fue el espíritu detrás de 
la biología y esta querencia ten
drá cuando en la consumación 
de los siglos se produzca la 
resurrección de la carne. 

Y ahora, aquí, a despojarse 
del hombre primitivo, del hom
bre "primo", del que no es divi
sible, del in-dividuo, para no ser 
más que "dividuo". A despren
derse de lo que lleva uno pega
do a lo más íntimo de las entra
ñas. Al trajín social y de los 
negocios, a comprar artefactos y 
sobre todo hacer mucho ruido 
que no se oiga lo que nos habla 
desde dentro. A llevar el traje 
bien planchado, que no se notan 
las arrugas, ni las rodilleras~ 
para que el traje sea una másca
ra de lo que cubre. Y luego tone
ladas de vanidad y de envidia y 
sobre todo de ramplonería. El 
mejor remedio para todo esto 
son los ventisqueros. Allí se 
ahogan todas estas plagas que 
padecemos. ¿Qué pasaría en el 
Circo de Gredos hablando de 
negocios, de relaciones públi
cas, que no son precisamente las 
humanas, o brindando vestido 
de etiqueta? Es de suponer que 
las cumbres se vendrían encima. 

LuisAYORA 
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Desde siempre, desde hace 
ya siglos, y coincidiendo con 
las primeras etapas indus
trializadoras, Cataluña y 
Vascongadas, por el respeto 
debido a la diferenciación y 
por haberlo sabido jugar, jus
to es decirlo, magistralmente 
en lo político, pasaron a con
vertirse en las dos regiones 
españolas más desarrolla
das: los catalanes por el he
cho de que siempre han ido 
por delante del resto del país 
y los vascos por haber sabido 
pasar muchos de sus habi
tantes, no todos, del más 
profundo ruralismo a la mo
derna explotación industrial. 

Aquella industrialización 
produjo la natural inmigra
ción interior, sin que fuera 
normal, ni en uno ni en otro 
lugar, la forma en que fueron 
recibidos los inmigrantes 
procedentes de las empobre
cidas Castillas campesinas, 
mesetarias y socarradas de 
soles, y de las otras regiones 
españolas, tan empobrecidas 
como el centro castellano. En 
Cataluña, los charnegos, y 
en el País Vasco, los maque
tos, fueron siempre tratados 
despectivamente, empezando 
por las peyorativas denomi
naciones, pese a que con su 
trabajo colaboraron para que 
ambas regiones se colocaran 
a la cabeza de todas las de
más en calidad de vida. Los 
charnegos de entonces, hoy 
internacionalizados, siguen 
causando las iras catalanas 
-no hay_ más que recordar las 
expresiones en Gerona de 
DO. Ferrusola de Pujol
como los maquetos actuales 
producen similares reaccio
nes a los del Rh- , seguido
res en general de ese gran 
fascista que se llamó Sabino 
Arana -ni agua se les ha-

las confidencias de Don Miguel 

Elecciones vascas 
Estamos acabando el mes de marzo; la 
primavera, como cada año, hace pocos 
días ha vuelto a hacer su aparición para 
alegria de poetas; estamos a quince días 
de una nueva Semana Santa, semana que 
hace unos pocos años era de luto, dolor y aburrimien
to místico y que, ahora. en nuestros días, lo es de todo 
lo contrario: disfrute, descanso, alegria preveraniega y 
todo eso. Y estamos, sobre todo, a unas pocas semanas, 
seis más o menos, del trece de mayo, día en el que mi 
nieta Elena cumple años, día en el que la Virgen Maria, 
en Cova de Iría, bajó de los cielos, y día en el que se ce
lebrarán elecciones en esa tierra vasca, ésa que le dicen 
Euzkadi, esa Euskadi que forma parte de la Euskal He
rria total. Elecciones a partir de las que podemos pasar 
de la más profunda de las tristezas a la mayor de las ale
grías. Es claro que esto último pasaría por el envío al os
tracismo de ese jesuita cada día más enloquecido con 
su sabinianismo y la llegada de un gobierno que tratase 
a los terroristas como se merecen, sin comprensiones 
ni contubernios. Demasiados son los años de tanta con
temporización con la mayor lacra de los últimos siglos. 
Para España y para Europa. Tantos años, y más, como 
los que llevamos construyendo la dificil democracia. 

brá de dar, escribía, a quie
nes no sean vascos viejos; y 
aunque allí residan; ni dere
cho al voto deberán tener-. Y 
en ésas estamos cuando de
bido al estado de terrorismo 
que viven los vascos, resulta 
que ahora los maquetos, los 
que se van de su tierra, son 
ellos saliendo a manadas de 
las tierras vascas, simple
mente por no ser capaces de 
comprender que allí o eres 
nacionalista, aunque sea por 
el sometimiento al terror, o 
allí estás de más para los na
cionalistas vascos, sean sim
ples fanáticos o sean vulga
res asesinos. Nada menos 
que la libertad es lo que se 
juegan los vascos en su País 
Vasco. En el resto de España 

hace ya lustros que la con
seguimos. 

Profesores como Arteta, Bi
naburo, Juaristi, Azurmendi, 
Portillo o las Bujedo, Carcedo 
o García Merino, Jueces 
como Artza, Enrique García, 
Joaquín Giménez, Begoña 
Hernani o Mercedes Oliver, 
industriales como Arruaba
rrena o Lizarrituri, escritores 
y periodistas como Calleja, 
Raúl Guerra, la Gurruchaga 
o Aurora Inchausti, políticos 
de todas las clases, como 
Elena Aspiroz, Andrés Berna
bé, Ana Crespo, Dambore
nea, Alvaro Esparza, Iñaqui 
Gurtubay o Jesús Toña, fa
miliares de asesinados como 
Maíte Castells, Pilar Ezque
rra, Maria Vidaur, Rosario 

Za.bala o Concha Jaular y 
hasta algún cantante como 
Imanol, han pasado a engro
sar la gran lista de maquetos 
vascos que huyen de sus 
Vascongadas, y que, natu
ralmente, están provocando 
una sangría importante en 
aquellas tierras. No constan 
en estas listas ni curas ni 
frailes ni politicos militan
tes en partidos nacionalis
tas. Será casualidad. 

Hasta no hace mucho tiem
po, el Partido Nacionalista 
Vasco, nacionalista y espa
ñol, de derechas y vasco, lu
chaba democráticamente por 
sus ideas. Nunca se había 
alineado con los asesinos, 
aún teniendo una cierta com
prensión del terrorismo, una 
cierta ambigüedad en todo 
momento. Ahora sus ideas 
son más cínicamente claras, 
aunque no se han atrevido a 
colocar en sus programas la 
idea independentista, lo que 
podría ser peligroso electoral
mente. Pero que las tienen, 
ya no cabe duda alguna. 
Contra el terrorismo impre
sentable se ha usado hasta la 
guerra sucia. Pero nunca 
hasta ahora se había busca
do la solución democrática. 
El pacto de futuro entre los 
partidos constitucionalistas, 
entre P.S.0.E y P.P. , podría 
ser mañana la solución, la 
solución democrática que 
abanderan Mayor y Redondo. 
¿Creerán los votantes vascos 
en la democracia avalada por 
una Constitución que ellos 
no quisieron, o preferirán se
guir con el vandalismo, el te
rrorismo y el antivasquismo 
que estos zulúes represen
tan?. La solución, en unos 
pocos días. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

F i a t Seicento 

Ejemplo de financiación Fiat Seicento SX. P.V.P. recomendado 1.000.000 pts. 6.010,12 €, (inclll)"' l.V.A. , transporte y promoción). PLAN PREVER 
no incluido. Entrada 200.000 pts. Capital aplazado, 800.000 pts. Comisión de apertura 1,3% (10.400 pts.) y de estudio l ,O'll\ (8.000 pts.). 4.900 pts. 
al mes el primer año y 20.000 pts. al mes los 4 restantes (12 cuotas año). Financiación a 5 años. Precio total del vehículo aplazado 1.237.200 pts. 
T.A.E. 9,85%. Oferta TARCREDIT E.F.C. S.A. a tnn-és del servicio de Fiat Financiera, Vlllida en Península y Baleares hasta 31/03/ 01. RB.E. nº 263101. 

Abierto Concesionario Oficial: 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. ll'J!l/'J¡¡;¡;::Ja::Jls:I 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. .. .. ,_ .. 
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Tls.: 91 889 26 5J 

91888 85 89 
FU.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...............................•............ 061 
Centro Municipal de Salud .......................................................• 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil .........................................................................•. 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...........•............................................................................•. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 88812 94 
Cámara de Comercio .. ..................................................•...........• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .............................................•........ 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................•.....•......... 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ....................................•................................ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ............................•............................ 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (f>!! de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................•.. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navano. 5v1 

Azo ueca de Henares IGUADALAJARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCElONA 
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los componamientos humanos 

El alcalde de Macarena lGranadal 
no entiende de comnonamientos humanos 
In hombre de 12 añes degüella a su mUier en Granada v acude al hospital en busca de avuda 
Rosario Aguilera Yébenes, de 67 años, murió durante la madrugada de un sábado de hace 
una semana, en la localidad granadina de Macarena "tras recibir varias cuchilladas de su 
marido en el cuello", una de ellas mortal. Tras la pelea el agresor, Francisco José G.A., de 
72 años, .. dejó a su esposa en el domicilio conyugal ensangrentada y moribunda y se pre
sentó con el arma homicida en el Hospital de Granada, donde requirió que le atendie
ran de las heridas que sufrió a la par que dio aviso de que su majer tenía lesiones". 

Es asombroso, mata a su mu
jer, la degüella y, tranquilamente, 
se va conduciendo hasta el hospi
tal y allí, sabiendo que había 
matado a su mujer, manifiesta 
que "su mujer tenía lesiones". 
Como ven, amigos lectores, cu
ando la convivencia no es buena 
y la persona (hombre) posee una 
conducta agresiva dura, tarde o 
temprano sale esa capacidad y 
aquí, con 72 años es capaz de 
matar a su mujer, cosa que, segu
ramente, ya lo habría deseado en 
más de una ocasión con anterio
ridad. Créanme, no se fíen seño
ras del hombre con capacidad 
innata agresiva, pues puede fácil
mente, si no se ha controlado su 
violencia, cometer en cualquier 
momento un hecho como el de 
esta noticia. 

Según fuentes de la Guardia 
Civil, tras ser informado desde el 
centro hospitalario de que el 
marido solicitó asistencia médica 
para la agredida, "los agentes 
acudieron a la vivienda donde 
se encontraron a la mujer ya 
muerta, en el suelo, con un 
gran corte en el cuello y un gol
pe en la sien". Al ser interroga
do, en un primer momento Fran
cisco José trató de ocultar los 
hechos, pero terminó confesan
do. Esto nos daría pie a predeter
minar que el agresor no era sólo 
del temperamento agresivo, sino 
que poseía alguna otra tipología 
que le hizo dudar a la hora de 

declararse culpable. Posible
mente su mezcla fuese "agresivo 
y afectivo'', lo que implica cierta 
dilación o duda en la forma de 
manifestar sus errores. Es más, 
pudiera ser, incluso, que la ac
ción se hubiera cometido por un 
impulso nervioso o por otra cau
sa externa que, unida a la capaci
dad nerviosa y agresiva del 
autor, le hiciera ejecutar la ac
ción con un tanto de descontrol 
sobre sí mismo. Los sujetos ner
viosos e "hiper-activos" reciben 
en determinados momentos unos 
impulsos a la hora de una discu
sión que no saben controlar y 
que les lleva a cometer errores 
muy graves, incluso, la muerte 
de una persona. Algo de esto le 
ocurrió a un cabo de la Brigada 
Paracaidista, que en esa ocasión, 
manipulando un arma de fuego 
delante de otras personas y, cre
yendo que el arma estaba descar
gada, se le escapó un tiro y mató, 
accidentadamente, a un soldado 
de esa Brigada. Las personas 
"hiperactivas y nerviosas", en 
muchas ocasiones, se confían 
demasiado y sin saber por qué, 
llegan a cometer errores que 
pueden acabar con la vida de 
otra persona. En el caso que nos 
ocupa pudo haber una discusión, 
en estado de cólera por parte del 
marido y si él, tuviese esa mez
cla psíquica de la que hablamos, 
podría haber sido el origen o la 
causa de la acción que realizó. Y 

digo esto, por la duda que mos
tró el agresor a la hora de confe
sar su crimen, lo que, siendo 
sólo agresivo o frío, no hubiera 
dudado en manifestar que fue él 
quien mató a su mujer. 

Estamos en España, que es un 
país donde "todo el mundo opina 
de todo aunque no sea especia
lista de aquello de lo que se 
habla" y así, el alcalde de ~aca
rena, el socialista Manuel Alva
rez, que no dudo es un buen 
alcalde, aseguró: ''Estas locuras 
no tienen justificación desde -el 
punto de vista psíquico". Pues 
no, señor alcalde, sí tienen justi
ficación, en imanto a conocer a 
la persona interiormente y saber 
lo que es capaz de hacer en un 
estado de tensión o ante un pro
blema. Lo que ocurre es que, es 
mucho más fácil decir lo que 
todo el mundo dice: "está loco" 
y así, ya cerramos la página y no 
necesitamos saber ¿por qué un 
hombre normal es capaz de 
hacer esto, cuál es el origen de 
esa conducta? Se suele achacar 
a causas siempre externas, cuan
do la verdad es, esencialmente, 
una causa interna, algo que va 
con el sujeto desde que nace y 
que se desarrolla mejor o peor en 
función del ambiente que rodea 
a esa conducta innata heredada. 
Si el ambiente es positivo a lo 
heredado, el sujeto se desarrolla 
bien, por el contrario, si el 
ambiente es contrario al compor-

tarniento heredado por la perso
na, se desarrolla mal y el sujeto, 
desde ni¡io, da más problemas y 
causa más daños a la sociedad 
donde vive. 

De nada vale decir que los 
hechos han sumido al municipio 
en un "estado de rabia" hasta el 
punto de que unas 500 personas 
se concentraron en la plaza del 
Ayuntamiento P.ara mostrar su 
repulsa. ¡Y que! Eso está bien, 
pero no evita que se repita, hay 
que saber la raíz del problema y 
así intentar que estas cosas no 
vuelvan a suceder. Ya va siendo 
hora que todas las personas se 
enteren de que "los hombres y 
las mujeres heredamos conduc
tas al nacer y éstas se pueden 
conocer con un análisis digital 
de los diez dedos de las dos 
manos". Por ello, si usted, amigo 
lector, tiene algún niño en casa 
un tanto violento o super-activo, 
y quiere saber verdaderamente 
cómo es ese niño, no lo dude y 
hágale un "análisis digital" en el 
teléfono: 91 881 47 33. 

Cosas como las que anuncian 
día a día los periódicos se podrí
an evitar, como: "Detenidos trece 
cabezas rapadas por agredir a 
viandantes"; "menores rumanos 
asaltan a conductores en plena 
Castellana"; "hombres cheche
nos armados secuestran un avión 
de pasajeros"; "un coche bomba 
mata a un policía autonómico en 
Rosas, hiriendo a muchas perso
nas"; "un coche bomba causa 
graves daños materiales en Gan
día"; "encapuchados de Haika 
provocan destrozos en las calles 
de Bilbao" ... , esto es el día a día 
y, "ni las leyes, ni los centros 
penitenciarios pueden parar la 
violencia agresiva del hombre, 
sólo se podrá avanzar con tan
ta crueldad, conociendo las 
pautas del comportamiento he
redado a través del análisis di
gital de todas las personas". 
Hasta que no empecemos a cono
cernos por dentro, las crueldades 
estarán a la orden del día y la 
sociedad avanzará en tecnología, 
pero no en convivencia y sociali
zación. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Asahnr hr Aragúu 1M.enús (![.aseros 
~ranbeS EGUNOOS POSTRE y GAFE 

3 PRIMEROS, 3 S A ELEGIR' 
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• COMUNIONES Todos los Sábados 
• BODAS • BAUTIZOS ,, 

MENU ESPECIAL 

• COMIDAS DE EMPRESA ..• Con 3 PRIMEROS Y 3 SEGUNDOS (A ELEGIR), 
POSTRE, GAFE, COPA DE CAVA, VINO Y 

1 SELECTA CARTA Y EXQUISITOS ASADOS EN NUESTRO HORNO DE LENA.! 
AGUA. 

2.100 PTS. (IVA INCLUIDO) 
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Exposiciones en Compluane con mouvo del Día Internacional de la Muier 

Muieres v artesanía unidas con un mismo fin 
El Centro de Artesanía Compluarte ha querido aportar. en colaboración con el Centro Ase
sor de la Mujer de la ciudad complutense. su granito de arena en la celebración del Día 
Internacional de la Mujer. Para ello y durante el mes de marzo. Compluarte ha organiza
do dos exposiciones realizadas completamente por mujeres. la primera de ellas. "Mujeres 
y fotografía". que se pudo ver del 1 al 18 de marzo. y la segunda, "Mujeres y ceramistas". 
inaugurada el pasado lunes 19 de marzo, y que estará hasta el 1 de abril. 

El Centro de Artesanía 
Compluarte, situado en el 
km. 2,200 de la carretera del 
Gurugú, ha querido colabo
rar en un mes en el que se 
ha celebrado el Día Interna
cional de la Mujer con dos 
exposiciones en las que han 
participado mujeres de dife
rentes puntos de la Comuni
dad de Madrid y del Corre
dor del Henares. 

Rodríguez, Paloma González, 
Blanca Marín, Maria José 
Martínez, Flor Romero y Glo
ria García exponen sus 
mejores obras en todo tipo 
de barros, terracotas y gres, 
con diferentes tratados de 
color y distintas cochuras al 
horno. 

Fernando Calvo, director 
de Compluarte, manifestó a 
este semanario, que con 
estas actividades "hemos 
establecido una colabora
ción con esta concejalía, 
pero supongo que lo hare
mos también con el resto de 
concejalías, o sea, que real
mente hay una predisposi-

ción absoluta para utilizar la 
sala, y utilizar la experiencia 
que tenemos para dar activi
dad a este centro, darlo a 
conocer, y aportar en estos 
momentos que Alcalá va a 
tener un despegue impor
tante, lo que esté en nues
tras manos". 

Una colaboración que en 
esta ocasión ha ido encami
nada a la organización de las 
mesas redondas. "Hemos 
tenido una exposición de 
mujeres y fotografía y ahora 
hay una de mujeres y cerá
mica, que participan muje
res de toda la Comunidad de 
Madrid, y que estará hasta el 

1 de abril, y la colaboración 
de la concejalía va más en 
torno a las mesas redondas, 
porque lo que le pedimos, 
debido a la situación, es que 
pusieran un autobús para 
las asociaciones de mujeres 
de Alcalá que quisieran 
venir, y así tener un autobús 
desde Alcalá", comentó Cal
vo, quien aseguró que exis
ten dos tipos de comentarios 
en sus visitantes. "Hay dos 
comentarios generales. La 
gente se queda muy sorpren
dida cuando entra, porque la 
impresión desde fuera es 
que son naves industriales 
de almacenaje, y cuando 
entran se quedan muy sor
prendidos del material que 
hay, y luego un comentario 
también bastante general es 
que se lo llevarían todo". 

Calvo concluyó: 'Tenemos 
que tener más productos 
tanto de Alcalá como del res
to de España, pero yo creo 
que tenemos una buena 
selección de material para 
regalo, para decoración, 
para regalos de empresa ... ". 

La primera de ellas, que ha 
tenido lugar del 1 hasta el 18 
de marzo, ha unido a diver
sas artistas de la fotografia 
que han mostrado sus pun
tos de vista a través de sus 
objetivos. En esta exposi
ción, que se inauguró con 
una mesa redonda titulada 
"¿Las mujeres estudi~?". 
intervinieron Vanesa Avila, 
Alicia Azanades, Mª José 
Díez, Raquel Gómez del 
Barrio, Aure Hormaechea, 
Maite Madariaga, Inma Mar
tín, Paula Montávez, Pilar 
Navío, Mª Jesús del Olmo, 
Margarita Ortiz, Delia 
Padrón, Ana Palomo, Gema 
Ramiro, Mariola Redondo, 
Mamen Redondo; Elisa 
Maria Rubio, Gloria Sán
chez, Susana Serrano y Ana 
de Orbaneja. 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

Por su parte, el lunes 19 de 
marzo se inauguraba la 
exposición colectiva de cerá
mica bajo el titulo "Mujeres y 
ceramistas", en la que Cristi
na Gómez, Adoración Alon
so, Rosa Fernández, Merce
des la Hoz, Paloma Arias, 
Estrella López, Mª Luz Ariz
mendi, Teresa del Río, Irene 
Laviña, Carmen Díaz, Con
cepción Mayoral, Rosa 
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Natalio Fernández Marcos, junto a Juan José Rodrigo Tobajas, presidente de la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá 

Denuo de ciclo de actividades de la Asociación de Amigos de la Universidad 

Conferencia de Natalio Fernández Marcos 
en la Universidad de Alcalá 
El pasado 23 de marzo, la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá, dentro de 
su marco de actividades entre las que se encuentra el ciclo de conferencias que cele
bra mensualmente, tuvo como orador a Natalio Fernández, profesor de Inv estigación 
del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), Licenciado en Filosofía , 
Teología, Filología Clásica y Filología Bíblica Trilingüe, y doctor en Filología Clásica. 

Hizo su presentación el profe
sor de Historia y Cultura Medie
val de la Universidad de Alcalá de 
Henares, y director del Centro de 
Estudios Cisnerianos, Santiago 
Aguadé, que calificó al conferen
ciante de excepcional importan
cia por su categoría de investiga
dor en el CSIC y destacó igual
mente su especialización en el 
campo de los estudios bíblicos en 
tomo a la Versión Bíblica de los 
Sesenta, la primera traducción 
que se hace al griego de la Biblia 
en tomo al siglo III a. C., hito que 
marca los comienzos de la heleni
zación, precisamente del judaís
mo que precede a un proceso 
naturalmente posterior gue es la 
helenización del cristiamsmo. 

Antes de dar la palabra al con
ferenciante, el profesor Aguadé, 
dado su elevado interés, sungió la 
posibilidad de buscar la ocasión 
para que nos acompañe de nuevo 
en tomo a la Biblia de los Seten
ta. 

El profesor Fernández Marcos 
inicio su disertación evocando 
con emoción el origen de nuestra 
Universidad de la primera Polí
glota de Alcalá, "perla" de nues
tra filología bíblica además de ser 
una maravilla tipográfica, y abor
dó desr.ués el tema de su confe
rencia 'Profetismo y Magia en el 
Antiguo Israel". 

Poderosas palabras. La Biblia 
es una reserva de biodiversidad 
cultural, toda una biblioteca del 
antiguo Oriente próximo en el 
sentido borgiano, donde se con
servan restos de esas culturas que 
es preciso detectar y descifrar. 
Hizo un breve recorrido por 
videntes que bendicen o maldicen 
con eficacia, así como una visita 
la casa de una nigromante, y con 
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él, los oyentes asistimos a las 
danzas orgiásticas de los profetas 
sextáticos y quedamos mudos 
ante las gestas maravillosas de los 
profetas taumaturgos. 

Aquí se detuvo el orador para 
asomarse apenas a los profetas 
clásicos y literarios, los más 
conocidos, Isaías, Jeremías, Eze
quiel, que emergen a partir del 
siglo VIII a.c. y centrar la aten
ción de la audiencia ante el len
guaje corporal de los gestos pro
féticos de un vidente extranjero, 
profeta de Yavé, del Rey Saúl 
(s. IX a. C.) y una nigromante, de 
profetas estáticos de los siglos XI 
y IX a. C., así como de profetas 
dramaturgos. 

¿Dónde termina la Religión y 
dónde empieza la Ma~a? Cual
quiera que sea su defirución, coe
xisten en todas las culturas y en 
fronteras cada vez más desdibuja
das. Tácito calificó al Cristianis-

mo de superstición, y siguiendo 
esta misma pauta, el profetismo 
de Ugarit, Unit, Asiria y Egipto, 
eran magia, pero el profetismo 
bíblico se distmguía por una rela
ción distinta con la divinidad que 
lo convertía en Religión. El conti
nuo magia-religión depende de la 
postura del que está hablando o 
del que está escribiendo puesto 
que no se puede dividir sobre cri
terios objetivos, la magia de la 
religión. 

Demostrada la arbitrariedad del 
signo lingüístico, la relación entre 
las palabras y las cosas no es 
natural, ya que reposa en conven
ciones sociales y de uso. La con
cepción mágica de la J?alabra pro
fética que ha estado vigente hasta 
hace muy poco en los estudios de 
la Biblia Hebrea, descansa en un 
equívoco sobre el carácter polisé
rruco de las palabras. Bendiciones 
y maldiciones hacen uso de las 

C/ Rafael Alberti, sin. 
Tel.: 91 886 65 03 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

escubre e1' encanto y la robustez del 
mueble rústico y artesano 

Comedores - Mesas de centro 
Mesas de comedor - Salones - Alacenas 

Arcones - Cabeceros - Sillas - Cómodas ... 

Muebles artesanales con diferentes acabados. 
- PRECIÓS EXCEPCIONALES -

palabras según conviene al dios, 
al rey, al profeta o al hablante que 
sea. No es una concepción parti
cular de la lengua lo que determi
na el poder de las palabras, sino la 
autondad del dios o profeta que 
las pronuncia en especiales fór
mulas que emiten determinados 
personajes sobre la base de proce
dimientos aceptados convencio
nalmente. La tensión entre la 
arbitrariedad del signo y la ener
gía creadora del signo hngüístico 
no ha desaparecido. 

Estudios recientes sobre la pro
fecía no aceptan la separación tra
dicional entre magia y religión, 
antes bien, admiten que religión 
es la forma de culto socialmente 
reconocida, mientras que magia 
es lo que realizan los grupos 
socialmente marginados. fncluso 
hay autores que ponen la magia al 
mismo nivel que la religión y que 
la ciencia, siendo todos ellos 
medios por los que los humanos 
intentan controlar la realidad. Es 
más, hoy en día, no falta quien 
propugna una vuelta a un reen
cantamiento de nuestro entorno 
para recuperar aspectos positivos 
de la antigua vision del cosmos y 
superar la brecha insalvable entre 
sujeto y objeto de nuestra moder
na visión del mundo. 

Por otra parte, modernos estu
dios del lenguaje han demostrado 
que la eficacia de las palabras no 
depende de asociaciones automá
ticas con el mundo de la magia, 
sino de que sean pronunciadas 
por la persona apropiada y en el 
contexto apropiado. Es decir, la 
eficacia de las palabras se debe a 
las convenciones de la sociedad 
en la que se pronuncian y se aco
gen así como al contexto, de for
ma 9ue el poder de los oráculos 
profeticos no residiría en las pala
bras mismas, sino en la constela
ción de convenciones sociales 
que las sustentaban y atribuían 
dicho poder. Una red de conven
ciones sociales que adscribía 
poder a las palabras apropiadas, 
pronunciadas en contextos apro
piados por las personas apropia
das. As1 recorrio el conferencian
te el itinerario hermeneútico que 
va desde Ja palabra mágica a Ja 
magia de la palabra en el Antiguo 
Israel. 

Asociación de Amigos 
de la U .A. 
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Luis Suárez, Joaquín Arias y Fran Pérez en la manifestación contra el Plan Hidrológico Nacional 

"Ocho años después se nos da la razón", dice Joaquín Arias 

IU exige que se construva 
una nueva presa en el Sorbe 
IU teme que e l Plan Hidrológico Nacional realizado por el gobierno del PP afecte al abas
tecimiento de agua para la c iudad complutense. El ministro de Medio Ambiente ya ha 
anunciado que no está prevista la construcción de una presa en el rio Sorbe. Con ello 
contradice algunos planteamientos previos de los que se ha debatido últimamente, como 
es la construcción de una presa en el Pozo de los Ramos, en un punto mucho más pró
ximo a la presa de Beleña, pero no se despeja e l temor existente a que la ciudad com
plutense se vea desabastecida de agua con su previsible desarrollo industrial y residen
cial. El dirigente de IU, Joaquin Arias, hizo historia de las gestiones que se han realiza
do en la Mancomunidad de Aguas del Sorbe sobre la construcción de un nuevo embalse 
en el afluente del Henares y recordó que ya hace ocho años pidió esa segunda presa en 
el Sorbe: "Ocho años después se nos da la razón. Nunca es tarde si la dicha es buena". 

Joaquín Arias explicó que lo 
que ahora ha pedido el presi
dente de la MAS, el concejal 
socialista complutense, Fer
nando Marín, es decir, la 
construcción de una presa en 
el paraje denominado Palan
cares, ya fue aprobado por la 
MAS en el año 1993 siendo IU 
cogobierno de la misma: "Por 
aquel entonces yo era el res
ponsable de Hacienda de la 
MAS. En el año 1992 los res
presentantes de IU en la 
MAS, asesorados por Labama 
Ingenieria, presentamos un 
documento de alegaciones al 
plan de directrices de la 
cuenca del Tajo, concreta
mente sobre la subcuenca del 
Sorbe-Henares. En ese plan 
ya se contemplaba la cons
trucción de una nueva presa 
en el Pozo de los Ramos". 
Según IU ese embalse afecta
rla directamente a la recupe
ración de la presa de Beleña, 
ya que el Pozo de los Ramos 
se encuentra muy próximo a 
ésta. Eso podria afectar direc-
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tamente al abastecimiento de 
Alcalá. 

No se puede olvidar que la 
ciudad complutense está en 
el punto final de la red de 
abastecimiento de la MAS, y 
por si fuera poco es la única 
localidad que no pertenece a 
la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha de todas 
las localidades mancomuna
das. Otro elemento a tener en 
cuenta es que en el Pozo de 
los Ramos, donde se preten
día construir una presa de 
150 hectómetros cúbicos, tie
ne una concesión el Canal de 
Isabel 11. 

El fantasma 
del Canal de Isabel ll 
De forma periódica el Canal 

de Isabel 11 ha sido para la 
ciudad complutense una 
especie de fantasma con el 
que se ha visto amenazada. 
De todos los municipios que 
hay en la CAM sólo el de Alca
lá está fuera de la órbita del 

Canal de Isabel 11, el organis
mo encargado de abastecer 
de agua a los aproximada
mente cinco millones de habi
tantes de la región madrileña. 
El problema es que Alcalá ha 
saboreado tradicionalmente 
una independencia respecto 
al centralismo de Madrid gra
cias al agua, al formar parte 
de una mancomunidad que 
se escapaba del control 
madrileño. 

Pero incluso desde Guada
lajara y Castilla-La Mancha 
se ha llegado a insinuar en 
diversas ocasiones el hecho 
de que Alcalá es el término de 
la red de abastecimiento de la 
MAS y que es la única locali
dad abastecida que no forma 
parte del territorio regional 
castellano-manchego, es 
decir, que la ciudad complu
tense se encuentra entre una 
administración, la madrileña, 
que quiere controlar por com
pleto el suministro de agua a 
todos los vecinos de la CAM, y 
otra administración, la caste-

·••••SllCllll ..... 
llano-manchega , que teme 
que Alcalá se beba buena 
parte de su agu a. 

En un escenario así el telón 
de fondo vuelve a ser el Canal 
de Isabel 11. Pero a J oa quín 
Arias no es algo que lo sor
prenda: "El 12 de diciembre 
de 1992 presenté a la MAS en 
nombre de IU una propuesta 
firmada por mi en la que 
denunciaba que el Canal de 
Isabel 11 estaba haciendo 
catas y caminos a poquísimos 
kilómetros de la cola de la 
presa de Beleña". 

Elaprovecbanrlento 
del Sorbe 
La cuestión fundamental, el 

elemento a tener en cuenta, 
es el del aprovechamiento del 
caudal del rio Sorbe, con un 
agua que por cierto es de 
gran calidad y que debido a la 
política de la MAS se paga a 
un precio mucho más bajo 
que la del Canal de Isabel 11. 

Joaquín Arias explicó a 
PUERTA DE MADRID que en 
febrero de 1993 IU organizó 
unas jornadas de estudio y 
debate sobre el agua. Eran 
meses delicados en los que la 
sequía hacía temer que se lle
gara a una situación de res
tricciones: "Para aquellas jor
nadas elaboramos un vídeo 
en . el que establecíamos 
nuestras alternativas sobre el 
aprovechamiento del caudal 
del rio Sorbe. Las jornadas se 
celebraron en la universidad 
de Alcalá y fueron todo un 
éxito. Se distribuyeron más 
de cien copias del vídeo y se 
realizaron más de ochenta 
charlas. El vídeo se proyectó 
en más de 60 colegios y en la 
Car.Jipaña vinieron a partici
par más de 40.000 personas" . 

Pero la MAS también encar
gó un estudio de investiga
ción y análisis del futuro 
aprovechamiento del rio Sor
be a Florentino Santos, cate
drático de Obras Públicas, 
concluyendo el estudio en 
octubre de 1993: "Inmedia
tamente encargamos desde 
IU a Lasbama Ingenieria un 
análisis del estudio realizado 
por el catedrático. Es el 
momento clave porque fue 
cuando propusimos a la MAS 
la construcción de una nueva 
presa en el término de Palan
cares, presa cuyo tamaño no 
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debería exceder de 80 hectó
metros cúbicos, es decir, 
estábamos hablando del año 
1993, hace ahora ocho años". 

La presa 
Pero es curioso que mucho 

antes de surgir el Plan Hidro
lógico Nacional del PP ya se 
establecieron una serie de 
puntos elementales por parte 
de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. E Incluso es 
más curioso que en las alega
ciones que la -propia MAS pre
sentó al Plan Hidrológico de 
1994 ya se manifestaba con 
claridad la oposición a la 
construcción de una presa en 
el Pozo de los Ramos, reco
mendándose otra más peque
ña aguas arriba, según re
cuerda Joaquín Arias. 

Además, en aquellos años 
fue cuando la MAS aprobó el 
desdoblamiento de la red de 
Beleña a Yunquera y la am
pliación de la planta de pota
bilización de Mohernando, 
todo lo cual permitía que la 
Mancomunidad hiciera sus 
propios deberes y pusiera las 
bases de su desarrollo: "Re
cuerdo que conseguimos en 
gestiones realizadas en la 
Confederación Hidrográfica y 
en la comisión de Infraestruc
turas del Congreso de los Di
putados un crédito de 3.000 
millones de pesetas para rea
lizar dichas obras. Ese crédi
to se pagaría en 25 años sín 
intereses, es decir, en condi
ciones muy ventajosas". 

Pero es ahí cuando vuelve a 
surgir el fantasma del Canal 
de Isabel 11 y su política de 
intentar captar a Alcalá: 
'Tuvimos gran oposición den
tro del ayuntamiento de Alca
lá puesto que algunos defen
dían tener una pata en el 
Canal de Isabel 11 y otra en la 
MAS. Lo que no decía es que 
en el Canal el agua es 40 o 50 
pesetas más cara el metro 
cúbico que en Alcalá y en los 
pueblos que abastece la 
MAS", explicó Joaquín Arias. 
Los cantos de sirena lanzados 
desde Madrid seguían lla
mando la atención en algu
nos ámbitos complutenses. 

La clave 
El propio Arias no tiene 

dudas en señalar cuál es la 
clave del debate sobre el 
abastecimiento del agua: 
"Aquí está encima de la mesa 
el modelo territorial de desa
rrollo, tanto urbano como 
industrial. En Alcalá se han 
cometido errores muy graves 
en temas como los depósitos, 
la red de abastecimiento y la 
estación de presurización". 

En efecto, agua parece que 
no va a faltar. Alcalá está en 
una cuenca, la del Tajo, que 
no tiene demasiados proble
mas de agua. El Sorbe es un 
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río que permite el abasteci
miento sin mayores proble
mas de lo que se podría deno
minar como el valle del Hena
res. Otra cosa muy distinta es 

(L.P.G.) TRATAMIENTO NO 
INVASIVO DE LA CELULITIS 

RESULTADOS 
EVIDENTES 

la captación de agua que pue
da realizar el Canal de Isabel 
II y el almacenamiento 
mediante una nueva presa. 
Ésta es reclamada por la MAS 

pero no donde quieren hacer
la el Canal de Isabel 11 y el 
Estado. 

El agua es un asunto, para 
muchos más importante qui
zá que el propio Plan General 
de Ordenación Urbana. De 
hecho éste depende en gran 
medida de garantizar el sumi
nistro de agua en las zonas 
de desarrollo. De ahí que el 
debate sobre el agua tenga 
una importancia fundamen
tal. 

De eso no tiene duda Joa
quín Arias, quien con otros 
dirigentes de IU en Alcalá 
participó en la manifestación 
contra el Plan Hidrológico 
Nacional celebrada días atrás 
en Madrid y que fue convoca
da por diversas organizacio
nes que consideran que ese 
plan daña los intereses de no 
pocas comunidades autóno
mas, comarcas y ciudades. 

La solución para la 
CELULITIS 

Ahora lambién en Alcalá ele Henares, ENDERMOLOGIE, el 
tratamiento con sus resultados p_robaclos alrededor del mun
do. Una nueva técnica para acabar con la celulitis y remode
lar el cuerpo de manera eficaz y sin riesgo. No requiere nin
guna intervención médica, ni sustancia química: se lrala úni
camente ele restablecer y activar las funciones clel org<:Jnismo. 

Infórmese sin compromiso, no tiene nocla que perder. .. 
excepto la antiestética celulitis. 

Centro Estético 

e/ Santa Úrsula, 4 
Tel.: 91 878 78 99 

f\NANClAClÓ~ 
A su MEDlD~ 

PRIMERA CONSULTA GRATUITA 
TELEF. 91 878 78 99 
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Enlace Pérez Rivas -López de la Cruz 
El viernes 23 de marzo contrajo matrimonio en la iglesia 

Magistral Catedral la pareja formada por Jaime Pérez Rivas, de 
29 años de edad, y Noelia López de la Cruz, de 27 años. El novio 
es publicitario y realiza su trabajo en una empresa del sector en 
Madrid. La novia es farmacéutica. Jaime Pérez entró en el tem
plo acompañado por su madre, Trinidad Rivas, quien fue madri
na de la ceremonia. Junto al altar mayor esperó a Noelia, quien 
entró acompañada de su padre, el empresario Luis López. 

Presidió la ceremonia religiosa el sacerdote Antonio Pérez, 
párroco de Campo Real y primo hermano del novio. Jaime Pérez 
y Noelia López contrajeron matrimonio después de siete años de 
noviazgo. Para celebrar el acontecimiento invitaron a familiares 
y amigos a un banquete nupcial en un restaurante compluten
se al que asistieron unas 150 personas. Al término del banque
te se celebró un baile en el que participaron todos los asistentes. 

La pareja partió en viaje de luna de miel a las islas Maldivas. 

Enlace Castaño Esteban -Igual Pérez 
Juan Manuel Castaño Esteban y Gema Igual Pérez se unieron 

en matrimonio el pasado sábado 1 7 de marzo en la ermita del 
Val tras cinco años de noviazgo. La novia llegó al altar de la ermi
ta de la patrona y alcaldesa perpetua de Alcalá del brazo de su 
padre y padrino del enlace, José Igual, mientras que el novio 
hizo lo propio acompañado de su madre y madrina, Victorina 
Esteban. 

Al término de la ceremonia religiosa, la joven pareja se des
plazó hasta el incomparable marco de la Universidad Cisneria
na para inmortalizar tan importante e inolvidable día. Tras las 
fotos para el recuerdo, Juan Manuel, de 18 años de edad, y 
Gema, de 25, se desplazaron junto a sus 150 invitados hasta el 
restaurante Los Hueros, donde celebraron el convite nupcial. 

Los recién casados se encuentran disfrutando en estos días de 
un maravilloso viaje por las vecinas tierras francesas , lugar 
escogido para su luna de miel. 

Juan Manuel y Gema, ambos extremeños aunque residentes 
en Alcalá de Henares, han decidido establecer su nueva resi
dencia en la zona alcalaína de El Ensanche. 
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Enlace Romera Jiménez -Castaño Manínez 
Roberto Romera Jiménez y Teresa Castaño Martínez contraje

ron matrimonio el pasado sábado 24 de marzo en la ermita de 
Nuestra Señora del Val tras nueve años de noviazgo. Como 
padrinos del enlace actuaron el padre de la novia, Fernando 
Castaño, y la madre del novio, Basilia Jiménez. 

Tras la ceremonia religiosa los recién casados se trasladaron 
hasta el centro de la ciudad complutense para fotografiarse en 
los incomparables patios de la Universidad Cisneriana. Al tér
mino de la sesión fotográfica, Roberto y Teresa, junto a sus 21 O 
invitados, celebraron el convite nupcial en un restaurante alca
laíno. El joven matrimonio ha elegido Grecia para pasar unos 
inolvidables días de luna de miel, realizando un maravilloso cru
cero por sus islas. 

Roberto, de 25 años de edad y de profesión mecánico, y Tere
sa, informática, de 26 años, han decidído mantener su nueva 
residencia en Alcalá. 

Enlace Jiménez Moreno -Harkous Peña 
El sábado 24 de marzo contrajo matrimonio en la capilla de 

San Ildefonso la pareja formada por Antonio Jiménez Moreno y 
Fátima Harkous Peña. La ceremonia se inició cuando el novio 
entró en la capilla universitaria siendo acompañado por su 
madre, Carmen Moreno, quien hizo de madrina para la ocasión. 
Antonio Jiménez esperó junto al altar de la capilla a su novia, 
quien entró en el templo acompañada de su padre, padrino en 
la ceremonia, el cirujano Atef Harkous. Muy cerca del altar tam
bién se encontraba el padre del novio, el cabo de la Policía Local, 
Antonio Jiménez. 

Antonio Jiménez, de 30 años de edad, es médico, mientras que 
Fátima Harkous, de 25 años, es enfermera. Una parte impor
tante de los invitados a la ceremonia están relacionados con la 
sanidad. 

Antonio y Fátima llevaban cuatro años y medio de noviazgo 
antes de celebrar sus nupcias. La pareja invitó a familiares y 
amigos a un banquete que se celebró en el restaurante Tupa
maro, al cual asistieron unas doscientas personas que desearon 
toda la felicidad a la pareja de recién casados. 
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• CHAOUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • 
ov1arn 

• TRAJE CEREMONIA 
•CAMISERÍA 

Hombre 

• COMPLEMENTOS 
SASTRE RIA 
A MEDIDA 

• TlllTllllEllTOS 
FIClllES 

• llUEVIS ltClllCAS 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

Ell MllllCURI Y UillS Q5l l7J 
Jc;:::::/ndt/na de h .~J:>Oóa •RAYOS U.V.A. 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

19J fi i 1 \~ r·f-S ill: r·Xrtü •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODAALALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES -CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

ALIANZAS (Oro 18 Kts.J, ARRAS ••. 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 
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~ r NOVA FOTO ~ 1¡ 
REPORTAJES DE BODA 'º"'º'° ~ 
Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

CI Mayor, 17 Alcalá de Henares. Tlf. 91 889 64 07 CI Mayor, 43 Guadalajara Tlf. 949 2147 28 

mUEBlH Y DECORACIOR 

... y tam~én 31 dDS CIWIDD IDGll U llCIU 

~ y Sola Oollo NUEVA EXPOSICIÓN 
rl Miguel de Moneada, 4 rl Miguel de Unamuno, sin EL ENSANCHE 
ijunto Galerías Juan de Austria) Tll.: 91 802 72 21 
Tell. y Fax: 91 880 26 67 (frente supermercado Plus Superdescuento) 
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El conceial de Ciudad Saludable aclaró que con la persona 
organizadora sólo se habló de formar una agrupación no lucratiVa 

"Nunca ha existido apovo institucional 
para celebrar el supuesto desfile" 
Las concejalías de Juventud. Ciudad Saludable y Mujer enviaron un comunicado a este 
semanario para informar a los adolescentes y a sus familias de que no existía apoyo ins
titucional a un supuesto desfile de moda que se celebraría en el Auditorio Municipal. El 
concejal de Ciudad Saludable. Salvador Guardiá. aclaró a PUERTA DE MADRID que en la 
conversación que mantuvo con la persona organizadora nunca se trató el tema de la cele
bración de un desfile: "Esta persona me expuso el proyecto de formar una agrupación para 
promocionar chicos y chicas de Alcalá como modelos. Finalmente se trató el tema de la 
adquisición de un local como entidad no lucrativa. que era lo único en lo que tenía com
petencias mi concejalía". Salvador Guardiá recalcó que tanto él como sus compañeras. las 
concejalas de Juventud y Mujer. no apoyaron en ningún momento el presunto desfile. 

En el anterior número de 
PUERTA DE MADRID se 
publicó un comunicado 
enviado por las Concejalías 
de Ciudad Saludable, Ju
ventud y Mujer en el que se 
hacía un llamamiento a los 
vecinos y vecinas de Alcalá 
para desvincular cualquier 
apoyo institucional a un 
supuesto desfile de moda 
que se celebrarla en el Audi
torio Municipal. El concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardiá, quiso recalcar 
que en ningún momento 
había existido apoyo por 
parte de las concejalías 
mencionadas anteriormente 
para que se realizara el pre
sunto desfile de moda: "Me 
vino a ver una persona, la 
cual me expuso un proyecto 
que no tenía nada que ver 
con la concejalía en la que 
tengo competencias. Al final 
lo único que me planteó, 
que tuviera que ver con mis 
atribuciones, era la posibili
dad de adquirir un local 
como entidad no lucrativa. 
Yo le comenté que eso esta
ba abierto a cualquier enti
dad y que hiciera una peti
ción por escrito. Ésa fue mi 
única conversación con esta 
persona". 

El edil Guardiá explicó 
que el proyecto que le pro-

puso esta persona consistía 
en una agrupación para 
promocionar chicos y chicas 
de Alcalá como modelos: 
"En ningún momento esta 
persona me habló de cele
brar un desfile. Lo único 
que me comentó es que era 
algo nuevo para Alcalá y 
una posible salida para 
aquellos jóvenes que quisie
ran seguir los pasos de la 
moda. Me explicó que la 
agrupación estaba formada. 
Yo le dije que no tenía nada 
en contra de esto, pero 
durante la conversación que 
tuvimos no se planteó en 
ningún momento el apoyo 
de mi concejalía hacia su 
proyecto. Algo que debe 
quedar muy claro es que 
nosotros, tanto mis compa
ñeras como yo, no apoyába
mos esto". Salvador Guardiá 
manifestó que él no tenía 
nada en contra de cualquier 
iniciativa que pudiera tomar 
una persona de Alcalá: 
"Mientras no se infrinja la 
ley todo lo que pueda haber 
de positivo para nue~tra 
ciudad me parece bien. Esto 
no quiere decir que la con
cejalía dé su apoyo a todo, 
nosotros apoyamos temas 
que estén relacionados con 
la concejalía de Ciudad 
Saludable. La persona que 

me trató este tema sabía 
desde el primer momento 
que no era competencia 
mía, pero es que tampoco sé 
qué concejalía se podría 
haber hecho cargo de este 
tema". 

Según se manifestaba en 
el comunicado realizado por 
los concejales complutenses 
de Juventud, Mujer y Ciu
dad Saludable, el llama
miento surge a raíz de las 
denuncias recibidas en la 
concejalía de Juventud por 
parte de jóvenes alcalaínos 
a quienes por desfilar en el 
Auditorio Municipal se les 
cobró 5.000 pesetas, al 
tiempo que se les prometió 
un carné de descuentos 
para determinados comer
cios del Corredor del Hena
res: "Según me han comen
tado mis compañeras, Bea
triz de Miguel y Magdalena 
Moreno, se recibió una peti
ción de información de si 
era cierto que las tres con
cejalías apoyábamos este 
desfile. Al parecer este señor 
iba diciendo o había mani
festado en un documento 
escrito que contaba con el 
apoyo de las concejalías de 
la Mujer, Juventud y Ciu
dad Saludable. Repito que el 
único tema que se tocó en 
nuestra conversación fue el 

Salvador Guardiá, 
concejal de Ciudad Saludable 

tema de un local. Por lo tan
to, no me parece correcto 
que diga que tiene el apoyo 
del ayuntamiento, cuando 
este tema ní siquiera salió 
en el diálogo. Es cierto que 
se nos comentó que había 
habido un cobro de 5.000 
pesetas por desfilar. Yo no 
entro en que esto sea legal o 
no lo sea. Si a las personas 
que están dentro de esta 
agrupación se las informó 
del pago de esa cantidad de 
dinero no hay ningún pro
blema, otra cuestión seria 
que por el pago de 5.000 
pesetas tuvieran que recibir 
algo y no lo hayan recibido, 
entonces esto sí seria un 
problema que abarcarla 
Consumo, siempre y cuan
do se haya hecho una recla
mación o una denuncia". 
Salvador Guardiá quiso 
aclarar que la mayor preo
cupación de las personas 
que llamaron a las conceja -
lías, para informarse de la 
veracidad de este desfile, no 
era el dinero entregado, sino 
que su principal interés era 
saber si la agrupación con
taba con el apoyo del ayun
tamiento. 
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Sara García, propietaria de la tienda Eva Moda, muestra el recibo de ingreso del dinero recaudado. 

El dinero recaudado en el desftle de moda celebrado en el Auditorio 
Municipal el 11 de mano ha sido enviado a las víctimas de El Salvador 

"No tenemos nada que ver con el 
supuesto v polémico desfile de moda" 
Este semanario publicó hace unas semanas un pase de moda celebrado en el Auditorio Municipal el domingo 
11 de marzo en el que se mostraban las tendencias de esta Primavera-Verano. Tras la publicación de PUERTA 
DE MADRID, en su anterior número, del comunicado enviado por las concejalías de Juventud, Ciudad Salu
dable y Mujer desvinculándose de cualquier apoyo institucional a un supuesto desfile que se iba a celeb_rar en 
el Auditorio Municipal y en el que se cobró 5.000 pesetas a los modelos por dicho pase de moda, Sara García 
Gago, propietaria de la tienda Eva Moda, quiso aclarar que su pase no tenía nada que ver con dicha polémica 
y a su vez mostrar el papel del ingreso del dinero recaudado en el desfile para las víctimas de El Salvador. 

Eva Moda, propiedad de Sara Tras el comunicado enviado por moda que se celebraría en el Audi-
García Gago, fue uno de los esta- las Concejalías de Ciudad Saluda- torio Municipal y por el que se co
blecimientos de ropa que participó ble, Juventud y Mujer, en el que se bró 5.000 pesetas a los jóvenes mo
en el desfile celebrado el domingo hacía un llamamiento a todos los delos por su participación, Sara 
11 de marzo en el Auditorio Muni- vecinos y vecinas de Alcalá para García quiso aclarar que su pase de 
cipal y del que ya informó detalla- desvincular cualquier apoyo insti- moda no tenía nada que ver con la 
<lamente este semanario. tucional a un supuesto desfile de polémica surgida: "Tras leer el lla-

~ 

•1 los modelos no se 
les cobró nada por el 

pase; al contrario, 
lo normal hubiera sido 

que nosotros 
les pagáramos a ellos" 

marniento publicado en este perió
dico, unas semanas después de que 
se realizara nuestro desfile, pensa
mos que la gente podía pensar que 
nosotros teníamos algo que ver con 
esta situación. Esto no es así, noso
tros este desfile lo venimos reali
zando desde hace ocho años entre 
varias tiendas de moda. Habitual
mente se venía realizando en la sala 
de fiestas 'Nido'; al quedársenos 
pequeña por la cantidad de gente 
que llevábamos, solicitamos el Au
ditorio Municipal. El ayuntamiento 
nos lo concedió con la condición de 
que realizáramos algo de una forma 
altruista, es decir, que no nos lucrá
ramos con el pase". 

Todos los establecimientos parti
cipantes, Goviani Hombre, Pelete
ría Henar, Lencería Ambos, Yiusy 
Novias y Eva Moda, decidieron en
viar el dinero recaudado a los afec
tados por el terremoto de El Salva
dor. "Se recaudó 125.100 pesetas. 
Pusimos una urna en la sala para 
que la gente que quisiera pudiera 
colaborar. Quiero volver a recalcar 
que en este pase no se ha beneficia
do ninguno de los establecimientos 
participantes. A los modelos no se 
les cobró nada por el pase, al con
trario, lo normal hubiera sido que 
nosotros les pagáramos a ellos. To
dos los que desfilaron son familia
res o amigos, llevamos realizando 
ocho años este desfile y tenemos 
estipulado que cada casa de modas 
entregue un obsequio a la gente que 
colabora. Nosotros no tenemos 
nada que ver con este señor que al 
parecer está cobrando 5.000 pese
tas para que los modelos desfilen o 
con los demás comentarios que es
tán circulando", aclaró la propieta
ria de Eva Moda, la cual se fotogra
fió con el papel de ingreso del di
nero recaudado en el desfile. 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
Le ofrece: 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer su jardín y fachada 
• Equipar y mantener su piscina. 
•Amueblar y adornar su baño y cocina. 

Todo para crear un clima de bienestar ~n su hogar. 
- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION -

San José, s/n. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
28803 ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid J1 de marzo de 2001 



Pilar Femández presemó los cuatro provectos aprobados por el pleno municipal 

Cultura desarrollará varios ot icios escénicos 
en el corral de Zapateros 
La concejala de Cultura, Pilar Fernández, describió los asuntos aprobados en la se
sión ordinaria del pleno celebrado el martes día 20 de marzo, proyectos que según 
la edil de Cultura, supondrán una apuesta importante para la cultura de Alcalá. Cul
tura 2000, Informatización retrospectiva de los fondos bibliográficos, archivísticos 
y documentales del Servicio Municipal de Archivos y Bibliotecas, Casa de Oficios del 
Corral de Comedias, y Taller de empleo para la difusión del Patrimonio de Alcalá de 
Henares, fueron los cuatro proyectos llevados al pleno. Tres de estos programas es
tarán subvencionados por la comunidad de Madrid y uno de ellos por la Unión Eu
ropea, el ayuntamiento aportará un total de 70 millones para todos los proyectos. 

Pilar Fernández, concejal de el mes de julio del 14 al 28". socio español de este proyecto 
Cultura, comentó los cuatro El programa 'Cultura 2000' seria el ayuntamiento de 
proyectos que la concejalía de fue el tercer proyecto presen- Puente Genil en Córdoba y se 
Cultura llevó al pleno para su tado por Pilar Fernández, están buscando socios comu 
aprobación el martes 20 de donde se pide una subvención nitarios italianos". El último 
marzo. Proyectos, que según a la Unión Europea de unos programa que se llevó al pleno 
el edil de Cultura, supondrian 20 millones de pesetas y una por parte de la Concejalía de 
una apuesta importante, en aportación de 50 millones por Cultura fue el 'Taller de Em
tres casos por la Comunidad parte del ayuntamiento: "Es pleo para la difusión del Patri
de Madrid para la cultura en un programa de financiación monio de Alcalá de Henares'. 
Alcalá y en un cuarto caso, europea que busca poner en Para este último proyecto se 
por parte de la Unión Euro- valor el patrimonio de mosai- pidió una su bvención de 6 1 
pea: "El primer proyecto con- cos de municipios de toda Eu- millones de pesetas y 12 mi
sistía en la informatización re- ropa que cuenta con mosai- llones que aportarla el ayun
trospectiva de los fondos bi- cos. En el caso de España, el tamiento de Alcalá: "Creare
bliográficos, archivisticos y 
documentales del Servicio 
Municipal de Archivos y Bi
bliotecas, con una subvención 
que se solicita al INEM de 
256.888.000 0 pesetas, el 
ayuntamiento tendría que 
aportar en este caso dos millo
nes y medio de pesetas para 
un total de ciento ocho traba
jadores que se encargarian de 
la informatización de todos los 
fondos bibliográficos que hay 
en el archivo, muchos de ellos 
de un valor histórico impor
tante. Esto supondría que 
esta ciudad va modernizando 
en gran medida todo lo rela
cionado con su patrimonio es
crito". El segundo proyecto 
que se presentó y considerado 
por la concejala de Cultura 
como uno de los más impor
tantes, fue la Casa de Oficios 
del Corral de Comedias por el 
que se ha solicitado a la Co
munidad de Madrid una sub
vención de aproximadamente 
52 millones de pesetas y una 
aportación del ayuntamiento 
de cinco millones y medio de 
pesetas, para un total de cua
renta trabajadores: "Habrá va
rias especialidades como tra
moyista, títeres, sastrería tea
tral, utilleria y maquetas. Es
tas personas se encargarian 
del servicio técnico teatral 
para espacios alternativos, 
festivales, parques temáticos, 
montajes de espectáculos de 
títeres para captar nuevo pú
blico, etc. Todo ello se desa
rrollarla, como sede, en el Co
rral de Zapateros, si toda va 
bien, lo tendremos inaugura
do coinCidiendo con el próxi
mo festival de teatro 'Clásicos 
en Alcalá' que se celebrará en 
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En la mpaia de 1r11111Cií1 se re11ruer115.000 1111es •e •eae111 
Whvnot? recibe la primavera 
con patinadores v llores 
Bajo el lema '¡La primavera ya está aquí! ¡Ponte en forma!' , 
el centro de salud y estética Whynot? llevó a cabo una flo
reada campaña durante los días 23 y 24 de marzo. En es
t os días diez patinadores (cinco parejas) pertenecientes a 
los clubes de hockey sobre patines y de patinaje artístico 
de Alcalá repartieron mil flores por las calles del centro 
histórico complutense. Además hubo una pareja entregan
do flores en el vestibulo de entrada de Whynot?, situado 
en el número 8 de la calle Mayor, en las mismas fechas. 

Todos los integrantes del equi
po Whynot? fueron uniforma
dos con camisetas y viseras 
con el logotipo del centro. 
Junto con las flores se entre
garon 5.000 bonos de un vein
te por ciento de descuento 

para cualquiera de los trata
mientos que se ofrecen en este 
centro. Esta campaña ha sido 
muy estudiada con el fin de 
englobar todos los elementos 
que definen la posición de 
Whynot? 

Pilar Fernández, 
concejala de Cultura 

mos monitores para espacios 
turisticos y centros culturales 
a los que des tinaremos doce 
personas; para lo qu e es turis
mo alternativo h abrá ocho 
personas. Irá destinado a mu
jeres paradas con edades 
comprendidas entre los veinti
cinco y cuarenta años". 

El centro de salud y estética 
quiso con su iniciativa incitar 
y animar a los alcalaínos a que 
se pongan en forma con Why
not?. Para ello se desarrolló la 
idea de ofrecer un descuento 
del 20 por ciento por dar una 
solución de esos problemas 
estéticos y de salud que a todo 
el mundo preocupan, como 
son el sobrepeso, la celulitis, 
las arrugas, la flaccidez, el 
stress, los problemas de circu
lación, etc. 
Con las flores se transmitió 
una imagen de alegria y bie
nestar a la vez que se informa
ba sobre los tratamientos que 
se realizan en Whynot?. Por su 
parte, los patinadores trans
mitieron una idea de moderni
dad, salud y cuerpos en for
ma. 
Una de las caracteristicas más 
importantes de Whynot? es el 
trato personal y especializado 
que reciben los clientes du
rante sus tratamientos, ya que 
el centro intenta trabajar tan
to a nivel fisico como psíquico. 
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Este año la lluvia, como su
cediera en la pasada edición, 
no hizo acto de presencia , y 
numerosos escolares complu -
tenses se animaron a partici
par en esta marcha contra la 
droga. 

Partiendo desde d iferentes 
puntos de la ciudad a las 
11 '30 horas del pasado do
mingo, los jóvenes con sus 
respectivas antorchas fu eron 
llegando a la plaza de Cervan
tes, donde el alcalde Manuel 
Peinado, y los concejales Sal
vador Guardiá, José Luis 
García Pezu ela y Teresa 
Bachs les estaban esperando. 
Tras la lectura del m anifies to 
y el saludo del alcalde a los 
participantes, la fiesta con ti
nuó en la plaza de Cervantes 
con la actuación de los gru
pos Alboroto y Bif Nepal. 

El concejal de Ciudad Salu
dable, Salvador Guardiá, 
concejalía organizador a del 
evento se mostró satisfecho 
con la participación de los j ó
venes complutenses. "Lo úni
co ·por lo que h a habido un 
poco de problema h a sido por 
el camb io horario, pero por lo 
demás ha salido todo tal 
como estab a previs to, con lo 
cual estoy satisfech o". 

Con este tipo de even tos se 
intenta dar diversas opciones 
a los jóvenes para que pue
dan divertirse : "El lema es 
que las opciones no s e dirijan 

la "Antorcha 2001" recorrió las calles de la ciudad 

Un paso 1ás contra la droga 
Los jóvenes complutenses recorrieron el pasado domingo 
25 de marzo las calles de su ciudad portando entre sus ma
nos diversas antorchas con las que simbolizaron su nega
tiva a una de las lacras de la sociedad, las drogas. "Antor
cha 2001", una actividad enmarcada en el proyecto Redes 
para el tiempo libre que la concejalia de Ciudad Saludable 
lleva a cabo dentro de las actuaciones para la prevención 
del consumo de drogas, partió con la colaboración de los 
jóvenes alcalaínos desde diferentes puntos de la ciudad. 

sólo a una cosa, sino que es 
importante dar a la gente, y 
sobre todo a la gente joven, 
opciones y alternativas, y 
pienso que la alternativa del 
deporte es una de las más im
portantes" . 

Una actividad, que según 
Guardiá hay que continuar 
realizando. "Es un tema que 
yo cuando llegamos en esta 
legislatura me comentaron 
que se había suspendido en 
los dos o tres últimos años, 
pero entiendo que esto es una 
cosa que se debe continuar 
en el tiempo, aunque sea una 
vez al año". 

El concejal complutense 
apuntó que "desde el ayunta
miento la concejalía de Ciu
dad Saludable, vía equipo 
municipal de drogas, está 
trabajando todo el año, por 
eso la marcha se incluye den
tro del programa 'Otra forma 
de moverte', que está todo el 
año funcionando". 

Para Guardiá con que hu
biera un caso de drogas "ya 
habría demasiados, pero evi
dentemente el tema ha mejo
rado en función de lo que ha
bía hace diez o doce años, 
pero todavía hay suficientes 
casos como para que no se 
baje la guardia en ningún 
momento. Hay que continuar 
en la brecha sin sacar la ca
beza de dentro". 
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Fernando Marin señala la situación del parque O'Donnell en un plano de Alcalá. 

MU.ieres, parados de larga duración v ióvenes serán los benenciarios 

El ayuntamiento quiere crear 150 puestos 
de trabaio medioambientales 
La concejalía de Ciudad Sostenible de Alcalá quiere crear 150 puestos de trabajo de carácter 
medioambiental y para ello ha pedido a la comunidad de Madrid, concretamente a la dirección 
general de Empleo, la aprobación de varios convenios que permitan la realización de obras o pres
tación de servicios de carácter social dentro del área de Medio Ambiente. Estos convenios, cuya 
solicitud fue aprobada en el pleno ordinario de la corporación municipal del martes día 20 de 
marzo, consistirán en que la administración regional se encargará del pago del sueldo de los tra
bajadores, que se contratarán por un plazo que oscila entre los seis y los doce meses, mientras 
que el ayuntamiento hará frente a los gastos de materiales y medios técnicos necesarios para lle
var a cabo los convenios. Según el concejal de Ciudad Sostenible, el socialista Fernando Marin, 
el objetivo es mejorar la calidad medioambiental de Alcalá: "Se trata de llevar a cabo la idea de 
hacer una ciudad en verde y en azul, que es lo que pretende el gobierno municipal, y además 
beneficiar a mujeres, jóvenes y parados de larga duración en una labor de carácter social". 

Fernando Marin explicó que 
lo aprobado en el pleno del día 
20 fueron proyectos de coope
ración con la dirección general 
de Empleo de la comunidad de 
Madrid en el área de medio 
ambiente: "Consisten básica
mente en la contratación de 
perso·nal, muchos de ellos 
titulados universitarios. La 
contratación está pagada por 
la propia CAM y nosotros nos 
encargamos de suministrar el 
material necesario, instalacio
nes, vestuarios, para realizar 
las tareas, obras y servicios de 
carácter medioambiental que 
pretendemos llevar a cabo". La 
inversión prevista en los con
venios, que Marín espera que 
sean aprobados por el gobier
no regional, es de 334'5 millo
nes de pesetas. 
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sociedad de condueños de los 
Edificios que fueron Universidad 
Se ha recibido en la secretaría de esta Sociedad una petición 

de Dª Mª Teresa Salazar y Cútoli para inscrtbir a su nombre las 
Láminas números 4 72 y 4 73 que figuran inscrttas en el Libro
Registro de esta Sociedad a nombre de D. Fernando Cútoli y 
Cútoli. 

Si alguien se creyese con mejor derecho, podrá hacer la 
correspondiente reclamación contra dicha petición en escrtto 
dirtgido a la Comisión Administrativa, Secretaria, de esta Socie
dad de Condueños, calle de los Colegios nº 3, 28801 de Alcalá 
de Henares, aportando documentación justificativa. 

Si transcurrido un plazo de veinte días de la presente publi
cación no se hubiese presentado oposición por parte interesa
da, esta Comisión Administrativa procederá a la inscrtpción y 
registro en los libros de la Sociedad a favor del peticionarto. 

Alcalá de Henares, 29 de Marzo de 2001 

El Secretario: Jesús Fernández Majolero 

Dos de los convenios son 
talleres de empleo para la for
mación de mujeres desemple
adas mayores de 25 años: "Se 
trata de formarlas en el ámbi
to de la jardineria en varias 
especialidades como son ajar
dinamiento, instalación de 
redes de riego, viverismo y 
obras civiles enjardines". 

Dos talleres de empleo 
para 80 mujeres 
Uno de los proyectos será 

llamado 'Alcala Verde 11' que 
seria la continuación del pri
mero que lleva esta denomina
ción y que se desarrolla en la 
actualidad. El otro proyecto se 
denominarla 'Patrimonio ver
de': "Estos proyectos van a 
emplear a 40 mujeres cada 
uno durante doce meses. El 
proceso de selección empezará 
cuando la dirección general de 
Empleo dé el visto bueno. Se 
hará todo a través de las ofici
nas de empleo. Nuestra inten
ción era comenzar los dos 
talleres a principios del mes de 
abril pero por las fechas en las 
que estamos no creo que sea 
posible". El presupuesto de 
cada uno de estos dos talleres 
es de 123 millones de pesetas, 
de los cuales el ayuntamiento 
aportará 10 millones para 
cada uno de los proyectos: "En 
el caso del taller 'Patrimonio 
Verde' se pretende actuar en 
80.000 metros cuadrados de 
zonas verdes entre las que se 
encuentran la entrada a Alca
lá por la carretera de Meco, la 
parte trasera del colegio Anto
nio Nebrija, los parterres de la 
Nueva Rinconada, la zona 
arbolada de la calle Jiménez 
de Quesada y los alrededores 
del ambulatorio de la Virgen 
del Val. En todas estas zonas 
se va a instalar riego automá
tico". 

En el caso del taller de 
empleo 'Alcalá Verde 11' se va a 
actuar en 78.000 metros cua
drados de zonas ajardinadas 
situadas en Nueva Rinconada, 
en el parque de Reyes Magos, 
en Tabla Pintora, en el parque 
de Juan de la Cueva también 
conocido como de las bicicle
tas, junto a Química Sintética 
y en la Ronda del Henares. 

Convenios 
de cooperación 
Además de los talleres de 

formación la concejalía ha 
solicitado varios convenios de 
cooperación. Uno de ellos es 
un proyecto de estudio de la 
biodiversidad animal de Alca
lá: "Entendemos que la rique
za faunistica de nuestra ciu
dad es importante y no se limi
ta únicamente a las cigüeñas y 
a los cernícalos, sino que hay 
un buen número de especies 
animales que viven con noso
tros y debemos conocerlas". 

PUERTA de Madrid 



En este proyecto se pretende 
contratar a seis biólogos, dos 
de los cuales se dedicarán a 
estudiar las aves, uno se dedi
cará a los vertebrados en 
general, otro para los inverte
brados y dos para el estudio 
de la entomología, es decir, las 
especies de artrópodos que 
tenemos: "Este proyecto va 
dirigido a todos los colectivos 
desfavorecidos, mujeres, para
dos de larga duración, mayo
res de 45 años, personas que 
no han conseguido su primer 
empleo, y va a desarrollarse 
durante toda la primavera, 
verano y otoño". El presupues
to es de 12 millones de los que 
el ayuntamiento aportará 1 
millón de pesetas. 

Otro proyecto es el de ges
tión ambiental integral de 
Alcalá: "El objetivo es recoger 
información de carácter 
ambiental y analizarla, princi
palmente en lo relacionado 
con la gestión del agua. Se tra
ta de hacer un inventario de 
pozos que hay, de piscinas, 
depósitos, vertidos industria
les que hay. Se contratarán 
ocho mujeres de las cuales 
cuatro serán técnicos superio
res, dos serán técnicos de gra
do medio y dos serán adminis
trativos. El proyecto tendrá 
una duración de seis meses. 
El presupuesto es de 15 millo
nes de pesetas de los que el 
ayuntamiento aportará 2'5 
millones de pesetas para la 
compra de material". 

Proyecto de gestión 
de residuos 
Otro de los proyectos pre

sentados a la comunidad de 
Madrid es de gestión de resi
duos y mantenimiento de 
zonas de acopio selectivo: "El 
objetivo de este proyecto es 
apoyar una gestión adecuada 
de los residuos, es decir, se 
trata de llevar un control 
exhaustivo de las zonas de 
acopio selectivo, mejorar la 
limpieza en esas zonas, vigilar 
las pintadas". En el proyecto 
se pretende contratar un téc
nico, un encargado y diez peo
nes a los que se les va a exigir, 
al menos a cinco de ellos, el 
carnet de conducir. El proyec
to va dirigido a doce parados 
de larga duración que se dedi
carán a recorrer la ciudad 
revisando zonas de contenedo
res para mejorarlas y ayudar a 
la limpieza de pintadas en 
Alcalá. El proyecto dura seis 
meses y tiene un presupuesto 
de 16'7 millones de los que la 
aportación del ayuntamiento 
será de 3'8 millones de pese
tas. 

El ayuntamiento ha presen
tado a la CAM un proyecto de 
educación medioambiental: 
"Hasta ahora no se ha planifi
cado, no se ha elaborado un 
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plan de educación medioam
biental que abarque todo el 
año natural en principio, o 
varios años, de tal forma que 
podamos programar adecua
damente diferentes activida
des". Es decir, se trata planifi
car las campañas de educa
ción que se realizan, para lo 
cual se pretende desarrollar 
este proyecto: "Queremos 
agrupar todas las campañas 
que se realizan en un gran 
plan de educación ambiental y 
organizar actividades que lle
guen más a los vecinos", dijo 
Marin. El proyecto pretende 
contratar a diez mujeres, de 
las cuales una será titulada en 
Ciencias con formación en 
Medio Ambiente, una sociólo
ga, cuatro serán técnicos ti tu -
lados en educación medioam
biental y cuatro encuestado
ras auxiliares administrativos: 
"Se trata de recoger toda la 
información y ver cuáles son 
los problemas que tenemos. 
Por eso se van a hacer encues
tas para establecer las priori
dades y diseñar los materiales 
didácticos". La duración es de 
seis meses y tiene un presu
puesto de 17'5 millones de los 
que el ayuntamiento aportará 
l '6 millones. 

Vigilantes 
111edioaJD.bientales 
El último proyecto presenta

do es de vigilancia de zonas 
verdes y colegios públicos: Se 
trata de detectar posibles 
actos vandálicos en zonas ver
des y en colegios públicos. Se 
quiere contratar a 32 personas 
entre parados de larga dura
ción, mayores de 45 años o 
mujeres. Dos serán encarga
dos generales y 30 serán vigi
lantes que se van a repartir 
por los diferentes distritos. Los 
encargados avisarán a la Poli
cía Local de aquellas infraccio
nes que se cometan para 
poder aplicar las ordenanzas. 
Los vigilantes dispondrán de 
teléfonos móviles con los que 
estarán en contacto con la 
Policía Local: "El presupuesto 
del proyecto es de 39'6 millo
nes de los que el ayuntamien
to aportará 13'6 millones en 
concepto de vestuarios y 
material". 

Así pues, en total se crearán 
148 empleos: "Creemos que no 
va a haber ningún problema 
en que la CAM nos acepte 
estos proyectos porque la pro
pia dirección general de 
Empleo es la que nos ha pedi
do que le remitiésemos pro
yectos para llevar a cabo. 
Alcalá tiene para ellos un 
potencial importantísimo de 
generación de empleo de 
carácter temporal en este tipo 
de actividades. Por eso tene
mos confianza de que se nos 
aprobarán". 
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Banolomé González dice que Suárez Machota ahora se cree eurodiputado 

"El PSOE e IU temen que vo sea 
el candidato del PP a la alcaldía'' 
El presidente del PP y portavoz de su grupo de concejales. Bartolomé González. diri
gió sus criticas al primer teniente de alcalde. Luis Suárez Machota. de quien dijo que 
ya ni siquiera se cree ministro. tal y como decía su compañero Jesús Domínguez 
Picazo: "Ahora se cree que es eurodiputado porque viendo sus intervenciones en el 
pleno sobre el Sáhara parece que se quiere dedicar a la alta política internacional". 
Bartolomé González pidió a Suárez "que se dedique a la ciudad complutense. que es 
el problema que tiene este gobierno. que en lo que menos piensa es en arreglar los 
problemas que tiene Alcalá". El problema de fondo. según el líder del PP. es el de su 
liderazgo: "El PSOE e IU temen que yo sea el candidato de mi partido a la alcaldía. 
Para ellos yo soy el peor que pueden tener enfrente". González reconoce que desde 
la izquierda están buscando un candidato en el PP "mucho más cómodo para ellos". 

Bartolomé González afirmó 
que el de la izquierda es un 
problema de celos: 'Tienen 
envidia de que en mi partido 
estemos muy unidos. Por eso 
Suárez Machota critica que 
sea Jesús Dominguez quien 
hable del Plan Hidrológico y 
no lo haya hecho yo. Lo que le 
pasa a Luis Suárez es que 
como en su partido están las 
cosas como están, y las rela
ciones entre los concejales no 
son buenas y no hay confian
za entre ellos, quizá no sabe 
que en el grupo de concejales 
del PP soy yo el portavoz, pero 
para cada área de gestión hay 
un portavoz". González aña
dió que las relaciones inter
nas en el PP son de confianza 
y de compañerismo: "Desde 
esa perspectiva cada tema lo 
defiende el concejal que lo tie
ne que defender. En el caso 
del Plan Hidrológico, que es 
un tema de Medio Ambiente, 
lo hace Jesús Dominguez y 

Jt de marzo de 2001 

como en él confio y de él nos 
fiamos todos, lo hace con ple
na satisfacción para todos. Yo 
no tengo el problema que tie
nen otros de que algunos 
temas tiene que debatirlos el 
portavoz porque éste no se fia 
de su propio compañero que 
conoce el tema". 

El debate sobre el abasteci
miento de agua en Alcalá y 
sobre el Plan Hidrológico 

Nacional seguirá siendo reali
zado por Jesús Dominguez: 
"Lo que pretende Luis Suárez 
es que yo hable de lo que él 
quiera. Yo hablaré de lo que 
tenga que hablar y no de lo 
que quiera Suárez Machota. 
En cuanto al Plan Hidrológi
co, el posicionamiento del PP 
y las inteivenciones que se 
hagan al respecto serán reali
zadas por Jesús Dominguez 
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Picaza, le guste o no le guste 
a Suárez Machota". 

"Que trabaje 
el gobierno municipal" 
Bartolomé González dijo 

que no estaba de acuerdo con 
Suárez Machota cuando dice 
que el PP es un partido de 
cotilleo: "Antes de decir tonte
rías de ese calibre lo que ten
dria que hacer es poner a tra
bajar a sus compañeros del 
gobierno municipal. Nosotros 
tenemos una responsabilidad 
como oposición que somos, 
pero nos da la sensación que 
como equipo de gobierno 
están dejando mucho por 
hacer. Han pasado casi dos 
años y si ponemos en un 
balance lo que han hecho y lo 
que han dejado por hacer, el 
resultado es muy malo para 
ellos, es mucho más lo que no 
han hecho" . 

El portavoz del PP pidió a 
Suárez Machota que se preo
cupe menos por la organiza
ción interna que tiene el PP: 
"Él dice que quiere tener un 
debate conmigo sobre el Plan 
Hidrológico y yo le propongo a 
él que debatamos sobre los 
problemas que tiene esta ciu
dad, que es lo que a mí me 
preocupa. Podriamos hablar 
de otros temas como la revi
sión del Plan General de 
Ordenación Urbana, del 
urbanismo y de muchas otras 
cosas. Podemos hablar, si 
quiere, de los problemas que 
tiene que solucionar este 
ayuntamiento". 

González afirmó que el PP 
es un partido sobre el que 
recae la envidia de la izquier
da: "Somos un partido unido, 
algo de lo que otros no pue
den presumir. En el PP no 
hay tensiones, ni disfuncio
nes, ni hay familias, ni corri
llos, ni tampoco otro interés 
que el de trabajar por esta 
ciudad, aunque nos acusen 
de ser un partido localista 
como hicieron el otro día en el 
pleno. Estamos aquí para 
solucionar los problemas de 
los alcalaínos, aunque eso 
lleve consigo enfrentarnos a 
quien nos tengamos que 
enfrentar aunque sea de . 
nuestro propio partido, que 
es lo que todavía no entien
den en el PSOE e IU". 
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Cultivar las relaciones 
El portavoz del PP afirmó 

que sus compañeros conceja
les no están en el ayunta
miento para cultivar las rela
ciones personales: "No esta
mos para ampliar el catálogo 
de amigos como parece ser a 
lo que se quiere dedicar el 
señor alcalde. Parece que a 
Manuel Peinado le gusta pre
sumir de amigos, que si Ruiz 
Gallardón, etc. A nosotros nos 
hubiera gustado que el alcal
de fuera reivindicativo con la 
comunidad de Madrid". 

"El ...................... . 
ra mi partido. También les 
digo que no se preocupen 
porque ese tipo de interferen
cias no van a crear mella en
tre mi gente. No van a conse
guir que se vayan disipando 
los apoyos que yo tengo en mi 
partido. Con ese mensaje 
están consiguiendo el efecto 
contrario". 
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González añadió que con 
los discursos que últimamen
te tiene Luis Suárez Machota 
no parece concejal: 'Yo creo 
que está buscando ser euro
diputado. Y por eso ahora 
habla del Sáhara y del dele
gado del gobierno. Pero para 
ser eurodiputado lo va a tener 
dificil. Lo suyo es un proble
ma gordo porque, como no se 
presente al Parlamento Euro
peo en la lista del PSOE, no 
va a ser fácil que sea eurodi
putado. Y eso no solamente 
por él, sino por la situación 
política de su partido". 

Candidato a alcalde 
Bartolomé González dijo 

que entendía la preocupación 
del PSOE e IU sobre si él va a 

ser el candidato del PP en las 
próximas elecciones munici
pales: "Sé que les preocupa 
mucho y yo les diría que no 
se preocupen tanto, que se 
pongan a trabajar. Soy cons-
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ciente que les hace mucho 
daño que yo me haya procla
mado candidato y lo vaya a 
ser. Para ellos soy el peor que 
puede haber, pero eso signill
ca que puedo serlo bueno pa-

González añadió que esos 
rumores y aventuras que sa
len desde la izquierda sobre 
el PP son peligrosos: "Se es
tán embarcando en una si
tuación muy delicada tratan
do de crear inestabilidad en el 
sentido de que me voy a ir de 
Alcalá. Tengo que volver a de
cirles que mi aspiración poli
tica sigue siendo la ciudad 
complutense. Sé que a ellos 
les preocupa que yo sea el 
próximo candidato del PP 
hasta el punto de intentar fa
bricar un candidato. Mi am
bición politica la tengo muy 
clara, es mi ciudad. Quizá 
otros no lo tengan tan claro y 
han llegado a la política local 
como trampolín para conse
guir otras posiciones políti
cas. Su problema es que como 
han sido tan malos política
mente, no han sabido atinar y 
ponerse en la opción adecua
da. Me refiero al señor Peina
do con José Bono. Por eso no 
entienden que mi ambición en 
política sea mi ciudad". 
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Algunos miembros del combé piensan que Miguel Buenestado debería 
suplir a Manuel Peinado como prólimo candidato a la alcaldía 

El PSOE complutense se plantea 
renovar la renovación 
Tras la t empes tad viene la calma. Después de que el alcalde quitara a Julián González 
del Cerro las delegaciones que le había dado, la calma parece haber vuelto al entorno so
c ialis ta com pluten se. Pero la tranquilidad no t iene nada que ver con ningún acuerdo en 
la sombra, tal y como ha venido rumoreándose en el ayuntamiento. Según estos rumo
res, Peinado y Buenestado habrían firmado la paz acordando la continuidad del primero 
como candidat o para las elecciones m unic ipales del año 2003, a cambio de que hubiera 
una renovación com pleta en el grupo de concejales, es decir, que no repitiera práctica
mente ninguno de los actuales ediles socialistas y de renovar la estructura de apoyo mu
nicipal. El propio Buenestado desmintió que haya cualquier acuerdo en esa linea pero no 
ocult ó que en e l PSOE complutense hay una mayoría que pide renovar la renovación. 

En lo que parece que hay más 
acuerdo actualmente en el so
cialismo complutense es en 
mantener la calma. Tanto desde 
la alcaldía como desde la direc
ción del partido se ha estableci
do implícitamente que haya paz, 
que las relaciones entre el grupo 
de concejales y el comité de la 
agrupación no sean noticia por 
culpa de las discrepancias. 

De hecho, parece que ha habi
do más díscusión entre las dí
recciones del PSOE y de JU en 
los últimos dias que entre el 
grupo de concejales y el comité 
del PSOE. En la concentración 
de los inmigrantes celebrada el 
jueves 15 de marzo llegó a haber 
alguna que otra discusión entre 
miembros de la dirección de 
ambos partidos. 

Expediente 
disciplinario 
El caso es que la calma chicha 

parece predominar en estos mo
mentos en las relaciones inter
nas del PSOE. Y eso a pesar de 
que desde el comité se ha deci
dido abrir un expediente disci
plinario contra uno de los más 
estrechos colaboradores de Ma
nuel Peinado, su jefe de gabine
te, Agustín Baeza. Se trata de 
una pequeña venganza del gru
po de Miguel Buenestado contra 
uno de sus más predilectos ene
migos dentro del PSOE local. 
Uno de los miembros de la di
rección socialista llegó a decir a 
PUERTA DE MADRID que uno 
de los problemas que ha habido 
en las relaciones entre partido y 
grupo de concejales ha tenido 
nombre propio: Agustín Baeza: 
"El jefe del gabinete de la alcal
día se ha encargado sistemáti
camente de enrarecer las rela
ciones de Manolo Peinado y de 
la dirección del partido". 

"¿Problemas actualmente? No 
los hay", dijo Buen estado. De 
hecho éste sigue participando 
con toda normalidad en las reu
niones del gobierno municipal. 
Y fue a partir de ahí de donde 
surgió el rumor del acuerdo que 
garantizaba la continuidad de 
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Manuel Peinado y Miguel Buenestado se felicitan en esta foto de 
archivo de PUERTA DE MADRID. 

Peinado en el ayuntamiento. Se
gún este rumor, Buenestado ha
bría pactado que Peinado conti
nuara en la casa consistorial a 
partir del año 2003 a cambio de 
·que desapareciera la mayor par
te de los concejales que actual
mente tiene el PSOE. Según este 
rumor el primero que desapare
cería en la próxima corporación 
municipal sería Javier Ocaña y 
a partir de ahí los más claros 
antibuenestadistas, es decir, 
Magdalena Moreno, Femando 
Marín, Teresa Bachs, Francisco 
Collado y Beatriz de Miguel. 

Renovación 
Ese supuesto acuerdo fue 

desmentido en primer lugar por 
el propio Buenestado: "No, no 
hay nada de eso". El líder del 
PSOE añadió que es pronto 
para esos debates: "Queda un 
año como minimo para empezar 
a hablar de la candidatura so
cialista para las municipales del 
año 2003". 

Pero parece claro que es algo 
que empieza a pensarse en el 
socialismo complutense. De he
cho ha comenzado a sonar en el 

PSOE la teoría de 'renovar la re
novación', o dicho de otro modo, 
renovar lo renovado en 1999. 
En Identidad Socialista se reco
noce con la boca pequeña que 
en el proceso para hacer la can
didatura de 1999 se cometieron 
errores que se agravaron con la 
intervención de la FSM al in
cluir en contra del criterio de la 
Agrupación Socialista a Javier 
Ocaña, lo cual desestabilizó aún 
más la candidatura. 

El propio Buenestado ha lle
gado a sugerir que habría que 
renovar muchos nombres en la 
próxima lista electoral que haga 
el PSOE y evitar futuros errores. 
Algunos otros dirigentes socia
listas han compartido ese crite
rio. Por tanto, si la lista de 1999 
fue la de la renovación, la teoría 
de renovar la renovación supo
ne que para las elecciones mu
nicipales del año 2003 haya im
portantes cambios que afecten a 
muchos de los actuales conceja
les socialistas. 

¿Renovar la cabeza? 
Quien más claramente lo dijo 

fue Bartolomé González, el líder 
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del PP: "Peinado tiene la fecha· 
de caducidad puesta en la fren
te". En la dirección del PSOE no 
se dice con tanta claridad pero 
sí que se sugiere que la renova
ción tendría que empezar por 
Peinado, ya que éste no está 
convenciendo. De todos modos 
el tema se trata oficialmente con 
mucha prudencia. El propio 
Buenestado dice que aún que
dan dos años de mandato muni
cipal que van a ser claves en la 
gestión del actual gobierno en el 
ayuntamiento. Fernando - Fer
nández Lara, secretario de orga
nización, se expresa en pareci
dos términos: "Aún queda tiem
po para ver qué ocurre y hay 
que tener en cuenta qué dice la 
dirección federal del partido y la 
propia FSM, porque podría dar
se el caso de que con la supre
sión de las elecciones primarias 
se planteara que hubiera conti
nuidad allí donde se gobierna". 

Y es ahí donde comienza a 
pronunciarse el nombre de Mi
guel Buenestado. Para algunos 
miembros del comité sería la so
lución a un problema que puede 
aparecer no dentro de mucho 
tiempo: "Miguel tendría que 
plantearse la posibilidad de ser 
candidato a alcalde. No pode
mos estar así, no podemos estar 
pendientes de que la búsqueda 
de un líder para el ayuntamien
to pueda convertirse en un 
error. El líder incuestionable del 
PSOE es Miguel Buenestado y él 
debe ser nuestro referente en el 
ayuntamiento". 

Sin embargo el secretario ge
neral del PSOE mantiene su 
mismo criterio, es decir, que su 
aspiración no es tener un cargo 
institucional en el ayuntamien
to, sino que prefiere la política 
orgánica en el PSOE y compati
bilizarla con su trabajo como 
economista en una empresa de 
Arganda del Rey. 
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Según el sindicato la reforma laboral 
periudica el empleo indefinido 

El secretario general 
de UGT Madrid habló 
del "decretazo" de Azoar 
El secretario general de UGT Madrid, José Ramón Martínez, 
visitó la sede del sindicato en la ciudad complut ense para ex
plicar a los afiliados las consecuencias del decreto del gobier
no sobre la reforma laboral y la actual situación del diálogo 
social. El acto se celebró el martes 27 de marzo y en él parti
cipó también el secretario general de UGT en Alcalá, Jesús La 
Roda. A la conferencia impartida por el líder regional del sin
dicato asistieron más de medio centenar de personas. José Ramón Martínez y Jesús La Roda 

La posición de UGT con res
pecto al decreto sobre la refor
ma laboral es que perjudica a 
la creación de empleo de ca
rácter indefuúdo y favorece la 
temporalidad. Según UGT, en 
contra de lo que se afirma 
desde el gobierno para inten
tar justificar esta reforma la
boral los datos demuestran 
que los efectos de los acuer
dos de 1997 en cuanto al fo
mento del empleo indefuúdo 
no se han agotado, "sino que 
continúan ofreciendo resulta
dos muy notables; donde eran 
necesarias medidas fuertes y 
drásticas, que no se han to
mado, era para reducir los 
abusos de la contratación 
temporal". 

UGT afirma también que 
pese a ello, el Gobierno ha de
cidido intervenir en el merca
do de trabajo introduciendo 
una "reforma laboral" que ca
lifican de inútil ante la preca
riedad del empleo, regresiva 
para quienes poseen contra
tos a tiempo parcial, lesiva 
para quienes deban asumir 
un contrato de formación des
naturalizado y perjudicial 
para el modelo general de re
laciones laborales, que debe
ría basarse en la negociación 
entre los agentes sociales y el 
respeto a los acuerdos alcan
zados. 

El secretario general de UGT 
Madrid explicó que el gobier
no ha llevado a cabo "su refor
ma", de cuya ineficacia tendrá 
que dar cuenta a la sociedad, 
y cuya responsabilidad sólo 
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recae sobre el propio Ejecuti
vo. "Eso sí, supone una mu es
tra fehaciente de tres de las 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Economía, Empleo y Turismo 

características básicas que 
determinan la acción del go
bierno del PP: ineficacia y fal-

ta de es trategia, regresividad 
en las medidas y falta de ca
pacidad de diálogo". 

.... r~ 
o o de 

ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

El OADE tiene previsto realizar un Proyecto de Orientación 
Profesional para el Empleo y de Asistencia para 

el Autoempleo, cofinanciado por la Comunidad de Madrid 
Consejería de Economía y Empleo y Fondo Social Europeo, 

para cuya ejecución necesita contratar el siguiente 

PERSONAL LABORAL TEMPORAL 

• 3 Licenciados en Psicología, Pedagogía o similar. 
Formación y/ o experiencia en área social; dirección, coordinación y gestión área 
recursos humanos; orientación profesional; técnicas de motivación y comunicación, 
trabajo en grupo. 

• 5 Diplomados en Educación Social 
Formación y/ o experiencia en dirección, animación y coordinación, orientación 
profesional, comunicación, técnicas de motivación y trabajo en grupo. 

• 4 Técnicos de Apoyo Administrativo 
Titulación mínima exigida: Bachiller superior. C.O.U. o equivalente. 
Conocimientos informática a nivel usuario. 
Experiencia atención al público. 

Los interesados en el proceso selectivo deberán presentar hasta las 14 horas 
del día 6 de abril de 2001 en el Registro del OADE, sito en Pza. Santos Niños, s/n 

de Alcalá de Henares, Currículo Vitae acompañado de la documentación acreditativa 
de la titulación académica y de los cursos y experiencia profesional citados en el mismo, 

así como fotocopia de su DNI. 

Alcalá de henares, 28 de marzo de 2001 
Firmado: Juan Antonio PÉREZ, Gerente O.AD.E. 

PUERTA de Madrid 



Será el tiempo que tarde en construirse una rotonda que distribuirá 
la circulación en la zona 

Los accesos al cementerio vieio permanecerán 
cortados al tráfico durante dos meses 

Todos los accesos al ce
menterio antiguo permanece
rán cortados al tráfico duran
te dos meses puesto que éste 
es el tiempo que durarán las 
obras de construcción de una 
rotonda en la avenida del Ca
ma:tmilla, la que une la Vía 
Complutense a la altura de la 
empresa Roca Radiadores 
con la avenida de Europa y 
cruza el arroyo a la altura del 
propio cementerio. El tráfico 
en este lugar permanecerá 
restringido y sólo se permiti
rá el acceso a los empleados 
de Roca, a los de la Cartone
ra y a los servicios funerarios 
que se dirijan al cementerio. 

El corte o restricción del 
tráfico se prolongará por es-

• SANITAR I O 
• PELUQUERIA 
• HOSTELER I A 
• I NDUSTR I A 

c/ Tomás Merino, 5 
Uunto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tlf.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 
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Sólo se 
permitirá el 
acceso a los 

empleados de 
Roca, a los de 
la cartonera y 
a los servicios 

funerarios 

pacio de dos meses mientras 
duran las obras de construc
ción de la rotonda que permi
ta la ordenación del tráfico en 
este importante nudo de co
municación de la zona noroc
cidental de la ciudad complu
tense. Una infraestructura de 
este tipo era muy necesaria 
para comunicar con fluidez el 
norte de Alcalá con el centro 
y con el polígono La Garena. 

Durante los dos meses que 
duren las obras no se permi
tirá el paso de vehículos des
de la Vía Complutense a la 
avenida del Camarmilla, sal
vo a los trabajadores de la 
empresa Roca Radiadores y a 
los vehículos de Continental 
Auto, que tienen cocheras en 
esa avenida. No habrá tráfico 
por encima del puente que 
atraviesa la vía férrea. Por la 
zona norte de la avenida del 
Camarmilla también habrá 
corte del tráfico a la altura de 
la confluencia de ésta con la 
Avenida de Europa. Sólo se 
permitirá el paso a los traba
jadores y proveedores de la 
empresa cartonera que hay 
en la zona y las demás em
presas cuyos accesos son ex
clusivamente por la avenida 
del Camarmilla. 

También estará cortado el 
tráfico en el camino del Ce
menterio, a la altura de la fá
brica Vedereca. Sólo se per
mitirá la circulación de los 
servicios fúnebres . 

c:{BONZJ\MA S.L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

LAUREL DE ORO 

35AÑOS 
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AL SERVICIO DE 
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A Berlanga de Duero va la tndicional .. matanza" de El Burgo de Osma 

Excursión de la Cofradía del Santísimo 
Cristo de la Esperanza v el Trabaio 

De camino hacia "El Bur
go de Osma" es parada obli
gatoria "Berlanga de Due
ro". Berlanga es villa de 
andar despacio, pues ella 
por su parte, ya corrió lo 
suyo en el pasado, tierra de 
conquistas con el Cid Cam
peador de por medio, hoy 
sosegada, permite transitar 
al viajero con la tranquili
dad necesaria, mientras 
imagina la forma exacta en 
como se desarrolló la histo
ria. El nombre de Berlanga 
es tan antiguo que llega de 
su nominación romana 
Augusta Valeria, otorgado 
en honor al emperador 
romano Valerio. Es a partir 
del siglo X cuando la pres
tancia de la villa gana en 
peso, respaldada por la 
notoriedad de su castillo. 
La Colegiata es el monu
mento mayor de Berlanga, 
de trazos góticos, fue levan
tado por Juan de Resines. 
Su espacio interior, del lla
mado "tipo lonja", se articu
la en torno a tres naves de 
igual planta, sostenidas por 
fuertes columnas. A su 
alrededor se distribuyen 
hasta quince capillas, todas 
ellas bien dotadas de h er 
mosos retablos platerescos, 
lujosos sepulcros, pinturas 
y tallas. 

Continuando el camino 
llegamos a la primera celti-

J1 de marzo de 2001 

bera y después romana 
"Uxama del Cerro Castro", 
luego la medieval "Osma" y 
después la recoleta y ecle
siástica villa episcopal de 
"Burgo de Osma". El "Burgo 
de Osma", declarada villa 
de interés turístico en 
1962, debe su valioso patri
monio histórico-artístico a 
su catedral gótica, la cual 
mide 71 '80 metros de longi
tud, 41 '80 metros de cruce
ro y 19'80 metros de altura, 
en su nave mayor. No podí
amos dejar el "Burgo de 

Osma" sin primero ver y 
más tarde degustar su ya 
tradicional y famoso rito 
gastronómico de la Matan
za del Cerdo, la cual te deja 
un buen sabor tanto a nivel 
gastronómico como de 
experiencia culinaria. 

Asímismo, disfrutamos de 
un día inolvidable en unos 
actos en los que se mezclan 
cultura, arte , folklore y 
sobre todo buen hacer en 
los fogones. 

Luis Alberto 
DOMARCO ESCOLAR 

LO ECHES 

Doce actrices diñgidas 
aor un homllre 
tonnan el grupo anea 

Teauo en loeches 
el día 8 de abril 

El giupo de teatro de la 
Asociación de Mujeres de 
Loeches, denominado Al
tea, representará el día 8 
de abril "Matrona uni viro", 
de Mikel lbáñez. La repre
sentación será a partir de 
las ocho de la tarde en el 
salón de la Villa de Loe
ches. 

El grupo lo componen 
doce mujeres, una de las 
cuales es la concejala de 
Cultura de la localidad, 
Maria del Carmen Marti
nez. La direción de esta 
compañía femenina corre a 
cargo de un hombre, Juan 
Ignacio Carrasco, vecino de 
Loeches. 

En sus ocho años de exis
tencia Altea ha representa
do varias obras como "La 
casa de Bernarda Alba", de 
Federico García Lorca, con 
la que se presentó en el fes
tival de teatro de Rivas 
Vaciamadrid, siendo nomi
nada entonces por partida 
doble, concretamente para 
el premio a la mejor actriz y 
para el de mejor montaje. 

También han puesto en 
escena a lo largo de su his
toria la obra "La educación 
de los padres", obra con la 
que participaron en el ma
ratón cultural de Alcalá, así 
como "La venganza de la 
Petra", de Carlos Arniches. 

El día 8 de abril estas 
mujeres esperan gran asis
tencia y colaboración ya 
que la representación se 
hace con el fin de recaudar 
fondos para los damnifica
dos de los recientes terre
motos de El Salvador y La 
India. 
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El programa oficial se presentará oficialmente el viernes 
día 30 de mano en el avuntamiento 

La Semana Santa de Alcalá tiene 
este año importantes novedades 
El programa oficial de la primera Semana Santa del siglo XXI, que se celebrará desde e l 
viernes día 6 hasta el domingo día 15 de abril, fecha en la que se conmemorará la Resu
rrección de Cristo, se presentará oficialmente hoy viernes día 30 de marzo con un acto 
que tendrá lugar en el ayuntamiento de Alcalá y en el que participarán el concejal de 
Festejos, José Luis García Pezuela; el canónigo coordinador de cofradías, Luis García 
Gutiérrez, y el presidente de la junta de cofradías, José Alberto Gómez. La junta ha rea
lizado un programa para este año en el que las novedades pretenden dar un mayor inte
rés cultural a la celebración de esta semana en la que se unen fe , cultura y turismo. 

Durante vartos meses la 
junta ha trabajado para 
realizar el programa con el 
objetivo de coordinar has
ta el más mínimo detalle e 
impedir errores de años 
anteriores. De hecho la 
edición del propio progra
ma, de la que s e encarga 
el p ropio ayuntamiento, 
ha s ido tan minuciosa por 
parte de la s cofradías que 
n o hab rá du das al respec
to. De hecho el d is eño ele
gido pretende facilitar a 
los alcalaínos la asis tencia 
a todos los actos que dese
en. 

Pero lo fundamental de 
la Semana Santa de es te 
año son la s n oveda des que 
empiezan por el hecho de 
que participa la imagen de 
la Virgen Soleda d Corona
da. La primera corona ción 
canónica de una imagen 
r eligiosa en Alcalá fue el 
acontecimiento religioso 
más importante del año 
2000 y puesto que fue 
después de la S emana 
Santa, la edición de éste 
contará por primera vez 
con una imagen coronada 
canónicamente. Por ello la 
Junta de Cofra días deci
dió dedicar el cartel anun
ciador a la Virgen de la 
Soled a d . 

Otra de las n ovedades es 
la p articipación de la nue
va cofradía, la hermandad 
sacramental de Jesús de 
los Desamparados y Nues
tra Señora de las Angus
tias, que saldrá en proce
sión el lunes santo a las 
2 1 horas desd e la ermita 
de Santa Lucía. La nueva 
cofradía sólo saldrá en 
proces ión ese día y no par
ticipará en la procesión 
oficial del Viernes Santo. 

El deseo de todas las 
cofradías de mejorar año 
tras año ha llevado a la del 
Santísimo Cristo de la 
Esperanza y el Trabajo, 
una de las que más ha 
crecido en número de 
penitentes en los últimos 
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Seltlilna Santa zoa1 
La base del cartel de la primera semana santa del siglo ha sido 

la imagen de la Virgen de la Soledad coronada. 

años, a plantear otra de las 
más importantes novedades 
para esta edición. La cofra
día abandona la carroza que 
se hizo en el parque munici
pal de Servicios hace vartos 
años por orden del entonces 
concejal de Festejos, José 
Macias, y estrena nuevo tro
no que será llevado en andas 
por miembros de la cofradía. 

Es decir, una nueva cofradía 
llevará su imagen con costa
leros o anderos, dependien
do de la denominación que 
se prefiera puesto que no 
parece haber acuerdo al res
pecto con la palabra que 
define a quienes llevan con 
su esfuerzo la imagen en 
proces10n. La ·salida en 
andas del Cristo de la Espe-

El pregonero de este año 
será Carlos Pinilla Sánchez 

ranza y el Trabajo será un 
nuevo aliciente en la 
Semana Santa de este 
año. 

Todas las cofradías pro
curan renovarse cada año, 
novedades que son más o 
menos importantes pero 
que en definitiva contribu
yen a mejorar la celebra
ción hasta el punto de que 
nadie duda de que los des
files procesionales com
plutenses en Semana 
Santa son los mejores de 
la comunidad de Madrid y 
una alternativa para 
quien no puede desplazar
se a las ciudades andalu
zas o castellano-leonesas. 

La novedad que ofrece 
este año la cofradía del 
Cristo de Medinaceli es su 
banda de cornetas, forma
da este año. Los miembros 
de la banda irán vestidos 
con el hábito morado de la 
esclavitud y tocarán en las 
procesiones en que parti
cipará la cofradía con la 
imagen del Nazareno de 
Medinaceli y de Maria 
Santísima de la Trinidad. 

Por lo demás la Semana 
Santa mantiene un alto 
grado de interés, tanto por 
el fervor religioso con el 
que miles de personas 
participan en la celebra
ción como por el induda
ble sentido cultural y 
turístico que tiene. 

Todo ello es lo que está 
previsto presentar el vier
nes 30 de marzo en el 
ayuntamiento compluten
se, que por cierto contri
buye con la edición del 
cartel , del programa y 
subvencionando las flores 
de los pasos procesionales 
y las bandas de música 
que participan. 

En las páginas siguien
tes ofrecemos al lector el 
programa completo de 
actos culturales, oficios y 
procesiones que se desa
rrollará en Alcalá con 
motivo de la Semana San
ta de 2001. 
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Asistencia de fieles a la ceremonia de los ramos el año pasado, en la última semana santa del siglo XX. 

El cofrade complutense Carlos Pinilla dará el pregón el 1 de abril 

Programa de Semana Santa 2001 
6 DE ABRIL 
VIERNES DE PASIÓN 
Concierto de Marchas Pro

cesionales. 
A las 20'00 horas, la Anti

gua, Ilustre y Fervorosa Her
mandad y Cofradía de Ntra. 
Sra. de la Soledad Coronada 
en su último día de quinario 
organiza el tradicional con
cierto de marchas pr0<;:esiona
les, en la Iglesia de San Ber
nardo, a cargo de la Aso
ciación Cultural Banda de 
Música de Meco. 

7 DE ABRIL 
SÁBADO DE PASIÓN 
Pregón de Semana Santa. 
A las 19'00 horas, Santa 

Misa oficiada por D. Luis Gar
cía Gutiérrez, canónigo coordi
nador de cofradías, en la San
ta e Insigne Iglesia Magistral 
Catedral con asistencia de las 
cofradías penitenciales con 
sus respectivos estandartes. 
Interviene la Coral Polifónica 
Complutense. 

A las 20'00 horas, pregón de 
Semana Santa a cargo de D. 
Carlos Pinilla Sánchez, cofra
de complutense. 

8 DE ABRIL 
DOMINGO DE RAMOS 
La Iglesia celebra este día la 

entrada triunfal de Jesús en 
Jerusalén para padecer allí su 
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Pasión. Jesús aparece hoy 
como Rey y como siervo. Como 
Rey es aclamado por la 
muchedumbre a su paso por 
las calles. Como Siervo, por
que va a entregar su vida por 
la humanidad. 

En la Procesión, la Iglesia 
aclama a su Señor triunfante. 
Pero la Eucaristía nos recuer
da la condición de entregado 
por nosotros. Los cantos que 
se entonan por las calles son 
de triunfo; pero en la Eucaris
tía se proclama la Pasión. 

¿Quién es este que vuelve, 
glorioso y malherido, 
y, al precio de su muerte, 
compra la paz y Ubra a los cautivos? 
Este es CristD, el Señor; 
convocado a muerte, 
glorificado en la resurrección. 
Anunciad a los pueblos, 
lo que habéis visto y oído; 
aclamad al que viene 
corrw la paz, bqjo un clarrwr de olivos. 

Bendición de Palmas, 
Procesión y Misa Solemne. 
A las 11 '00 horas, en el patio 

de armas del Palacio Arzobis
pal, solemne bendición de 
ramos por el Sr. Obispo D. 
Jesús Catalá lbáñez. Seguida
mente procesión con estan
dartes y representación de 
todas las cofradías penitencia
les con el siguiente itinerario: 
Palacio Arzobispal, Pza. Pala
cio, Santiago, Pza. Cervantes, 
Mayor, Pza. Santos Niños, Pza. 

de Santa Lucía, Santa e Insig
ne Iglesia Magistral-Catedral. 

A continuación, celebración 
de la Santa Misa. 

9 DE ABRIL 
LUNES SANTO 

Concierto de Música Sacra. 
A las 20'00 horas, concierto 

de música sacra a cargo del 
Coro Brizia (maestro cantor 
José Luis Zamanillo), en la 
santa e Insigne Iglesia Magis
tral-Catedral. 

Hermandad Sacramental 
de Jesús de los Desampara
dos y Ntra. Sra. de las An
gustias. 

A l~s 21 '00 horas saldrá pro
cesionalmente de la ermita de 
Santa Lucía con el siguiente 
itinerario: Tercia, Santa Ca
talina, Emperador Fernando, 
Santa Clara, Cardenal Teno
rio, Arcipreste de Hita, Gallo, 
Carmen Calzado, Cerrajeros, 
Ramón y Cajal, Cervantes, 
Santiago, Plaza de Palacio, 
San Juan, Santos Niños, San
ta Lucía. 

10 DE ABRIL 
MARTES SANTO 
Misa de las Santas Espinas 
A las 19'00 horas, misa y 

veneración de las Santas Espi
nas en la Santa e Insigne Igle
sia Magistral-Catedral. 

Vía Crucis 
de la Adoración Nocturna 

Vía Crucis organizado por 
la Adoración Nocturna de 
Alcalá de Henares. 

A las 23'00 horas comenzará 
el Vía Crucis en la Santa e 
Insigne Iglesia Magistral-Cate
dral. Durante la procesión se 
realizarán estaciones de peni
tencia en las puertas o esqui
nas de conven tos e iglesias, 
con la intervención de sacer
dotes complutenses, con el 
siguiente itinerario: Santa e 
Insigne Iglesia Magistral-Cate
dral, Plaza de Santa Lucía, 
Plaza de los Santos Niños, 
Escritorios, Santa Úrsula, Pla
za Rodriguez Marin, Plaza de 
Cervantes, Libreros, Tinte, 
Santiago, Plaza de Palacio, 
San Juan, Plaza de los Santos 
Niños, Plaza de Santa Lucía, 
Santa e Insigne Iglesia Magis
tral-Catedral. 

11 DE ABRIL 
MIÉRCOLES SANTO 
La Misa Crisma! es la conce

lebración de todo presbiterio 
diocesano con su obispo a la 
cabeza. En esa celebración se 
consagran los óleos con que 
serán ungidos los enfermos 
(Óleo de enfermos); los nuevos 
bautizados, nuevos confirma
dos y nuevos presbíteros (San
to Crisma); y los que van a ser 
bautizados (Óleo de Catecú
menos). 

Ante su obispo y pastor, los 
presbíteros renuevan en esta 
ocasión sus promesas sacer
dotales, las mismas que for
mularon el día que fueron 
ordenados sacerdotes. 

"Ellos (los sacerdotes) renue
van en nombre de Cristo el 
sacrificio de la redención, pre
paran a tus hijos el banquete 
pascual, presiden a tu pueblo 
santo en el amor, lo alimentan 
con tu palabra y lo fortalecen 
con tus sacramentos". 
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Cristo de la Esperanza y el Trabajo 

Misa Crismal. 
A las 11 '00 horas, misa cris

ma! en la Santa e Insigne Igle
sia Magistral-Catedral. 

Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Esperanza y el Trabajo. 

A las 20'00 horas saldrá pro
cesionalmente del Monasterio 
de Santa Clara con el siguien
te itinerario: Santa Clara, 
Travesía de Avellaneda, Escri
torios, Mayor, Plaza de Cer
vantes, Libreros, Beatas, Plaza 
de San Diego, Pedro Gumiel, 
Plaza de Cervantes, (hacia la 
derecha). cerrajeros, Carmen 
Calzado, Escritorios, Travesía 
de Avellaneda, Santa Clara. 

Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Columna. 

A las 23'00 horas, saldrá 
procesionalmente del Monas
terio de las Carmelitas Descal
zas de la Purísima Concepción 
(vulgo Imagen), con el siguien
te itinerario: Imagen, Mayor, 
Plaza de los Irlandeses, Escri
torios, Plaza de los Santos 
Niños, San Juan, Santiago, 
Cervantes, Mayor, Imagen. 

12 DE ABRIL 
JUEVES SANTO 
Hoy se celebran dos sacra

mentos instituidos por Jesu
cristo en este día y un manda
to suyo: el del amor fraterno. 

El Jueves Santo se llama en 
la Liturgia "Celebración de la 
Cena del Señor", porque en 
ella instituyó la Eucaristia, 
memorial perpetuo de su 
entrega por la salvación del 
mundo. Y para "quedarse con 
nosotros hasta el fin de los 
siglos" instituyó el sacerdocio 
ministerial, cuando dijo a los 
discípulos: "Haced esto en 
conmemoración mia". 

Y como señal de servicio, de 
total disponibilidad, lavó los 
pies a sus apóstoles, invitán
dolos a que "ellos hicieran lo 
mismo". Cuando Jesús va 
camino de la entrega suprema 
en su Pasión, el lavatorio es 
un pequeño avance de esa 
donación total. Una lección 
más de amor "para que noso
tros hagamos lo mismo". 

¡Oh recordatorio de la muerte del Señor, 
pan vivo, que das vida al hombre! 
da a mi alma que de ü viva 

Cristo de los Doctrinos 
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Cristo de la Columna 

y disfrute siempre de tu dulce sabor. 
Piadoso pelícano, Jesús Señor, 
Umpiame, a mí, inmundo, con tu sangre; 
Una de cuyas gotas puede limpiar 
al mwido entero de pecado. 
¡Oh Jesús, a quien ahora veo velado! 
Te pido que se cumpla lo que yo tanto anhelo; 
que, viéndote .finalmente cara a cara 
Sea yo dichoso con la vista de tu gloria. 

Celebración 
de la Cena del Señor. 
A las 17'30 horas, Misa de la 

cena del señor con lavatorio de 
pies, en la Santa e Insigne 
Iglesia Magistral-Catedral. 

Cofradía del Stmo. 
Cristo Universitario 
de los Doctrinos y 
Ntra. Sra. de la Esperanza. 
A las 20'00 horas, saldrá 

procesionalmente de la ermita 
de los Doctrinos con el si: 
guiente itinerario: Colegios, 
Santa Úrsula, Carmen Calza
do, Mayor, Plaza de Cervantes, 
Libreros, Bedel, Plaza de San 
Diego, Pedro Gumiel, Plaza de 
Cervantes, Ayuntamiento (ac
to perlitencial). Plaza Rodrí
guez Marin, Colegios. 

La sección de la Brigada 

Paracaidista en el acto perli
tencial del ayuntamiento can
tará "La muerte no es el final 
del camino", y en el regreso a 
la ermita "la oración paracai
dista", rindiendo a continua
ción los honores reglamenta
rios. 

Real e Ilustre Esclavitud 
de N.P. Jesús Nazareno de 
Medinaceli. 

A las 20'30 horas, saldrá 
procesionalmente de la Iglesia 
de San Bernardo, con los 
pasos de N.P. Jesús Nazareno 
de Medinaceli y Maria Santísi
ma de la Trinidad con el 
siguiente itinerario: Plaza de 
las Bernardas, San Bernardo, 
Santiago, Nebrija, Libreros, 
avenida de Guadalajara, Mar
qués de Alonso Martinez, Ron
da Ancha, Padre Francisco, 
Azucena, San Diego, Plaza de 
San Diego, Pedro Gumiel, Pla
za de Cervantes (hacia la 
izquierda) , Plaza Rodríguez 
Marin, Santa Úrsula, Escrito
rios, Plaza de los Santos 
Niños, San Juan, Plaza de 
Palacio, San Bernardo, Plaza 
de las Bernardas. 

Virgen de la Esperanza 
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Jesús Nazareno de Medinaceli 

13DEABRIL 
VIERNES SANTO 
Hoy es el día de "La Pasión y 

Muerte del Señor". Hoy el 
Señor entrega su vida en la 
Cruz por la salvación del mun
do. 

La gran protagonista de la 
liturgia del día es la Cruz. Es 
el único día del año en que 
recibe "adoración". No por la 
Cruz en sí misma, sino por 
quien estuvo crucificado en 
ella. Se ha convertido por eso 
de patfüulo en trono; de ver
güenza pública en redención; 
de instrumento de ajusticia
miento en manifestación de 
misericordia salvadora. 

La gran noticia es que hoy la 
Vida va a la Muerte para que 
la Muerte se convierta en Vida. 

Muere la vida, y vivo yo sin vida, 
ofendiendo la vida de mi muerte, 
sangre divina de las venas vierte, 
y ni diamante su dureza olvida. 

Está la Majestad de Dios tendida 
en una dura cruz, y yo de suerte 
que soy sus dolores en más fuerte 
y de su cuerpo la mayor herida. 

¡Oh duro cora7.Ón de mármolfrío! 
¿Tienes tú abierto el lado izquierdo 
y no te vuelves un copioso río? 

Morir por él será divino acuerdo, 
Mas eres tú mi vida, Cristo mío, 
Y, como no la tengo, no la pierdo. 

Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Agonía, Maria Stma. de 
los Dolores y San Juan. 

A las 6'00 horas de la 
madrugada, saldrá procesio
nalmente del Convento de las 
RR.MM. Concepcionistas de 
Santa Úrsula. Cuenta con la 
inestimable colaboración de 
tres conventos de clausura: 
Las Concepcionistas de Santa 
Úrsula, Clarisas de San Diego 
y Carmelitas Descalzas del 
Corpus Christi, que con sus 
cantos y bajo la dirección de 
Carmen Cerezo Monsó contri
buyen a hacer sentir la pasión 

J t de marzo de 200t 

y muerte de Nuestro Señor y 
que realiza el _ siguiente itine
rario: Santa Ursula, Colegios, 
Puerta de Aguadores, Giner de 
los Ríos, Teniente Ruiz, Puerta 
de Mártires, Libreros, Beatas, 
Plaza de San Diego, Busta
mante de la Cámara, Plaza de 
Cervantes (hacia la derecha), 
Plaza Rodríguez Marin, Santa 
úrsula. 

Celebración Litúrgica de la 
muerte del Señor 

A las 17'30 horas, celebra
ción litúrgica de la muerte del 
Señor en la Santa e Insigne 
Iglesia Magistral-Catedral. 

Antigua, Ilustre y Fervoro
sa Hermandad y Cofradía de 
Ntra. Sra. de la Soledad 
Coronada. 

A las 18'30 horas, saldrá 
procesionalmente de la Iglesia 
de San Bernardo con el 
siguiente itinerario: San Ber
nardo, Santiago, Cervantes, 
Ramón y Cajal, Cerraj_eros, 
Carmen Calzado, Santa Ursu
la, Colegios, San Pedro y San 
Pablo , Plaza de San Diego 
(hasta confluencia con la calle 
Bedel). 

PROCESIÓN OFICIAL 

A las 20'00 horas, comenza
rá en la Santa e Insigne Iglesia 
Magistral-Catedral con el Paso 
del Stmo. Cristo de la Cruz a 
Cuestas, Plaza de Santa 
Lucia, Plaza de los Santos 
Niños (donde se incorporan el 
Paso del Stmo. Cristo de la 
Agonía, Mª Stma. de los 
Dolores y San Juan y el Paso 
del Stmo. Cristo de la Espe
ranza y el Trabajo), San 
Juan, Plaza de Palacio, San
tiago (donde se unirán los 
pasos de N.P. Jesús Nazareno 
de Medinaceli y Mª Stma. de 
la Trinidad, a la altura de la 
calle Imagen se incorporará el 
Paso del Stmo. Cristo de la 
Columna). Tinte, Libreros, 

Cristo de la Agonía 

Bedel, Plaza de San Diego, (en 
la confluencia de la calle Bedel 
con la Plaza de San Diego se 
incorporará el paso de Ntra. 
Sra. de la Soledad) . Pedro 
Gumiel, Plaza de Cervantes 
(hacia la derecha), Mayor, Car
men Calzado, Escritorios, Pla
za de los Santos Niños, Iglesia 
Magistral-Catedral. 

Al llegar a la calle Mayor y 
para dirigirse a los templos de 
partida las cofradías seguirán 
los siguientes itinerarios: 

a) La Real e Ilustre Esclavi
tud de N.P. Jesús Nazareno de 
Medinaceli: Mayor, Imagen, 
Santiago, San Bernardo, Plaza 
de las Bernardas. 

b) La Cofradía del Stmo. 
Cristo de la Columna: Mayor, 
Imagen. 

c) El paso del Stmo. Cristo 
con la Cruz a Cuestas: Mayor, 
Carmen Calzado, Escritorios, 
Plaza de los Santos Niños, 
Iglesia Magistra.1=Catedral. 

d) La Cofradía del Stmo. 
Cristo de la Agonía, Mª Stma. 
de los Dolores y San Juan: 
Mayor, Carmen Calzado, San
ta Úrsula. 

e) La Cofradía del Stmo. 
Cristo de la Esperanza y el 
Trabajo: Mayor, Carmen Cal
zado, Escritorios, Travesía de 
Avellaneda, Santa Clara. 

f) La Antigua, Ilustre y Fer
vorosa Hermandad y Cofradía 
de Ntra. Sra. de la Soledad 
Coronada: Mayor, Imagen 
(donde tendrá lugar el tradi
cional encuentro y despedida 
con el Stmo. Cristo de la 
Columna), Santiago, San Ber
nardo, Plaza de las Bernardas. 

Notas sobre 
la Procesión Oficial: 

De acuerdo con las directri
ces diocesanas, la Junta de 
Cofradías pretende dar a la 
Procesión Oficial un carácter 
claramente eclesial, es decir, 
de Iglesia local. Somos cons
cientes de que la Procesión 

Oficial, al tratarse de la que 
preside el Obispo, ha de pre
sentar peculiaridades propias, 
y que serán, las siguientes: 

- Se pretende que en todo 
momento desfile una sola pro
cesión, esto es, evitar que 
parezca la suma de distintos 
desfiles procesionales. 

- Habrá una sola presiden
cia, con el Sr. Obispo a la 
cabeza y acompañado por una 
representación de todas las 
cofradías penitenciales. 

- Habrá una sola cruz pro
cesional. 

- Los pasos llevarán acom
pañamiento de respeto, pero 
no capellanes ni presidencias 
distintas de la única y oficial. 

Hermandad 
del Santo Entierro 
y Ntra. Sra. de los Dolores. 

A las 23'00 horas, saldrá 
procesionalmente de la Santa 
e Insigne Iglesia Magistral
Catedral con el siguiente iti
nerario: Plaza de Santa Lu
cía, Plaza de los Santos Niños, 
Escritorios, Santa Úrsula, Pla
za Rodríguez Marín, Plaza de 
Cervantes, Pedro Gumiel, Pla
za de San Diego, Beatas, 
Libreros, Tinte, Santiago, Pla
za de Palacio, San Juan, Plaza 
de los Santos Niños, Plaza de 
Santa Lucía, Santa e Insigne 
Iglesia Magistral-Catedral. 

14 DE ABRIL 
SÁBADO SANTO 
Hoy es un día "alitúrgico". 

No se celebra la Eucaristía y la 
Iglesia está en silencio espe
rando. El Señor yace en el 
Sepulcro. "Se ha alejado nues
tro pastor. Fuente de agua 
viva, a cuya muerte el sol se 
oscureció; ya que fue apresado 
aquel mismo que tenía cautivo 
al primer hombre. Hoy nues
tro Salvador destruyó las 
puertas y las cerraduras del 
imperio de la muerte". 

PUERTA de Madrid 
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María Santísima de los Dolores 

Un gran silencio envuelve la tierra; 
un gran silencio y una gran soledad. 

Un gran silencio porque el Rey duer· 
me. 

... E~ que es al misrrw tiempo Dios e 
Hijo de Dios, 

va a librar de sus prisiones y de sus 
dolores a Adán y Eva". 

Vigilia Pascual 

A las 23'00 horas, celebra
ción de la Vigilia Pascual ofi
ciada por el Excmo. y Rvdmo. 
Sr. D. Jesús Catalá lbáñez, 
Obispo complutense. 

15 DE ABRIL 
DOMINGO 
DE RESURRECCIÓN 
La Pascua comienza la 

noche del Sábado Santo, "la 
noche de todas las noches", 
"la vigilia de todas las vigilias". 
Desde la madrugada del 
domingo, la Iglesia ha reanu
dado el canto del "Aleluya", 
porque Cristo "ha surgido vic
torioso del abismo" . Ahora 
sabemos del triunfo iniciado 
en la Cruz; ahora, por el testi
monio de los que "lo han visto 

resucitado", creemos y espera
mos en la victoria de Cristo. 

Mientras que el orden natural se admira 
del súbit.o vigor que en esta aurora 
contra el tiempo voraz se corrobora, 
y atónüa la muerte se retira. 

Crecer en un sepulcro la luz mira 
que el aire asalta y las tinieblas dora, 
y oye la antigua voz producidora, 
que otra segunda instauración le inspira. 

¡Oh eterno Amor! Si al nuevo impulso 
tuyo 
naturaleza en toclo el gran distrito 
risueña y fuerte aviva el movimiento, 

¿por qué yo no lo buso o no lo admüo? 
¿Yo solo, al fecundo aliento, 
de la resurrección me excluyo? 

Pascua de la 
Resurrección del Señor 

A las 12'00 horas, en la San
ta e Insigne Iglesia Magistral
Catedral, celebración de la 
Misa de Pascua oficiada por el 
Obispo complutense, D. Jesús 
Catalá lbáñez, con asistencia 
de las cofradías penitenciales 
y sus respectivos estandartes. 
Interviene la Coral Lírica 
Española. 

Santo Entierro 
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Alcalá de Henares es la primera ciudad donde 
se aplicará el programa. que va dirigido a 
muieres de 45 a 65 años 

11 bllamielO v Alcalá farma 
ponen en marcha un programa de 
detección precoz de la osteoporosis 
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares. a través 
de la concejalía de Ciudad Saludable. y Alcalá 
Farm.a. firmarán hoy viernes 30 de marzo un 
convenio de colaboración para el desarrollo de 
actividades de promoción de la salud de la mujer 
y de la detección precoz de enfermedades. 

El convenio, que firma
rán el alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, y los 
directores general y comer
cial de Alcalá Farma, 
Johann Hansmann y Ga
briel Pérez Cuevas, respec
tivamente, aúna la volun
tad de la concejalía de Ciu
dad Saludable, que dirige 
el edil Salvador Guardiá, 
de poner en funcionamien
to un Programa de Salud 
de la Mujer y la linea de 
trabajo específica de Mujer 
y Salud de Alcalá Farma. 
La conjunción del trabajo 
de ambas partes tendrá un 
efecto positivo para la 
salud de las mujeres com
plutenses. 

La primera actuación 
conjunta que se pondrá en 
práctica será el Programa 
de Detección de Preeoz de 
la Osteoporosis que Alcalá 
Farma ha desarrollado, di-

f~""\@áinara 

rigido a mujeres de 45 a 65 
años, y que ha demostrado 
su efectividad tras una exi
tosa experiencia piloto. 
Alcalá de Henares será la 
primera ciudad española 
en aplicar este programa. 

Hay que recordar que la 
osteoporosis es una enfer
medad en la que el hueso 
se vuelve más poroso, 
aumentando el número y 
la amplitud de las cavida
des o celdillas que existen 
en su interior. De esta 
manera, los huesos se 
vuelven más delgados y 
frágiles, y resisten peor los 
golpes, rompiéndose con 
facilidad. 

La duración del convenio 
que firmarán hoy viernes 
Ayuntamiento y Alcalá 
Farma tendrá vigencia 
hasta el próximo 31 de 
diciembre, con posibilidad 
de ser prorrogado. 

~ Madrid 
CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 3 al 30 de Mayo 
• De 19'30 a 22 horas 

• INSTIJUTODE --De. Cllrmll C*ill 

-~· ---

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 ·Fu: 91 881 37 75 
E-fllail: gte2@camaramadrld.es 
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El nuevo director del Instituto Cervantes juró su cargo ante los ministros de Asuntos ·Exteriores y Cultura 

los ministros de Cultura v Exteriores vinieron a la toma de posesión en Alcalá 

Un vascoparlante, nuevo director 
del Instituto Cervantes 
El profesor y filólogo Jon Juaristi juró el martes 27 de marzo su cargo como nuevo director 
del Instituto Cervantes, en sustitución de Fernando Rodríguez Lafuente. Juaristi ocupaba desde mayo de 2000 la dirección de la Biblioteca Nacional, cargo que a partir de ahora desempeñará el escritor catalán Luis Racionero. El ministro de Asuntos Exteriores, Josep 
Piqué, que con la ministra de Cultura, Pilar del Castillo vino a la sede complutense del Instituto Cervantes para presidir la jura del cargo por parte de Juaristi, destacó el hecho de que un vascoparlante sea director del Instituto y un catalán dirija la Biblioteca Nacional. 

Juaristi es vascoparlante 
pero profesionalmente es 
catedrático de Filología Hispá
nica en la universidad del País 

Vasco. En su toma de pose
sión se refirió especialmente a 
su condición de profesor de 
lengua española: "La mayor 

parte de mi vida profesional la 
he dedicado a la enseñanza de 
la lengua española y su litera
tura en universidades de 
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España, lberoamérica y Esta
dos Unidos". 

El nuevo director del Insti
tuto no cree que sea un incon
veniente el hecho de ser vasco 
y que hable la lengua de esa 
tierra: "Creo en fin que voy a 
sentirme muy a gusto en el 
Instituto Cervantes y que 
incluso mi condición de vas
co-hablante, iniciado además 
en el conocimiento de las 
otras lenguas y literaturas de 
España, podrán serme de 
alguna utilidad en mi traba
jo". 

Al acto de toma de posesión, 
celebrado en la sede del Insti
tuto Cervantes en Alcalá, en el 
antiguo Colegio del Rey, en la 
calle Libreros, asistieron los 
ministros de Asuntos Exterio
res, Josep Piqué, y de Cultu
ra, Pilar del Castillo, los dos 
ministerios que forman parte 
del patronato del Instituto y 
de los cuales depende. 

Además estuvieron presen
tes el secretario de Estado de 
Cultura, Luis Alberto de 
Cuenca, el subsecretario de 
Asuntos Exteriores y el presi
dente de la Real Academia ae 
la Lengua Española, Víctor 
García de la Concha. Junto a 
Jon Juaristi estuvo en todo 
momento el saliente director 
del Instituto, Fernando Rodrí
guez Lafuente, quien abando
nó el cargo a petición propia 
ya que ha sido nombrado 
director del suplemento ABC 
Cultural. 

Entre los invitados también 
se encontraba el alcalde de 
Alcalá, Manuel Peinado, un 
lector confeso de los ensayos 
escritos por Juaristi ('El bucle 
melancólico', 'El linaje de 
Aitor', etc). El nuevo director 
del Instituto Cervantes se 
reconoce en estos momentos 
como un vasco no nacionalis
ta. También asistió el rector 
de la universidad, Manuel 
Gala. 

La lengua 
como instrumento 
Piqué destacó la proyección 

internacional del español y el 
enorme crecimiento de este 
idioma en países como Brasil 
y Estados Unidos: 'Tener ese 
extraordinario instrumento 
mancomunado es un activo 
estratégico, tecnológico y eco
nómico de primer orden" . 
declaró el jefe de la diplomacia 
española. Josep Piqué dijo 

PUERTA de Madrid 
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Los Ministros Piqué y del Castillo felicitan a Juaristi 

que queda cada vez más de 
manifiesto que la política cul
tural forma parte de la políti
ca exterior de cada país: "En 
la medida de que España dis
pone de ese instrumento vital 
que es la lengua que hablan 
varios centenares de millones 
de personas, que es la segun
da lengua de comunicación 
internacional y que lo hablan 
y lo entienden ya más perso
nas en Estados Unidos que en 
la propia España, a partir de 
ahí todos debemos reconocer 
el enorme papel e importancia 
que tiene la difusión del espa
ñol y de nuestra cultura como 
elemento de nuestra proyec
ción internacional. El Institu
to Cervantes es en ese contex
to una pieza esencial". 

Pilar del Castillo elogió por 
su parte a Juaristi: "El aliento 
ético ha presidido su vida. Es 
un hombre con inmunidad a 
la deshonestidad y a la falta 
de col_llpromiso", dijo la minis
tra. Esta manifestó su con
fianza en que Jon Juaristi 
desempeñará una extraordi
naria labor al frente del Insti
tuto: "Estamos convencidos 
de que va a promocionar 
nuestra lengua en todo el 
mundo aprovechando las 
inmensas posibilidades que 
ofrecen las nuevas tecnologí
as". 

Después del acto, la minis
tra de Cultura se refirió tam
bién al grupo de ciudades 
patrimonio de la humanidad: 
"El grupo tiene que solicitar 
las ayudas que necesite, lo 
mismo que otras instituciones 
y entidades. Si el grupo o 
cualquier otra ciudad necesita 
que se rehabilite algún monu
mento, se puede acoger al uno 
por ciento del presupuesto 
para protección patrimonial o 
ver otras posibilidades de ayu
das. El ministerio de Cultura 
no prioriza porque no es un 
problema de prioridad. Lo que 
hay que ver es dónde están en 
cada momento las mayores 
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necesidades. Si una iglesia 
importante tiene un problema 
muy grave en un determinado 
momento, eso lógicamente 
estará por encima de otras 
acciones. Se trata de hacer la 
mejor gestión de los recursos 
que hay". 

Toma de contacto 
con el nuevo cargo 
Jon Juaristi explicó que en 

estos momentos se encuentra 
estudiando los planes y deta
lles del Instituto Cervantes: 
"La sede de Alcalá me gusta 
muchísimo y la ciudad tiene 
un simbolismo muy ligado al 
Instituto, pero no sé en estos 
momentos cuáles son las 
necesidades. Tendré que ir 
enterándome en estos días. Ya 
lo estoy haciendo pero todavia 
es pronto para pronunciarme 
tajantemente sobre una 
mayor presencia del Instituto 
en Alcalá". 

Una de las prioridades del 
Instituto, según Juaristi, será 
seguir apostando por las nue
vas tecnología, concretamente 
por el centro virtual, que se 
puede visitar a través de 
Internet: "Es fundamental 
fomentar la presencia de 
España en la sociedad de la 
información. Daré esa batalla 

Fernando Rodríguez, Jon Juaristi y Víctor García de la Concha 

con todos los esfuerzos que 
hagan falta". 

Juaristi explicó que se 
seguirán abriendo nuevos 
centros del Instituto Cervan
tes por todo el mundo: "Hay 
proyectos de apertura de cen
tros en Río de Janeiro, en 
Europa Oriental y en Asia". 

"No se me ocurre 
cómo podría hacerse 
un museo de la lengua" 
Preguntado por su opinión 

sobre la posible creación en 
Alcalá de un museo de la len
gua, idea defendida por algu
nos grupos para instalarlo en 
la casa de los Casado, Juaris
ti manifestó su desconoci
miento: "No se me ocurre 
cómo podría hacerse un 
museo de la lengua. Para apo
yar un proyecto así desde el 
Instituto Cervantes primero 
tendríamos que verlo. Si es 
lógico, factible y razonable, lo 
apoyariamos". 

El alcalde, Manuel Peinado, 
destacó que Juaristi es un 
intelectual comprometido: 
'Viene avalado por su condi
ción de catedrático de lengua 
española. En los diez meses 
que ha estado en la dirección 
de la Biblioteca Nacional no 
ha tenido mucho tiempo pero 

sí ha demostrado que es un 
hombre muy capacitado para 
hacer cosas muy ambiciosas. 
Desde mi punto de vista su 
discurso ha sido perfecto , 
sobre todo cuando ha hablado 
de que en la política se juzga 
por los objetivos y que todo lo 
demás es retórica. Ha dicho 
entonces que él espera cum
plir con los objetivos". 

Cuarto director 
del Instituto Cervantes 
Con su nombramiento por el 

Consejo de Ministros, Juaristi 
se convierte en el cuarto 
director que tiene el Instituto 
Cervantes desde su creación. 
El organismo pretende impul
sar y promover el uso de la 
lengua por todo el mundo. 

El primer director fue nom
brado por un consejo de 
ministros presidido por Felipe 
González. El elegido para 
poner en funcionamiento el 
Instituto Cervantes fue Nico
lás Sánchez Albornoz, quizá el 
que más apostó por la sede de 
Alcalá . 

El PP echó a Sánchez Albor
noz y nombró a un aristócrata 
diplomático. Santiago Mora y 
Figueroa, marqués de Tama
rón, llegó al Instituto Cervan
tes y lo proyectó decididamen
te hacia el exterior. Pero a 
cambio también lo empezó a 
llevar a Madrid dejando la 
sede de Alcalá como una sede 
cada vez más institucional. 

El marqués de Tamarón se 
dedicó entonces a continuar 
su carrera diplomática y su 
sustituto fue un hombre siem 
pre muy relacionado con la 
gestión cultural. Fernando 
Rodríguez La.fuente llegó en 
1999 al Ins tituto Cervantes 
desde su puesto de director 
general del Libro. Ahora lo 
sucede un intelectual, por lo 
que el Cervantes parece volver 
a sus orígenes, a los de la 
intelectu a lidad de Sá n ch ez 
Albornoz. 
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sucesos 
la empresa lo echó porque va había intentado golpear 
a un compañero con un manilla 

El ad1inistrador fue agredido por un obrero 
que había sido despedido por violento 
El jefe del departamento técnico y administrativo de la empresa constructora Consalma 26, 
situada en la calle Alfonso Zamora, número 10, Luis Enrique Pavón Escobar, recibió una fuerte 
paliza el viernes día 23 de marzo. Según explicó el agredido, el problema surgió al exigir uno de 
los empleados el pago de 40.000 pesetas que la empresa le debía por ocho días de trabajo. El agre
sor fue expulsado de la obra en la que trabajaba por su carácter violento porque había intentado 
golpear con un martillo a uno de sus compañeros. El jefe de la empresa y el empleado fijaron la 
fecha del día de pago para el viernes día 23 a las cinco y medía de la tarde. El atacante se pre
sentó minutos antes con el conocimiento de que en la oficina se iba encontrar sólo Luis Enrique, 
quién manifestó que había sido una acción premeditada al presentarse en el local con una herra
mienta de veintiocho centímetros utilizada para cortar el hierro: "Me golpeó repetidas veces en 
el costado y en la cabeza, y me hizo una brecha en la que me han tenido que dar ocho puntos. 
Además de la paliza produjo importantes daños en el local. Por ambas acciones ha sido denun
ciado, ya que lo que me ocurrió a mi fue un intento de asesinato". 

Luis Enrique Pavón Escobar, 
jefe del departamento técnico 
administrativo de la empresa 
constructora Consalma 26, 
situada en la calle Alfonso de 
Zamora, no podía entender lo 
ocurrido en la tarde del vier
nes día 23 de marzo. Pavón 
tuvo que ser atendido de las 
heridas que sufrió al ser golpe
ado por un obrero. El jefe téc
nico administrativo de la 
empresa es un ecuatoriano, 
que lleva trabajando ocho 
meses en la empresa mencio
nada anteriormente y mostra
ba secuelas de la agresión 
sufrida por uno de los emplea
dos de la empresa que había 
sido despedido por su carácter 
violento. Pero además Pavón 
reconoció el miedo y pavor que 
tiene, pues cree que se pudie
ra repetir lo ocurrido. Luis Enrique Pavón Escobar. 

POR HABER CESADO 
EN SU ACTIVIDAD 
el Restaurante O'Donnell 

PLATOS, COPAS, SILLAS, lAMPIRIS, APLIQUES ne 
Interesados, acudir del Lunes, 2, al Viernes, 6 de abril, 

de 4 a 8 de la tarde, al Restaurante O'Donnell, 
e/ Daoíz y Velarde, 20, o llamar al teléfono 91 882 87 91 
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El agresor 111111611 
........ éste 
l•diiO•-· 
.. llegara. jefe .. 

callrlr la liQUidaCi6n 
Luis Enrique Pavón explicó a 

PUERTA DE MADRID los 
motivos por los que fue agredi
do, motivos que se remontan a 
hace sólo unos días: 'Tenía
mos dos trabajadores, a los 
cuales tuvimos que despedir 
de la empresa. Uno de ellos 
era especialmente violento, y 
fue expulsado por intentar gol
pear a un compañero de la 
obra con un martillo, por lo 
que el jefe de obra decidió 
prescindir de él. Se le dijo que 
el día 23 a las cinco y media 
podía acudir a esta oficina 
para cobrar los ocho días que 
le correspondían y una canti
dad de dinero no superior a 
las cuarenta mil pesetas". 
Según explicó el agredido este 
señor llamó el jueves para ver 
si podía ir a cobrar, pero la 
empresa tiene como costum
bre pagar los viernes de cada 
semana: "Se presentó aquí a 
las cinco y diez, todavía no 
había llegado el jefe ya que 
nosotros habíamos quedado a 
partir de las cinco y media. 
Entró él solo y otro compañero 
esperó en la puerta para impe
dir que alguien pudiera inter
venir". 

Todo estaba premeditado, el 
empleado despedido sabía que 
hasta las cinco y media Luis 
Enrique iba a estar solo en el 
local de la empresa, según 
explicó la víctima le pidió el 
dinero, este le contestó que 
hasta que no llegara el jefe no 
podía pagarle: "Sacó una pin
za de hierro de veintiocho cen
tímetros, que este trabajador 
utiliza para cortar el hierro, y 
se abalanzó hacia mí, golpeán
dome repetidas veces con la 
herramienta. Me quité las 
gafas y le dije que dejara la 
herramienta y que saliera fue
ra si lo que quería era que nos 
pegáramos, pero se me echó 
encima y ya no pude defender
me". 

Ocho puntos de sutura 
en la cabeza 
El jefe del departamento téc

nico y administrivo sufrió 
importantes heridas en el cos
tado y un corte en la cabeza: 
"Me han tenido que dar ocho 
puntos en la cabeza, la sangre 
salpicó las paredes de la ofici-
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sucesos 

El agredido muestra la brecha que le produjo su agresor. 

na y el susto fue tremendo". 
Además de la paliza que le dio 
el empleado, el agresor tiró 
todos los documentos por el 
suelo y rompió la pantalla del 
ordenador al tirarla contra el 
suelo. Luis Enrique no enten
día cómo un compañero tam
bién inmigrante como él podía 
haber arremetido tan violenta
mente contra su persona: 
"Ambos somos sudamericanos 
y pienso que esto tenía que 
haber sido una llave para que 
me defendiera en un momento 
dado. Yo soy un trabajador 
igual que él, que cobro mis 
mensualidades por el trabajo 
que realizo, yo no tenía culpa 
de nada y tampoco podía_solu
cionar su problema. El ya 
venía con todo pensado y por 
eso trajo esa herramienta, es 
una persona violenta y que 
está loca, se lo echó en un 
momento por su actitud y ha 
vuelto a demostrar su carácter 
agresivo". 

Tanto el jefe de la empresa 
como la victima denunciaron 
en comisaria el incidente ese 
mismo día: "Si me llega a dar 
de lleno me mata y me deja en 
el sitio, esto ha sido intento de 
asesinato y como tal lo he 
denunciado. Mi jefe lo ha 
denunciado por los daños 
causados en el local. Todavía 
no sé si esta persona ha sido 
detenida, pero desde luego 
esto no puede quedar así. A mí 
me agredió violentamente y a 
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mi jefe lo amenazó diciéndole 
que sabía dónde vivia y que le 
iba a matar". Luis tiene miedo 
a que cumpla las amenazas y 
desde ese día cierra con llave 
la oficina: "Sabe que está 
denunciado y realmente me da 
miedo pensar que pueda vol
ver otra vez y me cause más 
daños fisicos de los que estoy 
sufriendo". 

Sangre y destrozos 
Inmediatamente después de 

ocurrir los hechos el agresor 
se dio a la fuga. Poco después 
llegaron a la oficina varias 
unidades policiales que vieron 
malherido y ensangrentado al 
administrador de la empresa, 
así como el mobiliario revuelto 
y destrozado en parte. Luis 
Enrique Pavón fue trasladado 
a una clinica donde fue aten
dido. Allí se le practicó una 
cura de urgencia para cortarle 
la hemorragia. 

Mientras tanto la policía 
comenzó la investigación para 
intentar detener al presunto 
agresor, perfectamente identi
ficado por varias personas 
i::elacionadas con la empresa. 
Este había sido despedido por 
su carácter violento, ya que se 
disponía a golpear con un 
martillo a un compañero. Pues 
bien, ese carácter violento 
quedó puesto de manifiesto 
por las heridas sufridas por el 
administrador de la empresa. 

Sufrió un desvanecimiento, cavó al suelo 
v se golpeó en la cabeza 

Un operario resultó herido 
cuando descargaba un camión 
Sobre las 12'15 horas del pasado martes, dia 27 de marzo, se 
produjo un accidente laboral en el polígono industrial las Aca
cias, de la localidad de Mejorada del Campo, en el que resultó 
herido un operarlo de 53 años de edad. 

Lorenzo CF sufrió un desva
necimiento cuando se encon
traba descargando un camión, 
perdió el conocimiento, cayó 
desde la caja del camión y se 
golpeó la cabaza contra el sue
lo. El accidentado presentaba 
una fuerte contusión, sangra
ba por un oído y fue evacuado 

rápidamente hasta el centro 
de salud de Mejorada del 
Campo. Fue atendido por los 
servicios médicos y, en vista 
de su gravedad, fue trasladado 
en ambulancia al Hospital de 
la Princesa de Madrid, donde 
quedó ingresado con pronósti
co grave. 

Robo de dinero en una empresa 
Durante la madrugada del 

día 26 de marzo fue cometido 
un robo en el interior de la 
empresa denominada R.O. 
Depeltronic, situada en la 
localidad de Arganda del Rey. 
Los autores del hecho entra-

ron forzando la puerta exterior 
y después la reja y la ventana 
de un despacho. Se apodera
ron de una caja de caudales 
que contenía 300.000 pesetas 
en metálico y varias facturas 
de diferentes empresas. 

.==- CONCECllR ....=- DISPOlllMOS Dl 
vtHICUlOS lmS. O 

ALCAlA 
Vía Complutense, 95 
ijunto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/ 4 

GUADAIAJARA TORREJON 
Francisco Arttio. 68 - Nave 14 Avda. de Castilla, 12 
Tifs.: 949 212538 Tif.: 91 676 88 11 

949 217612 
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su cesas 

El accidente se produio en la Vía Complutense 

Un camión de bomberos chocó contra 
una furgoneta al ir a apagar un incendio 
Otra vez la velocidad al acudir a una emergencia produjo un accidente, es decir, que nuevamen
te se vivió al limite la propia urgencia. Los bomberos habían recibido el aviso de que se había 
producido un incendio de pastos en Daganzo, algo que empieza muy pronto este año en el que 
las lluvias han originado que en el campo haya una exhuberante vegetación que muy pronto, 
cuando llegue el calor, se convertirá en matojos con un evidente riesgo de incendio. 

A toda velocidad y con distinti- naron contra una furgoneta de destrozada en su lateral dere
vos sonoros y luminosos, los reparto de bebidas. El acciden- cho. El golpe fue muy violen
bomberos se dirigieron en un te ocurrió poco después del to y a pesar de que el impacto 
camión autobomba a extinguir mediodía del miércoles 28 de en la furgoneta se produjo en 
el fuego. Salieron por Juan de marzo. El peso, la velocidad y el lado contrario al del con
Austria para dirigirse por la las características de robustez ductor, éste, que viajaba solo, 
calle Diego de Urbina e incorpo- que tiene el camión de bombe- sufrió diversas heridas por 
rarse a la Vía Complutense. ros hicieron mella en la furgo- cortes que le produjeron los 
Pero en la incorporación colisio- neta de reparto, la cual quedó cristales. 

Había sido sustraído material por valor de 2.500.000 pesetas 

la Guardia Civil detuvo a los presuntos autores de un robo 
la colaboración ciudadana facilitó la detención 

Agentes de la Comandancia 
de la Guardia Civil de Madrid 
destacados en el puesto de 
Arganda del Rey recibían a las 
11 '45 de la mañana del día 23 
de marzo una llamada telefó
nica en la que se aviusaba de 
la comisión de un robo en el 
polígono industrial de "El Gui
jar", por un hombre y una 
mujer que estaban sstrayendo 
diverso material de una 
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empresa del polígono. Con la 
descripción de los presuntos 
autores y del vehículo que 
conducían, se procedió a mon
tar un dispositivo por los 
agentes en servicio de Seguri
dad Ciudadana, dirigido a la 
localización y detención de los 
autores del robo. 

Una rápida intervención per
mitió detener a los presuntos 
ladrones en Arganda del Rey, 

en el barrio de la Poveda, 
hallando en el interior de la 
furgoneta-camión más de 250 
barras de hierro, por valor de 
2.500.000 pesetas. 

Los detenidos, MMR, mujer 
de 27 años, y RMR, de 26 años 
y con antecedentes policiales, 
han sido puestos a disposición 
judicial una vez finalizó la ins
trucción de las correspondien
tes diligencias. 

El conductor 
de la turaoneta 

sutrió 
heridas leves 

El con ductor de la furgone
ta, que transportaba b ebidas, 
fue examinado por el personal 
de un centro médico situ ado 
en la propia Vía Complutense 
y lu ego hubo de ser trasladado 
al hospital 'Príncipe de Astu
rias'. Sin embargo sus lesiones 
no revestían gravedad. A pesar 
de ello se avisó a la UVl móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD para que actuara si 
fuera neces ario. Ninguno de 
los bomberos que viajaban en 
el camión sufrió h eridas. 

La investigación de las cau
sas del accidente corre a cargo 
de la unida d de a testados de 
la Policía Local complutense. 
Agentes de este cuerpo regula 
ron el tráfico en la zona ya que 
los dos vehículos quedaron 
detenidos en la Vía Com plu
tense donde se produjo un 
atasco circulatorio. Se trataba 
de h ora punta y no se pudo 
evitar el colapso del tráfico. 

Dos nuevos 
casos 
de malos tratos 
a muieres 

Dos nuevos casos de malos 
tratos en el ámb ito familiar se 
han registrado en los ú ltimos 
días en Azuqueca de Henares. 
Una mujer de 23 años que se 
encuentra embarazada sufrió 
la agresión de su compañero 
sentimental, de la misma 
edad. Los hechos se produ
jeron sobre las 23 horas del 
pasado viernes día 23 de mar
zo, en el portal de la vivienda. 
Después de una discusión, 
éste le causó lesiones en un 
brazo, por las que tuvo que ser 
asistida en un centro médico 
de la localidad. 

En el segundo de estos suce
sos, el marido, de 27 años, 
agredió a la mujer, también de 
la misma edad, arrojándola al 
suelo y le causó lesiones de 
carácter leve, de las que fue 
atendida en el centro de salud 
de la localidad. Los hechos 
ocurrieron sobre las 2 1 '30 
horas del pasado sábado día 
24 en el domicilio familiar. 

En ambos casos la Guardia 
Civil ha instruido diligencias 
por las agresiones . 
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Dos policías locales sulrieron heridas de gravedad 

El coche de un conductor 
que perdió el control chocó 
contra un vehículo policial 
Dos policías locales resultaron heridos de gravedad como 
consecuencia de un accidente ocurrido en la madrugada 
del sábado 24 de marzo al colisionar un coche contra el 
vehículo policial en el que patrullaban. El accident e ocu
rrió junto al centro de artesanía, en la carretera del Guru
gú. El conductor de un Renault Megane de color rojo, con 
matricula de la serie ZN de Madrid, perdió el control del 
mismo e invadió el carril contrario, por el que circulaba el 
coche policial, también un Renault Megane. El policía que 
conducía el coche patrulla intentó esquivar la colisión, 
pero no pudo lograrlo, produciéndose ésta de forma fron
tal. Los dos agentes sufrieron heridas de carácter grave. 

Otro vehículo que circulaba 
detrás del coche policial alcan
zó a éste golpeándolo también 
en su parte trasera. Se trataba 
de un Nissan Almera con 
matricula BFZ. Los dos agen
tes policiales fueron los que 
más daños sufrieron como 
consecuencia del accidente, 
teniendo que ser trasladados 
al hospital 'Principe de Astu -
rias'. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las cinco de la madrugada en 
la carretera del Gurugú, entre 
el puente Zulema y la rotonda 
del cementerio jardín, junto al 
Centro de Artesania del ayun
tamiento complutense. El 
Renault Megane de color rojo 
se dirigía hacia el casco urba
no complutense e invadió el 
carril contrario por el que cir
culaba el coche de la Policía 
Local. La colisión fue de carác
ter frontal. A los agentes poli
ciales llegaron a protegerlos 
los airbags del coche patrulla 
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pero no pudieron evitar graves 
lesiones. El policía que condu
cía el vehículo sufrió politrau
matismos y la fractura de una 
costilla. El acompañante tuvo 
contusiones diversas por todo 
el cuerpo y una importante 
herida incisocontusa en la 
cara, un corte por el que pre
cisará posiblemente cirugía 
estética. En los primeros 
momentos se pensó que 
pudiera tener afectada la 
visión en un ojo, por lo que 
hubo de ser trasladado al hos
pital La Paz, de Madrid, para 
que fuera observado por el 
servicio de urgencias de oftal
mología, que descartó que 
sufriera lesiones oculares. 

La Guardia Civil de Tráfico 
se encargó de la realización del 
atestado correspondiente al 
accidente. Para ello hizo las 
correspondientes pruebas de 
alcoholemia dando positiva la 
practicada al conductor del 
Renault Megane de color rojo. 

la Audiencia Provincial también lo inhabilita 
para eiercer su trabaio durante año v medio 

Condenado a seis meses de 
cárcel un cartero alcalaíno 
que retuvo mil canas 
El cartero se encontraba en un estado de apatía, depresión 
y adicción al alcohol según se afirma en la sentencia dicta
da por la Audiencia Provincial de Madrid, lo cual puede 
explicar su actitud. Durante los primeros meses de 1997, el 
cartero de Alcalá J.G.S., de 42 años, retuvo la correspon
dencia que tenía que repartir, unas 1.000 cartas e impresos, 
380 certificados, 9 certificados urgentes, 7 paquetes posta
les, 5 valores filatélicos, 6 envíos contra reembolso, 12 re
embolsos y un envío postal-express. La Audiencia Nacional 
aplicó el atenuante de reparación del daño causado porque 
su esposa devolvió a Correos todo cuanto había retenido su 
marido, es decir, correspondencia y dinero en efectivo. 

El hecho de que su mujer 
devolviera los envíos postales 
eximió a J .G.S . de un delito de 
malversación de caudales 
públicos ya que el cartero 
cómpluten se se había apode
rado de 82.000 pesetas corres
pondientes a los reembolsos y 
giros que tenía que haber 
entregado. El fiscal lo acusaba 
precisamente de ese delito del 
que fue absuelto por el jurado 
popular designado para la vis
ta. En cambio, sí fue condena-

do a seis meses de prisión, a 
un año y medio de inhabilita
ción en su trabajo y a pagar 
una multa de 52.500 pesetas 
por haber cometido un delito 
de infidelidad en la custodia 
de documentos, penado en el 
código vigente. Por tanto, la 
Audiencia Provincial no tuvo 
dudas en condenar al cartero, 
ya que éste, según la senten
cia, era consciente de que la 
correspondencia tenía que lle
gar a sus destinatarios. 

Sustracción de un bolso con intimidación 
Una mujer vecina de -Azu

queca de Henares fue objeto el 
viernes día 23 de marzo de un 
robo con violencia e intimida
ción cuando sobre las 21 
horas se encontraba en la par
te trasera del supermercado 
Eroski en Guadalajara. En ese 
momento se le acercó un indi-

viduo y, tras darle un fuerte 
tirón del bolso, la amenazó de 
muerte para que lo soltara, 
logrando finalmente su propó
sito. Según la víctima, en el 
interior, además de diversos 
documentos personales, había 
un teléfono móvil, llaves y 
25.000 pesetas en metálico. 

Empresa de Automoción 
precisa 

CHAPISTAS 
y 

PINTORES 
Interesados, contactar con 

Sr. Rabasco 
Tel. 617 539731 
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El oratorio "La Creación" en Alcalá de Henares 
Por Carmelo LLORENTE 

(Director Fundador y Honorifico, de la Schola Cantorum de A. de H.) 

El XI festival de Arte Sacro de 
la Comunidad de Madrid se clau
sura el próximo viernes 6 de abril 
a las 20'00 horas en la Iglesia 
Magistral-Catedral de Alcalá de 
Henares, con una obra maestra 
de la música sinfónico-coral clá
sica sacra: El Oratorio "La Crea
ción" del compositor austríaco 
Francisco José Haydn. Los intér
pretes encargados de insuflar 
vida a este imponente monumen
to sonoro serán la Orquesta de 
Córdoba, el Coro Civitas Harmo
niae de Madrid, los solistas voca
les barceloneses Ruth Rosique 
(soprano), Lluis Villamajó 
(tenor) Pau Bordas (bajo-baríto
no ), el asturiano Raúl Mallaviba
rrena (director del coro) y el uru
guayo montevideano Federico 
García Vigil (director de orques
ta). 

HAYDN 
Joseph Haydn (Rohrau 1732 -

Viena 1809) demuestra poseer 
desde su infancia talento para fa 
música. A los seis años es miem
bro de la escuela coral de su 
entorno y a los ocho es admitido 
niño cantor en la catedral Son 
Esteban de Viena. Al perder la 
voz, este adolescente tiene que 
abandonar su hogar catedralicio 
y vivir por su cuenta. Alquila una 
buhardilla, se dedica a la ense
ñanza, y admirador de las com
posiciones del hijo de Bach, Carl 
Philipp Enmanuel, comienza a 
componer en su estilo. Durante 
doce años Haydn sufijó muchas 
penalidades hasta que en 1760 
encontró la protección del prínci
pe Antonio Esterházy, miembro 
de una familia húngara, que 
durante cuatro centurias fue pro
minente en la vida política de 
Europa Central. 

A Haydn le proporcionan una 
casa en la finca de verano que los 
Esterházi poseían en Eisenstadt, 
lugar donde durante treinta años 
sirve a esa familia y escribe gran 
parte de su oceánica producción 
musical. Francisco José tiene a 
su cargo una orquesta, un coro y 
solistas vocaces e instrumentales 
para el servicio de la capilla, el 
teatro y la sala de conciertos del 
palacio. Este hecho fue un infali
ble propulsor para la composi
ción de sus obras y una oportuni
dad constante para la experimen
tación musical. 

A Haydn se le viene llamando 
"el padre de la sinfonía". Justa 
denominación para quien escri
bió ciento cuatro, además de 77 
cuartetos para instrumentos de 
cuerda (que son como sinfonía§, 
pero con cuatro ejecutantes). El 
ha sido el que en la construcción 
y orquestación de la sinfonía clá
sica más lejos llevó su desarro-
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llo, partiendo de antiguos com
positores que Haydn tomó como 
ejemplo, tales como los hijos de 
Bach, Sanmartini, Stamitz 
(1717-1759) y sus hijos Karl y 
Anton. 

Para finalizar este boceto sobre 
Haydn, podríamos asegurar que 
también ha sido el creador de la 
música de cámara moderna, ade
más de la sinfónica. 

ORATORIO 
"LA CREACIÓN" 
En la gestación del Oratorio de 

haydn "La Creación", hay que 
recordar principalmente al violi
nista alemán Johann Peter Salo
món (Bonn 1745 - Londres 1815) 
que establecido en Londres llegó 
a ser un destacado solista de 
música de cámara, director y 
organizador de conciertos. Salo
món contacta con Haydn y le 
persuade de que viaje a Londres 
y componga para sus conciertos 
seis sinfonías que serían interpre
tadas por las orquestas londinen
ses. Nuestro músico se traslada a 
Inglaterra, compone las seis sin
fonías y hace su presentación en 
el año 1791, en uno de los famo
sos conciertos que Salomón 
organizaba en Hannover Square 
Rooms, estrenando y dirigiendo 
personalmente sus sinfonías, 
sentado al clave como era habi
tual en la época. Desde entonces 
Haydn se convierte en favorito 
del público inglés. Es halagado y 
honrado por todo el estamento 
artístico y social inglés e incluso 
recibe de la Universidad de 
Oxford el doctorado en música 
"Honoris Causa". 

Nuestro compositor realiza un 
segundo viaje a Londres en 
1794. Compone otras seis sinfo
nías, las estrena y dirige, y se 
repite el exito considerable de 
1791. Hacía treinta años que 
había muerto Haendel - un músi
co nacional para los ingleses- y 

se trata de retener a Haydn en su 
territorio para acrecentar su 
riqueza espiritual, pero el músico 
austríaco amaba demasiado a su 
patria para expatriarse. Antes de 
su vuelta a Austria es cuando su 
promotor Salomón, le habla del 
"libreto" que el poeta inglés T. 
Lidley había escrito sobre "La 
Creación" y le interesa el tema. 

Como Haydn no dominaba 
suficientemente el idioma inglés, 
para afrontar una obra de tan vas
tas dimensiones, es su amigo, el 
Barón y Diplomático austríaco 
Gottfried van Swieten ( 1734-
1803) quien se encarga de su tra
ducción al aleman. 

Haydn trabaja en "La Crea
ción" de 1796 al 98, y nos con
fiesa que "nunca fue tan feliz 
como cuando compuse esta obra 
y todos los días arrodillado roba
ga a Dios me diese fuerzas para 
terminarla". Cuando se estrenó el 
Oratorio en la Capilla del Palacio 
de los Príncipes de Schwarzen
berg el 29 de abril de 1798, diri
gido por Haydn, testimonios de 
la época nos cuentan que el audi
torio quedó profundamente 
impresionado, pero ninguno más 
que el propio autor, que comen
tó: "Por momentos estaba helado 
como el mismo hielo, otras veces 
me sentía arder y en varias oca
siones temí ser víctima de un ata
que". 

El Oratorio "La Creación" de 
Francisco José Haydn consta de 
treinta y cuatro números distri
buidos en tres partes. La primera 
contiene trece números y narra 
musicalmente los cuatro prime
ros días de la creación del mun
do. La segunda, del número 
catorce al veintiocho, describe el 
quinto y sexto día; y en la terce
ra parte asistimos a la vida de 
Adán y Eva en el Paraíso terre
nal. 

Referente al texto de la obra, la 
tradición mantiene que el "libre
to" está basado en el "Paraíso 
perdido" del insigne poeta inglés 

Palacio de los príncipes de Schwarzenberg, 
donde tuvo lugar el estreno del oratorio de La Creación 

John Milton. Sin embargo, en la 
introducción de la partitura de 
bolsillo que siempre he usado de 
la Editorial Eulenburg de Leipzig 
de 1925, Herman Graner afirma 
que el "libreto" que el Barón van 
Swieten escribió para el Oratorio 
de Haydn sobre el "Paraíso per
dido" no tiene ningún parecido 
posible con el texto de ese nom
bre". Sea como fuere, el relato 
literario que confeccionó Swie
ten, permitió al maestro crear 
una de las grandes obras sinfóni
co-corales de la Historia. 

Vocalmente, tres solistas na
rran la historia de la creación del 
mundo, representando a los ar
cángeles: Uriel (tenor), Gabriel 
(soprano), Rafael (bajo) y Adán 
y Eva (barítono y soprano res
pectivamente), y el conjunto 
coral, que tiene a su cargo unos 
coros espléndidos. 

El Oratorio exige una orquesta 
de la época clásica, ampliada con 
tres flautas, un contrafagot y tres 
trombones y una pareja para el 
resto de los instrumentos de 
viento, más los instrumentos de 
cuerda: violín I y II; viola, 
violoncello y contrabajo. 

Con estos medios sonoros 
Haydn logra una "orquestación 
deslumbrante" que asombró al 
mundo musical de su tiempo. La 
partitura toda, está rebosante de 
detalles, descripciones e imita
ciones de la naturaleza como la 
"representación del caos", la tie
rra sin forma, vacía, cubierta de 
tinieblas, que encontramos en el 
número inicial, hasta que en 
compás 60 el arcángel Rafael 
(bajo) anuncia la creación del 
cielo y la tierra por Dios, dicien
do: "Hágase la luz y la luz se 
hizo", describiéndolas con cortas 
y brillantes sonoridades instru
mentales. Las deliciosas imita
ciones del trueno, la lluvia, del 
tigre (números 4 y 22). O en las 
descripciones de las turbulentas 
aguas por los instrumentos de 
cuerda y elevación de la voz del 
arcángel Rafael cuando canta la 
palabra cimas (gipfel), sosegán
dose al nombrar valles y llanuras 
(números 4 y 5), etc. , etc. , e•-,. 

Toda la obra abunda en belle
za. Y personalmente les reco
miendo no se pierdan este "buen 
menú", convencido de que su 
paladar auditivo se lo agradece
rá. 

PUERTA de Madrid 



El organista Ramón González de Amezúa ofreció el concieno 
de comienzo al que acudieron más de un millar de alcalaínos 

la Magistral va cuenta con un espectacular órgano 

PUERTA de Madrid 

Posee 2.83& tubos 
y su proceso 

de construcción 
ha durado 30 meses 
La Catedral-Magistral de Alca

lá de Henares celebró el pasado 
domingo 25 de marzo una jorna
da muy especial, una jornada fes
tiva con motivo de la inaugura
ción del espectacular órgano que 
ha supuesto una inversión de 75 
millones. Tras el rito de bendi
ción a cargo del obispo de la dió
cesis complutense, Jesús Catalá, 
en la eucaristía de mediodía, el 
magistral órgano, compuesto por 
casi tres mil tubos, quedó oficial
mente inaugurado con un recital 
de órgano a cargo del organista 
Ramón González de Amezúa, al 
que acudieron casi 1.500 perso
nas, formándose largas colas a la 
entrada de la Catedral. 

La inauguración del órgano de 
la Catedral-Magistral de Alcalá 
de Henares levantó una amplia 
expectación entre los ciudadanos 
complutenses, que quisieron 
acercarse en la tarde del domingo 
para comprobar de primera mano 
el órgano construido por el Taller 
Blancafort en Collbató (Barcelo
na), y para el que se han emplea
do 30 meses de trabajo. 

Nadie faltó a la cita, y junto al 
obispo de la diócesis de Alcalá, 

!1 de marzo de 2001 



Albert Blancafort, director del 
equipo constructor del órgano. 

Jesús Catalá, y el alcalde de la 
ciudad complutense, Manuel 
Peinado, se encontraba la corpo
ración municipal casi al pleno, el 
general de la Bripac, José Sierra 
Tabuenca, o la viceconsejera de 
Promoción y Patrimonio Históri
co, Rosa Basante. 

El recital de órgano empezó 
con cierto retraso sobre el hora
rio previsto dada la gran afluen
cia de público que acudió hasta 
la Magistral, en la que se reunie
ron unas 1.500 personas, provo
cando que se formaran largas 

colas para acceder a la Catedral 
complutense. 

La organización había coloca
do varias pantallas en las que se 
pudieron seguir las evoluciones 

de la presentación y el concierto 
ofrecido por González de Ame
zúa. El obispo de la diócesis 
complutense fue el primero en 
tomar la palabra, alabando la 

labor de todos los que han cola
borado en la consecución de este 
magnífico órgano, así como 
transmitiendo a los presentes las 
disculpas del anterior obispo, 

Ayuntamiento de 

EDICTO ALCALA de HENARES 

Habiéndose aprobado por decreto de Alcalqía nº 38, de fecha 22 de marzo de 2001, los padrones correspondientes 
al IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONOMICAS del ejercicio 2000, confeccionado según las altas realizadas en 
el primero, segundo, tercero y cuarto trimestre de dicho año. 

Se pone en general conocimiento lo siguiente: 
Con la presente, quedan notificados los datos censales que han sido determinados de acuerdo con su declaración 

del impuesto sobre Actividades Económicas. 
Contra este acto de inclusión en el censo del impuesto podrá interponer recurso de reposición ante el Jefe de la 

Dependencia de Gestión o el Administrador que lo dictó, en el plazo de quince días hábiles a contar desde el día siguien
te al de la notificación expresa de este acto. 

Contra la liquidación del impuesto que se le notifica en este documento podrá interponer recurso de reposición ante 
esta Alcaldía Presidencia, en el plazo de un mes contado desde el día siguiente al de la recepción de la notificación 
expresa de este acto. 

Las citadas notificaciones se podrán abonar en cualquiera de las Entidades Bancarias que figuran en ellas en su hora
rio de atención al público en los siguentes plazos: 

Las notificaciones entre el 1 y el 15 de cada mes hasta el día 5 del mes siguiente o, si éste fuera festivo, el inmedia
to día hábil posterior. 

Las notificaciones entre el 16 y el último día de cada mes, hasta el 20 del mes siguiente o, si éste fuera festivo, el 
inmediato día hábil posterior. 

Cumplidos estos plazos se procederá al cobro por vía de apremio con el recargo establecido en el art. 127 de la vigen
te Ley General Tributaria. 

Lo manda y firma el limo. Sr. Alcalde Don Manuel Peinado Larca, de lo que yo, el Secretario General de la Corpora
ción Don Enrique Castillo Zubía y a los solos efectos de la fe pública, certifico. 

:SI de marzo de 2001 

Alcalá de Henares, 23 de marzo de 2001 
EL ALCALDE 

PUERTA de Madrid 



Manuel Ureña, durante cuyo 
mandato se comenzó con esta 
idea, por no haber podido asistir 
al acto inaugural. 

Tras las ·palabras del obispo y 
antes de dar paso al concierto, 
Albert Blancafort, organero y 
director del equipo técnico 
encargado en la construcción del 
órgano, explicó a los presentes 
cada uno de los pasos seguidos 
en la realización y montaje del 
órgano, así como cada una de las 
partes de las que se compone 
dicho instrumento. 

El órgano, que permite su utili
zación tanto en las funciones 
litúrgicas como en concierto, 
consta de 43 registros y 2.836 
tubos que se distribuyen en tres 
manuales de 56 notas, que 
c,orresponden a la Cadereta, 
Organo Mayor y Expresivo. El 

PUERTA de Madrid 

Arnoa, el órgano nuevo de la Magistral. Bajo estas lineas, 
Ramón González de Amezúa, que ofreció el primer concierto. 

Jesús Catalá, obispo de la dió
cesis alcalaína, alabó la parti
cipación de quienes han cola
borado en la construcción del 
nuevo órgano de la catedral. 

pedal consta de 30 notas, utili
zándose para el accionamiento 
del teclado un sistema mecánico, 
y para los registros, un sistema 
eléctrico. Este magnífico órgano 
consta también para una utiliza
ción más sencilla de un combina
dor electrónico de registros. 

El encargado de ofrecer el con
cierto de inauguración fue Rafael 
Gómez de Amezúa, quien posee 
una amplia experiencia en este 
tipo de órganos, siendo fundador 
de una empresa constructora de 
órganos -"Organería Española", 
donde se realizaron los grandes 
de las Basílicas de San Pío X y 
Nuestra Señora del Rosario en 
Lourdes, el del Teatro Real , 
situado en la iglesia de la Merce
des de Getxo-, y el de la Funda
ción March. Una amplia expe
riencia que se complementa con 
sus numerosas restauraciones de 
órganos históricos, destacando 
los de las catedrales de Toledo, 
Segovia, Granada, Salamanca, 
Basílica de Santa María de San 
Sebastián o la Basílica de Loyo
la. 

En la primera parte del con
cierto, el organista realizó una 
presentación de los registros del 
órgano, los flautados suaves de 
8, los bordones y quintantones, 
viola, onda marina, octaviantes, 
los flautados fuertes , los llenos o 
las mixturas suaves. 

Ya en la segunda parte, Gómez 
de Amezúa interpretó las piezas 
"Tiento de I tono", de A. de 
Cabezón, "Tiento de falsas IV 
tono" , de S. Aguilera de Heredia, 
"Paseo II" , "Tiento XII de fal
sas", y "Batalla Imperial '', de J.B . 
Cabanillas, "In dulci jubilo" y 
"Ten piedad de mí, señor", de 
J.S. Bachs, "Ha nacido una rosa" 
y "Deseo de todo corazón'', de J. 
Brahms, y la pieza "De Mikro
kosmos" , de Bela Bartok. 

Un concierto para la historia en 
la inauguración de este impresio
nante órgano de la Catedral 
Magistral de Alcalá de Henares. 

:s 1 de marza de 2001 



conservatorio Profesional de Música de Alcalá de Henares 
6ª SEMANA CULTURAL 
Del 30 de marzo al 6 de abril de 2001 

PROGRAMA DE 

Viernes 30 Lunes 2 

17:00 Salón de Actos: Sonatas para 
19:30 Aula 1 : Ensayo público de la coral violín y piano de Mozart. 

"Sotto Voce". (Profesor: Vicente Ariño). 
(Directora: Nieves Mira). 17:00 Aula 32: Taller de psicomotricidad 

para alumnos de Grado Elemental. 
(Profesor: Alfredo Rubio). 

23:30 Salón de Actos: 17:30 Aula 31 : Audiovisual de Música 
"Maratón de Cuarto Creciente". Contemporánea. (Javier Tausz). 
(Coordinador: Paco Morote). 

19:30 Salón de Actos, l.E.S. Antonio 
Machado: Quinteto de Metales 
de la Orquesta de Castilla y León. 

Miércoles 4 Jueves 5 

17:30 Colegio de Basilios: Grupos de 17:00 Salón de Actos: Clarinetes (Dir. Paco Sanz) Cuarteto de Cuerda "ltaca" y de Saxofones (Dir. Vicente (Formado por alumnos Toldos) del Conservatorio. del Conservatorio). 

19:30 Colegio de Basilios: 17:00 Aula 32: Taller de psicomotricidad 
Cuarteto de Contrabajos para alumnos de Grado Elemental. 
y Orquesta de Cámara del (Profesor: Alfredo Rubio). 
Conservatorio. 
(Dir. Santiago de la Riva). 19:30 Salón de Actos: Recital de Piano 

por Mariana Gurkova . 

. 

• CONSERVATORIO PROFESIONAL DE MÚSICA 
el Alalpardo, sin - (Antigua Universidad Laboral 
4ª planta) Tlf.: 91 882 05 45 

• AUDITORIO DEL AULA DE MÚSICA 
DE LA UNIVERSIDAD 
Colegio de Basilios. el Colegios, nº 1 O 

• SALÓN DE ACTOS DEL l.E.S. ANTONIO MACHADO 
el Alalpardo, si n. (Antigua Universidad Laboral - 1ª planta) 

Información: Telf.: 91 882 05 45 

Martes 3 

17:00 Salón de Actos: Secuencias de "Lu-
ciano Berio" para Clarinete y Oboe 
(Salvador Salvador y Rafael Cuéllar) 

17:00 Aula 32: Taller de piscomotricidad 
para alumnos de Grado Elemental. 
(Profesor: Alfredo Rubio). 

18:00 Salón de Actos, l.E.S. Antonio 
Machado: Pedro y el Lobo 

(Director: César Guerrero). 

19:30 Salón de Actos, l.E.S. Antonio Ma-
chado: Quinteto de Viento "Adarve". 

Viernes 6 

17:00 Salón de Actos: Grupos de Cámara 
(Obras de Beethoven y Brahms. 
Profesor: Daniel Flores). 

19:30 Salón de Actos: 
Recital de Piano por Gustavo Díaz. 



Arlistas de gran presdgio amenizarán la úhima actuación de la tarde 

11 Consenatorio de Música celebra su Sexta Semana Cultural 
El Conservatorio Pro(esional de Música de Alcalá celebra su Sexta Semana Cultural. Los 
actos comenzarán el viernes 30 de marzo y finalizarán viernes día 6 de abril. Esta semana 
tiene como objetivo primordial que sean unas actividades complementarias a la formación 
musical de todos los alumnos, pero también dar a conocer culturalmente el Conservatorio 
en la ciudad de Alcalá. Las actuaciones serán gratuitas y abiertas al público, todas ellas 
estarán divididas en dos horas de la tarde, a las cinco y a las siete y medía. A última hora 
de la tarde sólo se celebrará una actuación que estará a cargo de artistas de gran prestigio. 

El Conservatorio de Música de 
Alcalá de Henares, situado en la 
cuarta planta del edificio de la 
antigua Universidad Laboral, 
celebra su sexta Semana Cultural 
con el objetivo de que los alum
nos tengan un complemento en su 
formación musical. Actualmente 
382 alumnos están matriculados 
en las diferentes especialidades 
que ofrece el Conservatorio de 
Música. Roxana Prieto, jefa de 
Estudios del Conservatorio, 
explicó: "Durante esta semana se 
suspenden las clases, ya que es 
muy importante que los alumnos 
puedan disfrutar de todas las acti
vidades organizadas. Tenemos 
actos y actuaciones musicales 
realizadas por gente de fuera y 
por los mismos alumnos. Consi
deramos que la Semana Cultural 
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es un complemento muy impor
tante a los estudios que se están 
realizando en el centro". Otro de 
los objetivos principales de la 
celebración de estas jornadas 
musicales es dar a conocer más a 
fondo el Conservatorio de Músi
ca: "Con estos actos pretendemos 
dar una proyección cultural, den
tro de la ciudad alcalaína, al Con
servatorio. Intentamos que este 
centro sea conocido y reconocido 
por todos, esto se está consiguien
do ya que cada año tenemos más 
solicitudes de personas que quie
ren ingresar en el Conservatorio, 
pero también queremos que cada 
vez sea más amplia la difusión de 
las actividades que se realizan 
aquí". 

Roxana Prieto quiso destacar 
que todos los actos que se iban a 

realizar en la semana del 30 de 
marzo al 6 de abril serían gratui
tos: "Las actividades se realizan 
por la tarde y al igual que el año 
pasado se dividen en dos horas, 
las actuaciones que comienzan a 
las cinco de la tarde, y las que 
comienzan las siete y media, que 
son actuaciones realizadas por 
artistas que vienen de fuera. La 
mayor parte de ellas se realizan 
en el Salón de Actos del Conser
vatorio y en el Salón de Actos del 
l.E.S Antonio Machado, otras de 
ellas se llevaran a cabo en el 
Colegio de Basilios del aula de 
Música de la Universidad". 

El Conservatorio se fundó en el 
curso 1988-89 como continua
ción de las aulas de extensión 
dependientes del Real Conserva
torio Superior de Música de 

Roxana Prieto, jefa de estudios 

Madrid. En principio nació como 
Conservatorio Elemental, deno
minación que cambió en agosto 
del 96 siendo desde entonces 
Conservatorio Profesional. En 
este centro se imparten las ense
ñanzas de música de los grados 
elemental y medio del nuevo plan 
de estudios (LOGSE), y las de 
grado medio del antiguo plan, que 
ya no se impartirá a partir del pró
ximo curso. Todas las personas 
interesadas en ingresar en el Con
servatorio tendrán que realizar 
una prueba de acceso, tanto en 
grado elemental como en grado 
medio. Para inscribirse en las 
pruebas de acceso deberán cursar 
una solicitud en el mes de mayo, 
ya que las pruebas se realizaran 
en junio. "Un niño de siete años 
puede ingresar en el grado ele
mental. En el primer curso no 
necesita tener conocimientos pre
vios. Para acceder al Conservato
rio a estos niños se les hace unas 
pruebas de aptitudes destinadas a 
evaluar las actitudes musicales 
que puede tener el niño para más 
tarde evolucionar favorablemen
te" comentó la jefa de Estudios, 
que recalcó que todas las perso
nas interesadas acudieran al mis
mo centro a informase personal
mente donde serían informadas 
de todas las especialidades instru
mentales que se pueden estudiar, 
como flauta, oboe, clarinete, 
saxofón, trompa, violín, etc. 
Roxana Prieto quiso invitar a 
todos los alcalaínos a que asistie
ran a su Sexta Semana Cultural. 

PUERTA de Madrid 



El gobierno municipal de los Santos ha remitido el provecto 
a los técnicos regionales para que lo estudien 

la instalación de una planta de tratamiento 
de residuos depende de la CAM 
El alcalde en funciones de Los Santos de la Humosa explicó que lo único que han hecho desde 
ese ayuntamiento ha sido remitir a la comunidad de Madrid el proyecto de la empresa Hera Cas
tilla S.L. sobre la instalación de un vertedero de residuos industriales. Javier López dijo a PUER
TA DE MADRID que en estos últimos días se han hecho por parte de algunos miembros del PSOE 
de Alcalá y de Los Santos, así como de IU, algunos comentarios que no se ajustan a la verdad: "A 
nosotros nos han llegado dos proyectos distintos que están en fase de estudio. Uno es el de la 
empresa Balcón del Henares, que quiere construir un campamento de verano con casas de made
ra, curiosamente junto a los terrenos donde se quiere instalar la planta de tratamiento de resi
duos, en el propio término municipal de Los Santos de la Humosa. El otro proyecto es el de la 
empresa Hera Castilla, que quiere hacer esa planta de transformación de residuos industriales". 

Javier López, concejal del PP 
que por la indisposición del 
alcalde lo viene sustituyendo 
desde hace varios meses, expli
có a PUERTA DE MADRID las 
gestiones que se realizaron des
de el equipo de gobierno de Los 
Santos: "Lo mismo que hizo la 
empresa Balcón del Henares 
con su proyecto, el grupo Hera 
Castilla nos presentó el suyo, 
consistente en la instalación de 
esa planta de residuos indus
triales. Nosotros lo único que 
hemos hecho ha sido remitirlo a 
la comunidad de Madrid para 
que lo estudien en las distintas 
consejerias y vean si es viable lo 
que pretende hacer esta empre
sa. Mientras tanto no podemos 
pronunciamos ni a favor ni en 
contra de este proyecto". El 
alcalde en funciones insistió en 
que el equipo de gobierno de Los 
Santos de la Humosa no ha 
tomado una decisión sobre la 
planta de tratamiento de resi
duos industriales: "Nosotros 
estamos a la espera de recibir 
noticias de la comúnidad de 
Madrid". 

Javier López insistió en que 
las gestiones del ayuntamiento 
empezaron con la recepción del 
proyecto de la empresa Hera 
Castilla y por el momento han 
concluido al remitir ese mismo 
proyecto a la CAM: "Cuando 
ésta, con sus técnicos y sus 
medios, dé el visto bueno, en el 

Javier López, alcalde en funciones de Los Santos. 

caso de que sea viable, entonces 
nosotros comenzaremos a estu
diarlo y nos pronunciaremos. 
Porque a partir de ahi será 
cuando estudiemos las condi
ciones de la empresa, los pues
tos de trabajo que se van a cre
ar, los recursos que entrarán en 
nuestro municipio, etc". 

El alcalde en funciones se 
pronunció en contra de que 
cualquier empresa produzca 
daños medioambientales: "Nos-

otros no queremos desde el 
ayuntamiento que se haga una 
planta de residuos tóxicos ni 
peligrosos. Por eso se ha envia
do el proyecto a la comunidad 
de Madrid porque ellos tienen 
técnicos facultados para hacer 
los informes oportunos y hacer
se responsables de los mismos. 
A esos técnicos regionales les 
avala un prestigio profesional y 
pueden realizar unos análisis 
fiables". 

cuando llegue 
el informe técnico 

regional 
el ayuntamiento 

lo debatirá 

Rumores falsos 
La polémica sobre la planta 

ha producido ·malestar en el 
gobierno municipal de Los San
tos: "En estos días se han pro
pagado rumores falsos, se ha 
engañado a la gente diciendo 
cosas que no se atienen a la rea
lidad. Nosotros no tenemos 
inconveniente en dar a conocer 
las gestiones que hemos realiza
do. Por otra parte ustedes pue
den preguntar a la empresa y a 
la comunidad de Madrid. Pero lo 
que no es normal son todas las 
mentiras que se han dicho 
sobre el tema. Insisto en que el 
equipo de gobierno no se va a 
pronunciar hasta que la comu
nidad de Madrid no nos envie 
los informes sobre si esa insta
lación es viable o no". 

Javier López afirmó que no 
hay intereses ocultos en la pro
puesta de instalación de la 
planta: "Nuestro único interés 
es que entren recursos en el 
municipio para desarrollar los 
proyectos que nosotros tenemos 
en perspectiva. Por eso todas las 
propuestas que se nos hagan 
serán estudiadas. Nosotros pre
feririamos que en lugar de una 
planta de tratamiento de resi
duos vinieran los almacenes de 
El Corte Inglés, o empresas de 
otras caracteristicas. Pero lo 
que nos ha venido ha sido el 
proyecto de esta empresa para 
construir la planta, y nuestra 
obligación es estudiarlo y espe
rar a que nos lleguen los infor
mes técnicos de alguien que 
esté facultado para elaborarlos. 
Lo que no se puede hacer es 
levantar rumores falsos, que es 
lo que está haciendo la oposi
ción en el ayuntamiento de Los 
Santos". 
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Fran Pérez propone incluso la creación j 
PSOE e Izquierda Unida rechazan la instalación 
de un vertedero industrial ¡unto Alcalá 

de una platalorma vecinal en contra del provecto 

El gobierno municipal de Alcalá se opondrá a la instalación de una planta de tratamiento de resi
duos industriales en el término de Los Santos de la Humosa.cerca del río Henares y de la finca 
El Encin. El gobierno municipal ha recibido un informe del grupo de concejales socialistas de Los 
Santos de la Humosa, que según el concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marin, y el asesor de 
la primera tenencia de alcaldía, Fran Pérez (IU), produce inquietud. Según este informe, "el ver
tedero -mal llamado planta de reciclaje- ocupará una superficie de 37 hectáreas en la zona cono
cida como del Cerro Gordo y la Majada del Lobo, y de esas 37 hectáreas 20 se destinarán a la ocu
pación de vertidos. En total serán ocupadas nueve parcelas del término municipal de Los Santos. 

La actividad que se preten
de, según el informe que ha 
llegado al ayuntamiento de 
Alcalá, es la gestión, trata
miento y eliminación de resi
duos indu striales asimilables 
a urbanos y la deshidratación 
térmica de lodos. Para ello los 
procesos que se realizarán 
será la clasificación de resi
duos, el tratamiento de lixivia
dos y la disposición final de 
desechos en vertedero o depó
sito controlado. 

Fernando Marín: .. Las tiluaciones 
pueden llegar a contaminar el río" 

la postura de IU es radical
mente contraria a la instala
ción: "Propondremos moviliza
ciones como se hicieron en 
Torrejón de Velasco. Allí se 
pretendió montar u n a infraes
tructura parecida y fue la 

movilización vecinal la que lo 
impidió. Nosotros estamos dis
puestos a crear una platafor
ma ciudadana que se movilice 
para detener este proyecto". 
Fran Pérez afirmó que una 
instalación de esas caracteris-

Fran Pérez (IU) cree que este 
vertedero provocaría un grave 

impacto ambiental. 

ticas es peligrosa: "Considera
mos que provocaría un grave 
impacto medioambiental y 
ecológico tanto para el río 
Henares, como para una zona 
natural muy bonita que es 
necesario presenrar". 

La capacidad prevista es la 
de 150.000 toneladas por año 
de residuos asimilados a urba
nos, 40.000 toneladas por año 
de residuos en planta de clasi
ficación y 15.000 toneladas 
por año de lodos que se hidra
tan en planta térmica. La vida 
útil del vertedero será de 20 
años. 

En dos horas lueron recogidas trescientas lirmas 

Según este informe, los resi
duos admitidos serán carto
nes, bolsas de plástico, retales 
textiles, latas, líquidos, lubri
cantes, detergentes, etc. Los 
materiales que define la 
memoria, insistimos que 
según este informe llegado al 
ayuntamiento complutense, 
no son inertes y llegarán en 
contenedores cerrados . El 
total de lixiviados recogido en 
el informe es de 20.000 litros 
por día, de los que el 85 por 
ciento es de agua y el 15 por 
ciento es de residuo altamente 
tóxico, según el informe que 
añade que en la estación de 
deshidratación de lodos se 
producirá emanación de vapor 
de agua contaminada. 

El concejal de Ciudad Soste
nible en el ayuntamiento de 
Alcalá se manifestó en contra 
de la instalación, de la que dijo 
que es un vertedero de resi
duos tóxicos y peligrosos". 
Mario dijo que la planta pro
vocaría un impacto medioam
biental y que confrontaría con 
la idea que existe sobre el río 
Henares "puesto que el verte
dero está muy cerca del río y 
los lixiviados pueden producir 
filtraciones en la capa freática 
que a su vez pueden llegar a 
contaminar el rio". 

Para Fran Pérez, asesor de la 
primera tenencia de alcaldía, 
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Democracia Nacional, contra el vertedero de Los Santos 
En la mañana del domingo día 25 de marzo, militantes y afiliados de Democracia Nacional enca
bezaron diversas protestas en Los Santos de la Humosa para oponerse a la instalación de un ver
tedero industrial en la localidad. Tras colocar pancartas en las que se podía leer "Defiende tu tie
rra. No al vertedero" y "El vertedero, a la Moncloa", los miembros de DN repartieron octavillas 
informando de los perjuicios que causaría a los habitantes de Los Santos y de la comarca en gene
ral la planta de residuos industriales e instalaron una mesa informativa y de recogida de firmas 
en la plaza santera de la Ermita en la calle Mayor, en la cual durante toda la mañana numerosos 
vecinos se acercaron para mostrar su rechazo al vertedero. Tan sólo en dos horas se recogieron 
cerca de trescientas firmas, que el responsable de DN en Los Santos de la Humosa, Manuel Gar
cía, pone a disposición del equipo de oposición en el ayuntamiento para detener el proyecto. 

Manuel García y Francisco Saldaña recogiendo firmas. 

Asimismo, Manuel García 
indicó que, además de los 
daños evidentes al medio 
ambiente, la planta afectará a 
la calidad de vida de los veci
nos, puesto que, entre otras 
cosas, el tránsito de vehículos 
pesados en la carretera que 
los une con la Nacional 11 se 

verá incrementado creando 
retenciones y perjudicará al 
pavimento dejando la carrete
ra en el mismo estado lamen
table en que se encuentra la 
que une Los Santos con 
Anchuelo a causa de las obras 
del AVE y del continuo paso de 
camiones. 

Por otro lado, el portavoz de 
DN en Los Santos de la Humo
sa, Francisco Saldaña, advir
tió: "Si el alcalde no anuncia el 
abandono del proyecto, las 
movilizaciones continuarán, 
habrá manifestaciones, pro
testas e informaremos a los 
nuevos compradores de las 
urbanizaciones sobre dónde 
van a vivir y haremos lo que 
haga falta , no estamos dis
puestos a que por un plato de 
lentejas vendan nuestro pue
blo para meter la basura 
industrial y contaminante de 
los que no la quieren en el 
suyo. Si tan beneficioso es 
este vertedero como nos dicen, 
que se lo lleven a la carretera 
de La Coruña, donde se llevan 
todo lo bueno, mientras que 
todo lo perjudicial, la basura, 
los aviones de Torrejón y 
Barajas y los vertederos tóxi
cos los traen al valle del Hena -
res. Ya estamos hartos y no 
vamos a parar hasta que 
anuncien el abandono del pro
yecto. Todos los vecinos esta
mos en contra y el alcalde lo 
s abe. Será responsa bilida d 
suya si no detiene el proyecto". 
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Mariano lópez criUca a Manuel Peinado, Femando Mañn v Fran Pérez 

El conceial de Medio Ambiente de los Santos 
dice que el PSOE está en las nubes 
El concejal de Medio Ambiente de Los Santos de la Humosa, Mariano López, manifestó a PUER
TA DE MADRID sus criticas al PSOE de ese municipio, así como al concejal de Ciudad Sostenible 
del ayuntamiento de Alcalá, Fernando Marin, y al asesor de IU en el consistorio complutense, 
Fran Pérez, así como al alcalde, Manuel Peinado, por la reprobación y las acusaciones que han 
realizado contra el proyecto de instalación de una planta de tratamiento de residuos industria
les. Mariano López llegó a manifestar que el PSOE de los Santos de la Humosa está en las nubes. 

Según el concejal de Medio 
Ambiente, piensa el PSOE que 
están en año de elecciones 
municipales: "Están haciendo 
una campaña brutal sin senti
mientos y sin razón contra el 
pueblo de Los Santos de la 
Humosa. Pero el equipo de 
gobierno del PP entiende y 
sabe por qué está actuando así 
el PSOE. Nosotros pedimos a 
todos los santeros que tengan 
paciencia y vayan tomando 
nota del equipo de la oposi
ción". El edil de Medio Ambien
te pidió al PSOE que no se pre
ocupe: "No van a tener motivos 
para estar preocupados por
que llegará el día que explica
remos con 'puntos, comas y 
rabillos' el significado de esta 
campaña sucia y brutal del 
PSOE". 

Búsqueda de terrenos 
Según Mariano López, el 

alcalde de Alcalá tiene que dar 
muchas explicaciones: "Para 
empezar tiene que explicar que 
presuntamente manda a sus 
colaboradores a la búsqueda 
de un terreno para ubicar un 
vertedero. Yo, como concejal 
de Medio Ambiente le pregunto 
al señor alcalde de Alcalá si ha 
preguntado alguna vez a los 
vecinos de las urbanizaciones 
Zulema, Peñas Albas y Los 
Hueros por el problema que 
tienen con el actual vertedero 
de basura urbana y residuos 
industriales, pero también a 
los vecinos de las zonas donde 
están ubicadas las depura
doras. Yo también le pregunta
ría si ha hecho un estudio de 
la protección del mobiliario 
urbano". 

El edil del PP invitó a Peina
do a estudiar el informe que 
haga la CAM sobre la planta de 
tratamiento de residuos: 
"Cuando nos remitan el infor
me sobre el 'macrovertedero' , 
como él lo llama, le invitare
mos a que lo estudie y dé su 
propia versión. También ten
drá la oportunidad de hablar 
en un debate sobre el medio 
ambiente ya que es un profe
sional. Le invitaremos a que 
hable en presencia de catedrá
ticos de su mismo nivel e infor
men al pueblo de los Santos 
para que se conozca la verdad 
de todo esto. Le enviaremos la 
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Mariano López, concejal de Medio Ambiente de Los Santos. 

invitación en una carta certifi
cada con acuse de recibo para 
que no pueda faltar a la cita, 
porque le esperamos". 

"Marin se ha tirado 
a la piscina" 
El concejal de Medio 

Ambiente de Los Santos de la 
Humosa también se refirió a 
Fernando Marin, que ocupa la 
misma concejalía en el ayunta
miento de Alcalá: 'Tendría que 
haber preguntado a su alcalde 
antes de hablar para no meter 
la pata. Su alcalde al menos no 

ha entrado en las profundida
des del tema ya que no está 
enterado del proyecto, pero 
Fernando Marin se ha tirado a 
la piscina y si no le dicen que 
basta hubiera continuado 
diciendo barbaridades sin fun
damento". 

Mariano López invitó al con
cejal de Ciudad Sostenible 
complutense a consultar la 
documentación de que dispone 
el ayuntamiento de Los Santos 
"cuando quiera y a la hora que 
quiera. Después de consultar
la podrá dar su opinión, pero 
no nos cuente ninguna 'milon-
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ga' porque se está echando 
basura sobre su propia perso
na". El concejal de Medio 
Ambiente se refirió a las decla
raciones de Fernando Marin 
sobre que la planta proyectada 
se dedicaba a residuos tóxicos 
y peligrosos: "Esta información 
se la pasó una persona del 
PSOE del ayuntamiento de Los 
Santos de la Humosa que tiene 
unos niveles mínimos sobre 
medio ambiente, como cual
quier concejal de este ayunta
miento. Cuando dice Marin 
que él está metido en este 
mundillo, yo me pregunto a 
qué se refiere porque lo más 
cerca que ha visto como verte
dero ha sido la mesa de su 
despacho, y cuando habla del 
medio ambiente y del impacto 
que produce la planta, sigo 
diciéndole que lo más parecido 
que ha visto ha sido el balcón 
del ayuntamiento y las plantas 
que hay en la plaza de Cervan
tes. Ha dicho también que los 
tratamientos térmicos en la 
planta producen emisiones en 
la atmósfera y que los lixivia
dos pueden ocasionar filtracio
nes en las aguas subterráneas. 
Sobre lo primero las únicas 
emisiones que ve en la atmós
fera es el humo de los cigarri
llos que fuman los vecinos 
sentados en la plaza de Cer
vantes y lixiviados que ve son 
los que generan los pájaros al 
pasar por su ventana. El pro
blema es que con las explica
ciones que está dando sobre la 
planta de tratamiento de :r:_esi
duos industriales de la que 
hay un proyecto presentado en 
Los Santos, da la sensación de 
que el concejal Fernando 
Marin sale poco de su despa
cho". También se refirió Maria
no López al asesor de IU, Fran 
Pérez, y llegó a proponer 'barri
cas' contra las plataformas 
vecinales de éste. El edil de Los 
Santos pidió a Fran Pérez que 
mida sus declaraciones "por
que asusta, y perdóneme que 
me lo tome un poco a cachon
deo. Con un tema tan serio 
como es el medio ambiente, las 
explicaciones que da son copia 
de lo que dice el señor Marín, 
por lo que siéntase contestado. 
Tiene que hablar y pedir con
sejos a ese tal Francisco Garri
do que va contando por ahí 
que sabe de medio ambiente y 
es asesor de Izquierda Unida". 

Mariano López también pidió 
a Bartolomé González, porta
voz del PP en el ayuntamiento 
de Alcalá, "respeto para el 
equipo de gobierno de Los 
Santos de la Humosa, que se 
lo ha ganado por méritos pro
pios". El concejal de MP,...:" 
Ambiente afirmó que no quiere 
entrar en más polémica sobre 
la instalación de la planta, 
habida cuenta de que el pro
yecto está en estudio por parte 
de la CAM. 
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Femando Mario criticó a Marcelo lsoldi su reuaso 
en la reunión del Conseio de Medio Ambieme 

1a10 eligir que co•cara la reunión 
v 1uego llega hora v Dledia tarde" 
El concejal de Ciudad Sostenible, el socialista Fernando 
Marin, criticó al concejal del PP, Marcelo lsoldi, el retraso 
que tuvo al asistir a la reunión del Consejo Local de Medio 
Ambiente. La cuestión para Marin no tiene mayor importan
cia a no ser por la insistencia que tuvo el edil del PP al recla
marle la convocatoria de este órgano consultivo. Marin con
vocó la reunión para el jueves 22 de marzo: "Tanto exigirme 
que convocara el consejo y luego llega hora y media tarde". 

Fernando Marin criticó al 
concejal del PP Marcelo Isoldi 
por su tardanza al incorpo
rarse a la reunión: "No en
tiendo que salga en PUERTA 
DE MADRID haciendo decla
raciones en las que me criti
caba que no convocaba el 
consejo local y cuando éste se 
celebra llega tan tarde a la 
reunión. Si tiene tanto interés 
en que se traten ciertos te
mas no se explica que asista 
con casi hora y media de 
retraso". 

El concejal socialista expli
có que cuando llegó Marcelo 
lsoldi ya se había celebrado 
más de la mitad de la reu
nión: "Había muchos temas 
que tratar y la reunión se 
prolongó mucho, pero Marce
lo lsoldi se perdió práctica -
mente media reunión". Fer
nando Marin recuerda que el 
edil del PP pidió la convocato
ria de la reunión del consejo 
local de Medio Ambiente a 
través de unas declaraciones 
que efectuó a PUERTA DE 
MADRID en las que criticó 
con dureza a Fernando Ma
rin, de quien llegó a decir que 
"está muy verde". 

El edil de Ciudad Sostenible 
manifestó sus discrepancias 
con Isoldi: "Lo que más me 
cabrea es que se quiera enga
ñar a la ciudad. Después de 
pedir la convocatoria de la 
reunión a través de PUERTA 
DE MADRID lo hizo mediante 
una moción en el pleno del 
martes 20 de marzo: "Cuando 
lo plantearon en la sesión del 
pleno, ya estaba convocada la 
reunión del consejo para el 
jueves 22. Aparte que no me 
parece bien el engaño de 
decir que el consejo se tiene 
que reunir cada dos meses 
cuando según los estatutos 
son muy claros y dicen que al 
menos se tiene que realizar 
una reunión ordinaria cada 
seis meses, no cada dos. A 
alguno se le calienta la boca y 
suelta cosas que no tienen 
nada que ver con la realidad". 

La sesión ordinaria del 
Consejo Asesor de Medio Am
biente , en el que participaron 
entidades ciudadanas y eco-
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logistas, además de represen
tantes de los partidos políti
cos, tuvo en su orden del día 
algunos puntos como la lim
pieza de la red viaria, la reco
gida de basuras, la valoración 

Fernando Marín en un momento 
de la reunión del Consejo Local de Medio Ambiente 

del día sin coches que se cele
bró en el otoño del año 2000, 
los problemas de Química 

PUBLICACIÓN 

Sintética , la poda del año 
2001 y los asentamientos en 
el entorno del casco urbano. 

En el Boletín Oficial de las Comunidades Europeas de fecha 10-03-
2001 y en el Boletín Oficial del Estado nº 63 de fecha 14-03-2001 
aparece publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDIMIENTO 
ABIERTO EL SERVICIO DE TRABAJOS DE MANTENIMIENTO Y 
CONSERVACIÓN DE ZONAS VERDES Y ARBOLADO DE 
CARÁCTER MUNICIPAL EN LA CIUDAD DE ALCALÁ DE HENA
RES. 

Precio de licitación máximo: 
250.000.000,- ptas./año (1.502.530,260.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden presen
tarse hasta las 13 horas del día 23 de abril de 2001 en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 24 
de abril de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de Contra
tación en horario de 1 O a 13 horas. 

Alcalá de Henares, a 20 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Fernando Sancho Thomé Carlos Valenzuela 

La galería pictórica cuesta dos millones de pesetas 

Peinado hace pintar los retratos 
de los ílti11os alcaldes 
Manuel Peinado quiere que en el ayuntamiento haya una galería pictórica con los últimos 
alcaldes. De hecho sólo faltan dos cuadros para completar la serie que quiere inaugurar el 
propio Peinado y que se inicia con Fernando Sancho Thomé. La idea del actual alcalde es 
llevar a cabo lo que desde hace mucho tiempo se hace en muchos ministerios, inmortalizar 
a los ministros con sus retratos. Así por tanto los retratos de todos los presidentes de las 
corporaciones municipales quedarán expuestos en las galerías del ayuntamiento de Alcalá. 
Peinado hizo tal planteamiento pocos días después de tomar posesión. Así se lo comunicó 
a sus allegados. La idea tomó cuerpo al celebrarse el aniversario de la declaración de patri
monio de la humanidad, cuando Manuel Peinado organizó un acto de homenaje a los últi
mos alcaldes por su aportación a la recuperación del patrimonio histórico y monumental. 

La galeria de alcaldes empe- algo más de 330.000 pesetas. elida puesto que, según comen-
zará con Fernando Sancho Por el momento es una incóg- tó, se va a homenajear con re
Thomé. Se pretende mostrar el nita cuándo se inaugurará la tratos a alcaldes con cuyas ac
retrato de los máximos ediles galeria de alcaldes. O al menos, tuaciones no están de acuerdo, 
que viven e ir ampliándola a si no hubiere acto de inaugura- como es el caso de Fernando 
medida que los electos vayan ción, sigue siendo incógnita Sancho, por el que montaron 
ocupando el principal despacho cuándo se podrá ver en el una campaña en contra cuan
de la casa consistorial. Quiere ayuntamiento la colección de do supieron que iba a recibir el 
ello decir que el cuadro de Pei- alcaldes. Ni siquiera está claro homenaje del día 2 de diciem
nado se colocará cuando éste el emplazamiento que tendrán bre. IU aduce de Sancho que 
deje de ser alcalde para que los cuadros, salvo que se utilice fue el último alcalde franquista 
una vez que abandone ese pri- la segunda planta de la casa en un régimen no democrático. 
mer despacho del ayuntamien- consistorio, en la conocida ga- Pero tampoco están de acuer
to ocupe un lugar en la galeria leria de cuadros cervantinos. do, según explicó el propio 
de alcaldes . Lo que sí se sabe es el enfado Suárez, con que se dé homena-

Por tanto la casa consistorial y las discrepancias planteadas jes a Florencio Campos o a Te
no sólo tendrá una galeria de por el primer teniente de alcal- odoro Escribano, el primero por 
reyes y regentes españoles, de, Luis Suárez Machota, quien estar todavía encausado en el 
cuadros estos que han presidí- protestó con todas sus fuerzas caso Ferrer Y el segundo por ser 
do el salón de plenos de mane- a Manuel Peinado en cuanto un alcalde efimero Y muy criti
ra oficial desde que existe el tuvo ocasión de saber que era cado por la organización como 
ayuntamiento como tal. Tam- un hecho el que los cuadros concejal de Urbanismo. 
bién habrá una galeria de alca!- habían sido encargados y que 
des para la historia. ya existía una factura que el 

Los cuadros ya han sido en- ayuntamiento tenía que pagar, 
cargados. El coste de la realiza- lo que demuestra lo avanzado 
ción de los seis primeros retra- del proyecto. De hecho parece 
tos, los de Fernando Sancho ser que sólo quedan por termi
Thomé, Carlos Valenzuela, Ar- nar dos cuadros, al parecer los 
senio Lope Huerta, Teodoro Es- de Arsenio Lope Huerta y Bar
cribano, Florencio Campos y tolomé González, y que puede 
Bartolomé González, es de 2 ser algo inmediato el que estén 
millones de pesetas, según han a disposición del ayuntamien
confirmado fuentes del ayunta- to. 
miento de Alcalá, es decir, que El caso es que Suárez Macho
cada cuadro viene a salir por ta protestó y mucho por la me-
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El PP tampoco 
está de acuerdo 

Pero es que el PP tampoco 
está de acuerdo con la galería 
pictórica de alcaldes. Bartolo
mé González manifestó su des
conocimiento acerca de que el 
asunto de los cuadros esté tan 
avanzado, máxime cuando lo 
único que sabe es que Manuel 
Peinado le planteó la idea a 
principios del mandato, en los 

Arsenio Lope Huerta 

La serie se 
Inicia con el 

retrato 
de Fernando 

Sancho v 
concluye con 

Bartolomé 
González 

El último cuadro en realizarse 
será el de Manuel Peinado 

primeros días de éste en el ve
rano de 1999: "Yo lo que le dije 
es que no me parecía bien y 
que si lo que queria Peinado era 
hacerse un retrato, que se lo 
hiciera él por su cuenta y me 
dejara a mi en paz". 

Al ser preguntado por el 
asunto el portavoz del PP y 
exalcalde, quedó muy extraña
do: 'Tengo que enterarme por
que cualquier día me veo 'col
gado' en el ayuntamiento y no 
me apetece mucho". Bartolomé 
González afirmó que a lo de la 
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Teodoro Escribano 

r ..... 

Suárez 
Machota 

manifest6 a 
Peinado su 

desacuerdo, 
lo mismo que 

Bartolomé 
González 

\.. ~ 

galería de alcaldes "no le veo 
ningún sentido". 

El próximo cuadro 
será el de Peinado 
Es decir, que desde IU y des

de el PP se han manifestado las 
críticas por unos cuadros de 
los que no se entiende la finali
dad. Por eso desde el PP se lle
gó a sugerir que Peinado ha 
utilizado la figura de los demás 
alcaldes para inmortalizarse él 
con un cuadro en el ayunta
miento, algo desmentido desde 
el propio gabinete de alcaldía: 
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Florencio Campos 

"Estarán todos los alcaldes me
nos él", se limitó a decir un por
tavoz. Sin embargo la idea es 
que 'a alcalde saliente, retrato 
pintado', es decir, lo mismo que • 
ocurre en varios ministerios 
por poco que duren los minis
tros en el cargo. El caso es que 
en algunos de los ministerios 
hay una auténtica pinacoteca 
de lo grande que es la colección 
de cuadros de ministros. 

En el ayuntamiento es impor
tante y valiosa la galería de mo
narcas y regentes cuyos cua
dros han ido presidiendo el sa
lón de plenos. Incluso hay uno 
que está repetido. En efecto, la 
regente María Cristina tiene 
dos cuadros en la casa consis
torial. El caso es que la galería 
de alcaldes comenzará con cier
ta modestia, ya que serán en 
un principio seis cuadros que 
tendrán un coste de 2 millones 
de pesetas. 

ro quiere que el 
escudo de la 
república esté 
en la zona noble 

La historia de los cuadros 
produce irritación en el entorno 

de IU, principalmente en Luis 
Suárez Machota. Desde luego 
no quiere el primer teniente de 
alcalde que el retrato de nadie 
ocupe zonas nobles en el ayun
tamiento y menos el de cual
quier alcalde. Por otra parte el 
objetivo que tiene IU es conse
guir que el rescatado escudo de 
la II república, que presidió el 
salón de plenos hasta el año 
1939. sea colocado en una de 
las zonas principales de la casa 
consistorial. 

La táctica de Suárez Machota 
parece la de la guerra de gue
rrillas, es decir, la de ir consi
guiendo poco a poco pequeños 
objetivos sin grandes efectivos. 
Lo primero que consiguió el pri
mer teniente de alcalde fue que 
el escudo fuera expuesto en un 
lugar público del ayuntamien
to, cuando la idea inicial era 
colocárselo en su propio despa
cho. Una vez conseguido esto, 
el objetivo de Suárez es encon
trar una ubicación mucho más 
importante para el escudo de la 
II república. En estos momen
tos se encuentra colgado en 
una de las paredes de la escale
ra, entre la primera y la segun
da planta, junto a la regente 
María Cristina. El objetivo de 

Luis Suárez Machota, 
primer teniente de alcalde, 

mostró su desacuerdo con la 
idea del alcalde. 

Suárez Machota es que el escu
do esté en la primera planta, en 
la zona noble del ayuntamien
to, concretamente muy cerca 
de la sala de comisión de go
bierno, en donde está la biblia 
poliglota complutense. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario fonnado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alanna. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

,,.,.. Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQ U ECA DE HENARES 
'lltf' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (G uadalajara) 

!1 de marzo de 2001 



El 40% de la documentación del Archivo General de la Administración 
será trasladado al Archivo Histórico 

El Archivo de Alcalá de Henares es el más 
grande de España v el tercero del Mundo 
El Archivo General de la Administración, situado junto a la fuente de Aguadores, se creó en 
la ciudad alcalaína el 8 de mayo de 1969, va a contar 32 años. Las obras, iniciadas en los 
últimos meses del 69, fueron finalizadas en la primavera de 1973, aunque su inauguración 
oficial fue retrasada hasta el 27 de marzo del 76 a causa de los acontecimientos que mar
caron la vida política de nuestro país. A lo largo del artículo la directora del Archivo, Maria 
Luisa Conde, explica la historia de la creación de este Archivo y cuáles son sus funciones. 

La casi totalidad de los 
Archivos de la Administra
ción Civil del Estado, Minis
terios, Direcciones Generales 
y demás organismos tiene 
actualmente agotada su 
capacidad, por haberse inte
rrumpido a partir del año 
1940 las remesas periódicas 
que, desde la época de Felipe 
11, verúan efectuándose, pri
mero al Archivo General de 
Simancas y luego al desapa
recido Archivo General de 
Alcalá de Henares. Maria 
Luisa Conde, directora del 
Archivo General de Adminis
tración de Alcalá de Henares, 
explicó que el Archivo Gene
ral que se creó en la ciudad 
complutense en el Palacio 
Arzobispal en el año 1858 
era una continuación al 
Archivo de Simancas, el cual 
terúa que recibir la informa
ción que por el transcurso 
del tiempo ya no fuera de 
una utilidad inmediata a la 
Administración: "Este Archi
vo funcionó durante toda la 
segunda mitad del siglo XIX 
hasta el año 39 que se que-
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María Luisa Conde, directora del Archivo General de la Administración 

mó, las causas del incendio 
nunca han quedado claras. 
Nosotros tenemos aquí un 
sumario que se levantó en 
aquel momento para averi
guar las causas, y tampoco 
aclara nada. En principio rú 

el edificio, que era una mara
villa, reurúa las caracteris
ticas para archivo, rú tampo
co se habían desarrollado 
disciplinas de la conserva
ción de archivos lo sufi
cientemente buenas, como 

111aene•as ........ 
••elan:lllvD ......... 
tras•lll•••s 
decaJas1ue 

ced•••cada 
ua de ellas e11b e 

1ul•ce 1 val .. 
eqedle
teXblales· 

las actuales, y los sistemas 
de detección y extinción de 
fuegos no eran como los de 
ahora". Del incendio no se 
consiguió recuperar nada, la 
documentación desapareció 
en su totalidad, al igual que 
un pequeño museo que 
exporúa una parte de los 
resultados obterúdos en las 
excavaciones realizadas en 
Compluto. 

Historia 
y conservación 
Desde el año 39 hasta el 

mes de mayo del 69, que se 
crea el Archivo General _de 
Alcalá de Henares como 
heredero del anterior, la 
Administración carece de 
cualquier archivo al que 
poder mandar la informa
ción. "El Decreto 914/1969, 
además de crear el archivo, 
establece la relación perma
nente de documentos desde 
las oficinas de la administra
ción hasta este archivo. 
Como tiene la función de 
Archivo intermedio, una vez 
finalizada totalmente la acti
vidad administrativa de sus 
documentos tiene que hacer 
la selección de aquellos que 
deben ser conservados per
manentemente y que deben 
ser enviados al Archivo 
Nacional", explicó Maria Lui
sa Conde, que comentó que 
el archivo contiene mucha 
información histórica que en 
realidad debería estar en el 
Archivo Histórico Nacional: 
"Actualmente el Archivo His
tórico tiene saturada su 
capacidad. Ya se tiene pre
visto el traslado de edificio, 
cuando esto se resuelva una 
parte importante de la docu
mentación que tenemos aquí 
pasará alli, hemos calculado 
que el treinta y cinco o cua
renta por ciento de la docu
mentación que tenemos 
aquí. Por eso ahora tenemos 
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Depósitos de los archivos. "Hay doscientos kilómetros de estantería, de los que actualmente están completos ciento ochenta kilómetros" 

.. 1as1eac11nes 
Rlása•1ll1s 

un las 
1reduc111n11r 

1111ralllclín de 
inlle•nlzacl1n11 
a las 1er11nas 

11e 111n 1111ectd1 
al• de 1rlslín 

11rDlllllOs 
11lílicn" 

mucha documentación de la 
segunda mitad del siglo XIX, 
sobre todo de Obras Públi
cas, de Educación, del anti
guo Ministerio de la Gober
nación, todas las lineas de 
ferrocarriles que se constru
yeron, las carreteras, los 
puertos, también tenemos 
todos los proyectos de res
tauración de los monumen
tos, cuestiones de Urbanis
mo, documentación de la 

época de Franco, Falange, 
sección femenina, etc. Hay 
doscientos kilómetros de 
estantería, de los que actual
mente están completos cien
to ochenta kilómetros. Tene
mos aproximadamente unos 
tres millones de cajas, que 
contienen entre quince y 
veinte expedientes de carác
ter textual; también conta
mos con un fondo fotográfico 
de alrededor de unos catorce 
millones de imágenes ". 

Usuarios 

El archivo ofrece la posibi
lidad a todos los ciudadanos 
de obtener copia de todos los 
documentos que se conser
van en él y que prueban sus 
derechos en las relaciones 
mantenidas con la Adminis-

tración, ya sea de los actos 
administrativos de los que 
hayan tomado parte, o de los 
que se sientan afectados. 
'Tenemos como usuarios a 
las administraciones autonó
micas, a los ayuntamientos, 
a la Administración Central, 
a los ciudadanos de cual
quiera de esas administra
ciones que necesitan recupe
rar cualquier antecedente. 
Ahora mismo tenemos unas 
peticiones muy voluminosas 
producidas por la concesión 
de indemnizaciones a las 
personas que han padecido 
años de prisión por motivos 
políticos. En el año 91 con la 
Ley de Presupuestos, la 
Administración del Estado 
estableció estas indemniza
ciones, pero con unas nor
mas estrictas sobre los años 
de permanencia en prisión. 

El Archivo dispone de dos salas 
de consulta con el nn de encauzar 

las tareas de lntannaciín v reterencia 
diñ1idas a los usuaños. 

tanto inesd1adores co•o ad•inistrados 

Todl 
lo 101 se renere 
a la inli•idad 

de las personas 
no puede 

ser consultado 
sin la autorización 

egresa de la 
persona de la 

1ue SI re1ui1ren 
los datos 

Luego cada una de las comu
nidades autónomas ha flexi
bilizado esos requisitos y 
ahora tenemos seis o siete 
gobiernos autónomos que 
han dado otros plazos y otras 
condiciones para que esas 
personas puedan presentar 
esas peticiones", explicó 
Maria Luisa Conde, que acla
ró que no era necesario que 
la solicitud de petición se 
hiciera personalmente. 

Sala de consulta e investigación. A la derecha, la sala donde se efectúan las operaciones científicas dirigidas al tratamiento de la documentación, 
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Destrozos causados por la 
aviación en la plaza de 

Antón Martín (1936-1939) 

Acceso libre 
y gratuito 
El acceso al Archivo Gene

ral de la Administración es 
libre y gratuito. Según mani
festó la directora del archivo, 
la única reserva que existe la 
establece la legislación: "Hay 
documentos que por su 
carácter tienen una reserva 
de unos años. Por ejemplo 
todo lo que se refiere a la 
intimidad de las personas, 
no puede ser consultado sal
vo que haya autorización 
expresa de la persona en 
concreto o que hayan trans
currido veinticinco años des
de la muerte de la persona de 
la que datan los datos o cin
cuenta años desde la fecha 
de los documentos". A todos 
los usuarios del archivo se 
les ofrece la posibilidad de 
obtener copias en papel, 
microfilm y fotografia de los 
documentos consultados. 

Tres áreas: Pública 
Restringida 
y Reservada 
100 personas trabajan en 

el Archivo General de la 
Administración, considerado 
el más grande de España y 
tercero del mundo. El edifi
cio, de planta triangular, se 
eleva sobre un solar de 
16.416 metros cuadrados, 
dispuesto en nueve plantas y 
distribuido en tres áreas cla
ramente diferenciadas: Pú
blica, Restringida y Reserva
das. Al área Pública pertene
cen todos los espacios en los 
cuales se permite el acceso 
controlado de los usuarios, 
en el área Restringida se 
hallan los espacios destina
dos a la dirección y adminis
tración del Centro, así como 
los cuartos de máquinas e 
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Proclamación de la República (1933) 

Milicianos a su regreso de Carabanchel por la calle de Alcalá 
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Bailarina Helena Cortesina, 
foto expuesta en el archivo del año 1920 

La Argentinica (1920) 

Caricatura de Antonio Gala 
con traje de picador 
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El edificio tiene forma de punta de flecha 

El 111•c11, de 11a111 bta1111ar, se elen sabre 11 salar 
de 16.41& metros c11drados, dis11e111 en 11eve plantas 

instalaciones 
necesarias pa
ra el funciona
miento de su 
infraestructura 
y en el área Re
servada se en
cuentran los 
locales de tra
bajos técnicos 
y los depósitos 
documentales. 

El Archivo 
dispone de dos 
salas de con
sulta con el fin 
de encauzar 
las tareas de 
información y 
referencia diri
gidas a los 
usuarios, tanto 

investigadores como admi
nistrados. En la planta baja 
del edificio, se encuentra la 
Sala de Referencias, su mi-

sión principal es ofrecer 
la información necesa
ria para la localización 
de los fondos del Archi
vo. La segunda sala, 
Sala de Investigadores, 
está situada en la pri
mera planta del edificio 
y en ella se gestiona y se 
controla la consulta di
recta de la documenta
ción. Una vez localiza
das las signaturas en la 
Sala de Referencia el 
usuario debe acceder a _ 
la Sala de Investigado
res para su solicitud y 
consulta. "El edificio tie
ne forma de punta de 
flecha. Con objeto de 
preservar la documen
tación de los agentes 
externos que amenazan 
su conservación, los depósi
tos fueron diseñados y equi
pados de acuerdo a una serie 

Una de las poquísimas imágenes que existen del personaje Abdel Krim 

Caricatura de Pío Baroja 

de requisitos que garantiza
ran su seguridad. Se en
cuentra alzado sobre pilotes 
de hormigón armado que 
aíslan la documentación de 
posibles humedades prove
nientes del subsuelo. Con la 
finalidad de estabilizar los 
factores internos de hume
dad, temperatura y luz, po
see un revestimiento aislante 
de muros ciegos en las pare
des, y la instalación de aire 
acondicionado en todas las 
plantas. Cuenta con grandes 
medidas de seguridad como 
detectores de humo, extinto
res y compartimentación de 
cada planta en tres módulos 
separados por puertas corta
fuegos", manifestó Máría 
Luisa Conde. 

Irene COLÁS 
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'Fútbol Regional Pre•erente 1 

R.S.D. Alcalá "B" 

El Alcalá B sigue aleiándose de los puestos peHurosos de la clasmcaclón 

5·2, el lilial complutense, imparable en el Val 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 5 (Carlos, min. 12; Hurtado, min. 25; J. Ruiz, min. 43; Sergio, min. 47; 
Chino, min. 90); San Federico, 2 (Andrés min. 65; Sobrino, min. 75). 
R.S.D. ALCALÁ B: Juan, Esquinas, Sergito, José Luis, Jorge, Sergio J. (Raposo, min. 65), Mateo, Hur
tado (Tocho, min. 43), Carlos (Pelu, min. 59), Ignacio y Javi Ruiz (Chino, min. 67). 
~ FEDERICO: Pereira, Andrés, Mario, Cristóbal, Pablo, Ortega, Payo, Toni, Lice, Sobrino y Carlos. 
ARBITRO: Mata García. Amonestó a los loeales Hurtado, Sergito. El cancerbero Juan vio la roja di
recta en el minuto 43. Por parte visitante vieron la amarilla Andrés y Carlos. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el Municipal del Val. 

El Alcalá B sigue demostran
do en el Municipal del Val su 
clara candidatura a mantenerse 
un año más, y sin tantas com
plicaciones como en pasadas 
campañas, en el grupo 1 de la 
Regional Preferente. Y de qué 
manera lo hizo, consiguiendo 
una amplia victoria que se 
suma así a la goleada también 
conseguida en la jornada núme
ro 22 ante el Pozuelo, al que de
rrotó por 5-1. 

El filial complutense recibía 
en el Val a uno de sus máximos 
rivales por eludir el descenso, el 
San Federico, que con la derro
ta del pasado domingo se ha 
convertido en el farolillo rojo de 
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la categoria. Por su parte, el Al
calá se mantiene en la decimo
tercera posición con 32 puntos 
en su casillero. 

En la primera mitad y desde 
un primer momento el Alcalá se 
hizo con el control del encuen
tro, un control que se vio res
paldado con los rápidos goles 
anotados por los complutenses. 
Carlos en el 12 y Hurtado en el 
25 de fuerte disparo, abrian el 
camino de la victoria para el 
equipo dirigido por Chava. Con 
un Alcalá en racha, el equipo 
complutense basó su juego en 
las bandas, dando su resultado 
nuevamente en el 43 por media
ción de Javi Ruiz, que aprove-

chó un rechace tras un centro
chut desde la banda izquierda 
que golpeó en el larguero. 

Con el tiempo del primer pe
riodo casi cumplido llegaba una 
de las jugadas que pudo ser cla
ve en el encuentro, pero que 
gracias a la ventaja ya consegui
da no significó más que una 
anécdota dentro del mismo. El 
colegiado de la contienda seña
laba al borde del área una du
dosa mano del portero local, que 
agarró el esférico, viendo la con
siguiente tarjeta roja por cortar 
una jugada clara de peligro. To
cho, tras entrar al terreno por 
Hurtado, detenía de manera 
magistral una peligrosa falta. 

San Federico 

Una parada que minutos más 
tarde la complementaria con 
una nueva intervención en el 
disparo de una pena máxima 
lanzada por Andrés, que dejaba 
el marcador al descanso con el 
3-0. 

En la reanudación el Alcalá si
guió con el control del juego y 
aumentó su ventaja con un 
nuevo gol de Sergio. La segunda 
mitad no tuvo mayor historia, y 
a pesar de que el San Federico 
recortara el marcador, el filial 
complutense no se inquietó lo
grando una nueva victoria en el 
municipal del Val, que rubricó el 
delantero Chino en el minuto 
90. 

Una victoria que hace sumar 
tres importantísimos puntos 
que alejan un poco más al Alca
lá B de la peligrosa zona del 
descenso, de la que ya están si
tuados a siete puntos. 

Este domingo el filial complu
tense tiene un complicado y 
duro enfrentamiento. Los de 
Chava se enfrentarán lejos del 
Val al imparable líder, el Torre
jón C.F., dirigido por el que fue
ra entrenador del filial alcalaí
no, Paco Gutiérrez. 
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[Fútbol Tercera División 

El Alcalá perdió una gran oponunidad de distanciarse respecto a sus 
máximos perseguidores, el Real Madrid e v el Parla 

1·2, se rompió la racha complutense 
RESULTADO: ~.S.D. Alcalá, 1 (Toñín, min. 74); At. Pinto, 2 (Pirri, min. 50; Vega, min. 68). 
R.S.D. ALCALA: Salva, Mario, Diego, Joselu, Polo (Fran, min. 82), Toñín, Acosta, Castro (Da
mián, min. 60), Téllez, Piru y Esaú. 
AT. PINTO: Manuel, Morales (Dani, min. 70), Villorla, Vega, Galán, Herrero, Iván (Quique, 
min. 60), Sanse, Moreira, Eduardo y Pirri (Joaquín, min. 90). 
ÁRBITRO: López Puerta. Amonestó al local Toñín. Por parte del Pinto vieron la amarilla Da
niel y el delegado del equipo. 
INCIDENCIAS: Unos 600 espectadores en el municipal del Val. 

La Deportiva perdió el pasado 
domingo en el Val una inmejora
ble oportunidad para acercarse 
a los puestos cabeceros de la ta
bla y alejarse así de sus más in
mediatos perseguidores, en una 
jornada, la número 30 de la pre
sente temporada, en la que los 
equipos punteros del grupo VII 
de la tercera cedieron ante equi
pos peor situados en la clasifi
cación. 

El Majadahonda perdió estre
pitosamente ante el Moscardó 
por 5-1. el Real Madrid C empa
tó a dos con el Coslada, el Parla 
perdió 2-1 frente al Cercedilla y 
Las Rozas empataba a cero con 
San Femando. Una jornada ne
gra para los grandes de la cate
goría a la que el Alcalá quiso 
unirse. 

El Pinto se presentaba como 
un rival complicado, que a pe
sar de encontrarse en la mitad 
de la tabla, está realizando una 
buena temporada. Y así fue, el 
Pinto, con sus jugadores muy 
luchadores y bien colocados so
bre el césped del Val, dio una de 
las numerosas sorpresas de la 
jornada. 

En la primera mitad se impu
so el juego en el mediocampo, 
con ambos equipos más dis
puestos a destruir el juego rival, 
que a buscar claras ocasiones 
ofensivas. A pesar de todo, el 
Pinto dispuso de claras ocasio
nes de gol. en una mañana en la 
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que Salva no estuvo muy acer
tado. Por su parte el Alcalá notó 
en demasía las bajas de sus de
lanteros Gabi Moya y Montero. 

Una de las claves del encuen
tro llegó nada más comenzar el 
segundo periodo con una media 
salida de Salva que provocaría 
el 0- 1. Un gol al que el Alcalá in
tentó sobreponerse sin resulta
dos. Cuando más hincapié esta
ba realizando el equipo complu
tense sobre la portería rival, lle
gaba el segundo del Pinto en 
una jugada a la contra. 

En los últimos minutos, el Al
calá, más con el corazón que 
con la cabeza y con el defensa 
Fran jugando como delantero 
centro. buscó el empate, un em
pate que nunca llegaría. 

Para el técnico complutense, 
Gustavo Silva, con esta derrota 
ante el Pinto se rompía "una ra
cha muy buena, pero el fútbol 
es así. En el fútbol te toca per
der, y cuando toca perder se 
pierde". 

Una derrota que deja un mal 
sabor de boca al no haber podi
do sumar. "Escuece mucho, 
porque incluso hoy el empate, 
como se puso, no hubiera esta
do mal. Creo que lo merecimos, 
pero una cosa es merecerlo y 
otra es conseguirlo". 

A pesar de todo, para Silva su 
equipo no hizo un mal partido. 
"De cualquier manera, yo creo 
que en términos generales bici-

• 

mos un buen partido, nos equi
vocamos en el primer gol. lo pa
gamos, después tuvimos ocasio
nes de marcar, presionamos y 
en una contra nos marcan el se
gundo, pero el equipo no bajó 
los brazos, siguió luchando, 
marcó y estuvimos cer~a del 
empate". 

Todo el mundo sabía que el 
Pinto era un equipo dificil deba
tir. 'Yo sabía que el Pinto tiene 
un buen equipo, tiene un buen 
entrenador, es un equipo arma
do, pero no sólo un equipo ar
mado, sino que tiene chicos que 
juegan bien, que saben qué ha
cer con el balón, y aquí ya digo 
que somos todos parejos, y el 
que se equivoca pierde". 

Un fallo en el primer gol con
dicionó el partido: "Hoy fallamos 
en el primer gol, todo el mundo 
falla, falla el Madrid, falla el 
Barcelona, y a nosotros nos 
tocó hoy, porque si no nos mar
can el partido estaba para cual
quiera de los dos, y el que se 
equivocara perdia, y nos equivo
camos nosotros". 

El técnico hispano-argentino 
tiene que seguir sufriendo cada 
domingo que el Alcalá juega en 
el Val, los ataques de un sector 
de la grada. 'Toda las gradas del 
mundo son selectas. lo que pasa 
que aquí hay poca gente y se les 
nota más. Hay gente que parece 
que viene a esperar a que las co
sas no salgan bien a algunos. 

Para el técnico complutense, 
Gustavo Silva, su equipo no 

hizo un mal partido. 

De cualquier manera hoy a los 
futbolistas no puedo recrimi
narles nada, lo dieron todo". 

Esta derrota supone para Sil
va que "hemos perdido tres 
puntos en un momento crucial 
de la liga, pero hay que valuar 
no sólo la derrota, sino los 
triunfos que hemos tenido, y sa
ber a ciencia cierta lo que yo 
digo siempre aquí, que esto no 
es un camino de rosas, va a ser 
un camino duro, duro, duro". 

El técnico complutense con
cluyó: 'Tenemos que recuperar 
a Moya, que tiene problemas. a 
Montero. tenemos que recupe
rar a Castro, que sale de una le
sión de muchos meses, y son ju
gadores para nosotros funda
mentales, y luego seguir traba
jando como estamos trabajan
do". 

Este domingo la R.S.D. Alcalá 
se desplazará hasta la ribera del 
Tajo. para enfrentarse al Aran
juez, un equipo que, situado en 
la decimotercera posición de la 
tabla, se encuentra en una difi
cil situación económica. 
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1 Fútbol .Juvenil Dlvlsi6n de Honor 1 

El Coslada rentabilizí los goles conseguidos en los primeros 45 minutos 

0-2, el Alcalá no pudo imponerse 
en el derbi del Henares 
RESULTADO: R .S .D. Alcalá, O; Costada, 2 (Álvaro, min. 17; Kiko, min. 31). 
R.S.D. ALCALÁ: Dani, Alfonso (Carlos, min. 60), Freijo, Isra (Teo, min. 80), Pepe, Fuente, Gil
berto, Oli (Javier, min. 56), Mena, Roberto y Juanan. 
COSLADA: David, óscar, Chiqui, Álvaro, Peña, César (Dani, min. 46), Barrero, Kiko, Buli, Ce
:eas y Millán (Gonzálo, min. 85). 
ARBITRO: Del Cerro Grande. Amonestó a los locales Oli y Pepe. Por parte visitante vieron 
la amarilla Chiqui, Dani, Kiko y Óscar en dos ocasiones. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el Velódromo Municipal. 

Tras el parón liguero a con
secuencia de los X Campeona
tos Nacionales de Selecciones 
Autonómicas, la liga de Divi
sión de Honor Juvenil volvía a 
arrancar con uno de los típi
cos derbis entre equipos del 
Corredor del Henares, Alcalá
Coslada. Un derbi en el que el 
equipo complutense se pre
sentaba con la permanencia 
ya conseguida, y con el Cosla
da intentando salir de los 
puestos bajos de la tabla en 
los que se encontraba inmer
so. 

Finalmente el derbi se de
cantaría del lado visitante, que 
conseguía tres importantísi
mos puntos trabajados princi
palmente en la primera mitad. 
El Coslada supo aprovechar 
las contadas ocasiones de las 
que dispuso, consiguiendo 
desnivelar el partido a su fa
vor. Álvaro en el 1 7 de un 
potente y seco disparo fuera 
del área, y Kiko en el 31 , tras 
una magnifica falta lanzada 
por el centrocampisata cosla
deño, ponía el 0-2 en el en
cuentro. El Alcalá intentó so-
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breponerse al marcador, pero 
en los metros finales el equipo 
complutense estuvo falto de 
efectividad. 

En la segunda mitad, y aun
que el Alcalá salió dispuesto a 
dar la vuelta al marcador, el 
Coslada supo rentabilizar sus 
dos goles conseguidos en la 
primera parte. Una de las 

oportunidades más claras de 
los locales para haber inquie
tado al Coslada, llegaba en el 
minuto 20 del segundo perio
do, cuando Pepe desaprove
chaba una pena máxima co
metida por el conjunto visitan
te. El Alcalá lo intentaría has
ta el pitido final, pero la buena 
colocación de la defensa cosla
deña, deshacía una y otra vez 
las acometidas complutenses. 

A pesar de la derrota frente 
al Coslada, la escuadra dirigi
da por Pinilla sigue en la octa
va posición de la tabla con 37 
puntos en su haber. 

Este domingo el juvenil com
plutense tiene un dificil com
promiso frente al Real Madrid. 
F;l Alcalá, sin nada que perder, 
luchará por derrotar a uno de 
los más firmes candidatos a 
hacerse con el título de la má
xima división del fútbol juve
nil, que situado en la segunda 
posición de la tabla clasifi.cato
ria posee los mismos puntos 
que el líder, el Atlético de Ma
drid. 

CLASIFICACIONES 

TERCERA DIVISION 
GRUPO VII 

Pt. J G EP FC 

1 .,. t•• 619 30 22 3 5 68 33 
2 Las Am.115 59 30 18 5 7 49 31 
3~ !i13017 6 74824 
4 ALCALA 56 30 16 8 6 47 33 
5PW'lil 52 3015 7 85735 
6 R.MildñdC 51 30 15 6 9 56 44 
7 Sanlil Ana 48 30 13 9 8 45 36 
8 Coslada 45 30 13 6 11 37 Z1 
9 At.. Plnlo 44 30 12 8 10 37 41 

10 RayoB 41 30 11 8 11 42 36 
11 l..egmés B 40 30 11 7 12 33 43 
12 pta BonitA 38 29 11 5 13 40 40 
13 Arwiuez 37 29 10 7 12 38 40 
14 PeQi!50 36 30 10 6 14 33 38 
15 san Fernmdo 32 30 8 8 14 29 41 
16 Nnalcalneio 28 29 6 10 13 19 31 
17 Moscard6 26 29 6 8 15 33 52 
18 Al. AviKi6n 24 28 6 6 16 30 51 
19 GefaleB 20 30 4 ·8 18 28 53 
20 At.. Cer1:a8a 17 28 4 5 19 20 60 

PROllMA JORIADA 
Pinto-Cen:edilla ' Coslada-S. Femando 

Parla-Getafe B ' Las Rozas-Sta. Ana 
Puerta Bonita·RaYo B '. Aviación-Moscardó 

Leganés B-Móstoles : Ma;ada.·Navalcar. 
Pegaso-Real Madrid e . Aranjuez-Alcalá 

REGIONAL 
PREFERENTE G 1 

JG E PFC Pt. 

l. Torrejón C.F. 26 18 4 4 44 27 58 
2. Meioreiio 26 15 6 5 49 25 51 
3. Ak:obendas 26 13 7 6 42 28 46 
4. VICiYvaro 26 13 5 8 48 35 44 
S. ADTorrejón 26 13 3 10 38 27 42 
6. M?in1?'1onda 26 12 5 9 43 34 41 
7. Roma 26 11 6 9 47 36 39 
8. AnNllot 26 11 5 10 35 30 38 
9. B.Pilar 25 10 7 8 44 33 ~ 

10. Colmenar 26 11 2 13 40 37 35 
11. c. Villalba 25 9 7 9 36 39 34 
12. SOr. Pozuelo 26 10 4 12 33 42 34 
13. ALCALÁ B 26 9 5 12 37 47 32 
14. CosladaB 26 8 3 15 35 54 27 
15. Aosilo 75 26 6 7 13 28 40 25 
16. VllaAosa 26 7 4 15 28 51 25 
17. EFConcepci0026 7 3 16 39 fi6 24 
18. Sanfederico 26 5 7 14 31 46 22 

PROllllA JORNADA 
Majada. e-concepción ·. lb'na-8arrio Piar 
Vicálvaro-Coslada B Alcob.-AD Torrejón 
ViDa ~ 75 Aravaca-Mejoreño 
Torrejón CF·Alcalá S.·Pozuelo. Villalba 
S. Federico-Colmenar . 

JUVENIL GRUPO V 
Pt. JGEPFC 

1 Al.Madrid 66 26 21 3 2 6415 
2 Al!lll Madrid 65 26 20 5 1n15 
3 Ra!loV. 51 26 15 6 5 47 22 
4 AtMldrlefto 46 26 14 4 8 40 30 
5 LevanleUD 45 2613 6 7 45 31 
6 lA!GIHés 1,1, 26 13 5 8 48 34 
7 Alblcete 42 26 12 6 84232 
8 ALCALÁ 37 26 11 4 11 37 43 
9 Ndlal 33 26 10 313 3240 

10 Eldn!lnldlsa 29 26 7 8 11 3443 
11 analedo 27 26 7 6 13 39 51 
u Cosllda 26 26 7 5 14 34 55 
13 GttafeCF 21 26 5 6152852 
14 s Federico 18 26 3 9 14 28 50 
15 HérmesCF 18 26 4 6 16 21 47 
16 Don BenilD 13 26 3 4 19 19 70 

PR8XlllA JORIADA 
Extremadura-Hén:ules . Coslada-G. Alcázar 

leganés-levante ' Getafe.Rayo 
~ ' Atlético-S. Federico 
Real Madrid-Alcalá ' Don Benito-Toledo 
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El paraie complutense acogió la carrera Bicicleta Todo Terreno 
organizada por la Univenidad de Alcalá 

Dureza v emoción en el parque de los Cerros 
Más de cincuenta amantes de la bicicleta de montaña se dieron cita el sábado dia 
24 de marzo en el complutense parque de los Cerros para disputar la Carrera Bici
cleta Todo Terreno organizada por el servicio de deportes de la Universidad de Alca
lá. puntuable para el Campeonato Universitario de Madrid. Una carrera llena de 
emoción y dureza en un lugar desconocido para muchos alcalaínos y madrileños. 
según explicó el jefe del servicio de deportes. Fernando Gil. 

La Universidad de Alcalá vol
vió a organizar su ya tradicio
nal carrera de bicicleta de 
montaña, en la que se dan cita 
universitarios procedentes de 
toda la Comunidad de Madrid, 
para demostrar sus dotes y 
habilidades en plena naturale
za. Y qué mejor manera que 
hacerlo en el Parque de los 
Cerros, donde la organización 
realizó un perfecto recorrido 
para verdaderos deportistas 
con grandes desniveles que a 
más de uno hicieron bajarse 
de la bicicleta para superarlo. 

El primero en atravesar la 
línea de meta, tras completar 
los casi 25 kilómetros de reco
rrido de que constó la prueba, 
fue el corredor de la Universi
dad Europea Alejandro Díaz 
de la Peña, con un tiempo de 
una hora y cuatro minutos. 
En un margen de menos de un 
minuto acabaron el recorrido 
el segundo y el tercer clasifica
do, Pablo Langa Blanco, de la 
Universidad Autónoma, y 
Juan Baticón Nieto, de la Uni
versidad Europea. 

En la categoria femenina la 
victoria fue para la componen
te de la Universidad de Alcalá, 
Lourdes Alarcón Diana, segui
da de Francisca Sánchez Capi-
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tán (Universidad Europea) y 
Natalia García Rey (Universi
dad Autónoma). 

Por equipos la victoria en la 
categoria masculina fue para 
la Universidad Europea. El 
segundo puesto recayó en la 
Universidad de Alcalá. En 

categoría femenina por equi
pos, la victoria fue para la Uni
versidad Europea. 

La entrega de premios a los 
primeros clasificados corrió a 
cargo del alcalde de la ciudad 
complutense, Manuel Peinado 
que, en esta ocasión y a dife-

El equipo de la Universidad de 
Alcalá acabó segundo. En la 
fotografía junto a Antonio Alvar 
y Manuel Peinado. 

rencia de la pasada edición, 
no se animó a acudir al par
que de los Cerros a lomos de 
su bicicleta, y el vicerrector de 
extensión universitaria de la 
Universidad de Alcalá, Antonio 
Alvar. 

Fernando Gil, jefe del servi
cio de deportes de la Universi
dad de Alcalá, se mostró satis
fecho con la realización de la 
prueba. "La verdad es que sí, 
porque con el día que parecía 
que iba a hacer de malo y que 
al final ha sido un día meteo
rológicamente regular, el 
hecho de que haya habido 
más de cincuenta participan
tes dispuestos a meterse una 
paliza como la que se han 
dado, es para estar satisfe
cho". 

Para Gil, el parque de los 
Cerros, donde se celebró la 
prueba, sigue siendo el gran 
desconocido por parte de los 
alcalainos y de los madrileños. 
"Con lo cerquita que está, a 
300 metros de Nueva Alcalá, 
hay muchísima gente que no 
sabe ni dónde está y menos, 
por supuesto lo conoce, y se 
sorprenderían de los sitios tan 
bonitos que hay". 

En cuanto a la participación 
de la universidad alcalaina, 
los corredores complutenses 
realizaron un buen papel. 
'Tenemos una chica muy bue
na y ha demostrado que gana 
todas las carreras que corre, y 
los chicos, en su nivel, un 
nivel alto, no sobresaliente, 
pero notable diría". comentó 
Fernando Gil, para quien "hay 
que distinguir claramente lo 
que es salir a dar un paseo en 
bicicleta y correr una carrera 
de bicicleta de montaña, no 
tiene nada que ver. Esto es 
una competición y no hay 
mucha gente dispuesta a estar 
entre hora y hora y media, 
haciendo un máximo esfuer-
zo". 

Un esfuerzo que no todos 
podrían realizar a ese nivel. 
'Yo creo que en la Universidad 
puede haber ocho o diez parti
cipantes de nivel y así en cada 
universidad, hablo de nivel 
alto, pero practicantes de bici
cleta hay miles". apuntó el jefe 
del servicio de deportes de la 
Universidad de Alcalá. 

Fernando Gil quiere que esta 
prueba sea una cita ineludible 
en el calendario de las carre
ras de montaña. "Lo que hay 
que intentar es acostumbrar a 
la gente que todos los años, el 
último fin de semana de mar
zo, primeros de abril, hay una 
carrera organizada por la Uni
versidad en el parque de los 
Cerros". 
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Con carácter previo se cele
bró una muy concurrida 
sesión de simultáneas, concu
rrida tanto en el número de 
jugadores participantes como 
de público asistente. 

Para la ocasión se dispuso 
de un total de 44 tableros for
mando un gran cuadrado que 
ocupaba la mayor parte del 
salón de actos, las simultáne
as fueron ofrecidas por varios 
jugadores y en distintas 
modalidades. Así, Benjamín 
Ruiz se enfrentó a 22 jugado
res mediante el sistema clási
co, es decir, de un lado varios 
jugadores y de otro el simulta
neador; por su parte, Fernan
do San José y Javier Ruano se 
enfrentaron a otros 22 jugado
res, esta vez mediante el siste
ma de doble vuelta, en el cual 
un jugador realiza una ronda 
completa (una jugada en todos 
y cada uno de los tableros) y el 
segundo jugador realiza la 
jugada siguiente y así sucesi
vamente. La dificultad estriba 
en la falta de coordinación 
entre ambos simultaneadores, 
circunstancia que se hace más 
evidente cuanto más diferen
tes sean sus estilos de juego 
(en este caso radicalmente 
diferentes). Finalmente Rubén 
Rodríguez jugó frente a seis 
tableros en la modalidad de 
simultáneas con reloj, sistema 
éste aún más complicado que 
los anteriores y que consiste 
en asignar un tiempo breve 
(cinco minutos) a cada jugador 
y un tiempo igual al simulta
neador pero multiplicado por 
el número de jugadores. La 
dificultad para el simultanea
dor estriba en que no sólo tie
ne que desplazarse de un 
tablero a otro sino que en tan 
breve tiempo tiene que efec
tuar un gran número de juga
das, de ahí que en esta moda
lidad se limite el número de 
jugadores. Existe una última 
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Ajedrez 

Torneo de Aiedrez Infantil 
El viernes día 23 de marzo. en el salón de actos de la 
Casa de la Juventud. tuvo lugar la entrega de premios a 
los ganadores del Torneo de Ajedrez Infantil 2000/2001, 
en sus distintas categorías: prebenjamines (menores de "7 
años). benjamines (8-9 años). alevines (10-11 años). 
infantiles (12 a 13 años) y cadetes (14-15 años). Los tro
feos y medallas fueron entregados por Jesús Ortiz (presi
dente del Club de Ajedrez) y por Ricardo Recuero (coor
dinador del t orneo). ante la ausencia de autoridades. 

modalidad de simultáneas, 
aún más dificil que las ante
riores, son las simultáneas a 
la ciega, en las cuales un juga
dor se enfrenta a varios a la 
vez, aquí la dificultad está en 
que el simultaneador no tiene 
a la vista ninguno de los table
ros Ouega a la ciega); es una 
modalidad compleja y especta
cular. El maestro belga J. Kol
tanowsky se enfrentó a 56 
tableros, a la ciega, logró 
ganar 52, empatando 4 y ¡no 
perdió partida alguna! 

En el propio salón de actos 
se hizo una exposición de 
diversos carteles, fotografias y 
crónicas relativas al ajedrez de 
nuestra ciudad. No olvidemos 
que el ajedrez, aun siendo 
minoritario con respecto a 
otros deportes, no lo es tanto 
como algunos pretenden; el 
ajedrez no es sólo deporte, es 
arte, es ciencia y sobre todo es 
cultura. 

Torneos de ajedrez 
El ajedrez es una actividad 

que se puede desarrollar prac
ticamente en cualquier época 
y lugar, ya sea invierno o vera
no, ya sea en un lugar abierto 
o en un sitio cerrado. España 
es actualmente el "paraíso del 
ajedrez" ya que no hay otro 
país en el mundo que celebre 
más torneos de ajedrez. Nues
tra ciudad no debe quedarse al 

margen, de hecho no se que
da, ya que cinco distritos 
incluyen el ajedrez dentro de 
su programa de fiestas; apar
te, por supuesto, del torneo de 
ferias. 

El próximo torneo de ajedrez 
será el del Distrito IV, que ten
drá lugar los días 18 y 19 de 
abril (miércoles y jueves) a las 
18'30 horas en el local de la 
Delegación Municipal del Dis
trito IV situada en calle Entre
peñas, 4 (Nueva Alcalá). El tor
neo contará con cuatro cate
gorías (tres para niños y una 
para mayores de 15 años). los 
tres primeros clasificados en 
cada categoría obtendrán un 
trofeo, además este torneo es 
valedero para la clasificación 
final en el Circuito de Torneos, 
novedad para esta temporada 
y que constituye una muestra 
más del incesante empeño del 
Club Municipal de Ajedrez en 
la difusión y práctica de este 
deporte-arte-ciencia. 

La inscripción podrá efec
tuarse en el Club (casa de la 
Juventud) o en la propia dele
gación del Distrito IV. 

Además de participar en la 
Liga Autonómica con seis 
equípos, de organizar los tor
neos de distrito y el de ferias 
así como el torneo infantil. 
desde hace ya varios años el 
Club de Ajedrez ha implantado 
lo que denomina "escuela de 
ajedrez". Esta actividad con
sist~ en hacer llegar el ajedrez 

a las aulas, como actividad 
extraescolar. Cada año- son 
más los colegios que se intere
san por la escuela de ajedrez, 
muestra inequívoca del interés 
que este deporte despierta. De 
esta escuela han surgido la 
mayor parte de los jugadores 
jóvenes que ahora representan 
a nuestra ciudad en la Liga 
madrileña o en el Torneo 
Infantil Autonómico clasifica
torio para el Campeonato de 
España. 

Liga Madrileña 
En la jornada duodécima, 

disputada el domingo día 25 
de marzo, los equipos alcalaí
nos cosecharon dos victorias, 
dos empates y otras tantas 
derrotas. 

El equipo Alcalá B de la 
segunda división se enfrentó 
al siempre dificil equipo 
Expansión de Hortaleza y 
como era previsible perdió y ya 
no tiene opción alguna para 
conservar la categoría, toda 
vez que sólo queda una jorna
da para que termine la compe
tición. Para tan importante 
encuentro el equípo contó con 
la concurrencia de sólo cinco 
jugadores que hicieron todo lo 
posible por obtener los tres 
puntos, algo que finalmente 
no consiguieron. 

Ricardo RECUERO 
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A taha de una ¡ornada decisiva para el ascenso un "ippon seoi nage" el ippon de 
la victoria. Chenovart al igual 
que su compañero marcaría 
ippon. Bravo, lo tuvo más difícil 
con su adversario, le costo perder 
por ippon con un "kata guruma". 
Jiménez, tras empezar el encuen
tro su adversario tuvo que aban
donar, y con el oponente de 
Villanueva que no había en este 
equipo le daría el 1-4 al equipo 
alcalaíno. 

El Alcalá labor Hominis, de 3ª división 
masculina, consiguió subir posiciones 
El domingo por la tarde se disputó la 2ª jornada del equipo "Al~alá Labor Hominis" de 3ª 
división, con las participaciones de J. M. Rebollo, Rubén férez, Osear Domínguez, Santiago 
Eraña, Sergio Luna, Francisco Chenovart, Juan G. Pozo, Alvaro García, Jesús Pérez, Miguel 
A. Bravo, Jorge Gómez, Rafael Jiménez, Javier Villanueva y Sergio Rodríguez. Con esta actuación han conse

guido subir posiciones en la cla
sificación, queda una jornada 
decisiva, para saber si estos alca
laínos tienen la posibilidad de 
ascender a 2ª división. 

El primer encuentro contra el 
Alcorcón 3, perdieron por un 3-
2. Rubén perdió tras una inmovi
lización "kami shio gatame" por 
ippon. Braña tuvo que aguantar 
hasta el final del encuentro con 
un empate, pero en el último 
minuto su adversario consiguió 
aventajarse con un waza-ari, lo 
que le daría la victoria. Bravo, 
empezó dominando en combate, 
y marcando puntos hasta que 
mediante un harai goshi marcara 
un ippon y le diera el 2-1 para su 
equipo. Jiménez, luchó el com
bate pero su adversario se apro
vecharía de eso para marcar con 
una contra el ippon. Villanueva, 
consiguió empatar el encuentro a 
mitad de tiempo y gracias a la 
astucia consiguió que penaliza
rán por tercera vez a su oponente 
lo que le daría la victoria por 
waza-ari y el 3-2 definitivo. 

Contra el Lorenzo Parra, gana
ron 2-3, Rebollo, no tuvo que 
sudar mucho ya que no hay con
trincante en su peso, lo que 
empezarían con 0-1 a favor del 
equipo alcalaíno. Pozo, a falta de 
3 segundos no marcó ippon tras 
una inmovilización lo que tuvo 
que usar un "o soto otoshi" para 
obtener la máxima puntuación, 
ippon. Jesús, perdería por una 
estrangulación. Bravo, tras un 
"seoi nage" se adelantó con un 
waza-ari, pero sin darle tiempo 
de respirar a su adversario, con 
una contra se alzó con la máxima 
puntuación. Dando la victoria a 
su equipo con un 1-3. Villanue
va, tras conseguir un waza-ari e 
inmovilizar a su adversario éste 
consiguió escaparse y seguida
mente inmovilizar él, con lo que 
por poco consiguió derrotar al 
judoka complutense. 

Contra el Fraimor que iba en 3º 

posición de grupo, los alcalaínos 
han arrasado con un 0-5. Rubén 
no se lo pensó con un "ippon seoi 
nage" consiguió el primer punto 
para su equipo. Chenovart, tuvo 
que esperar hasta el gong de la 
campana, para ganar por yuko. 
Pozo consiguió que poco a poco 
sancionaran a su adversario hasta 
agotar las posibilidades con lo 

Club Natación Alcalah 

que echaron a su contrincante 
dándole la victoria al alcalaíno. 
Bravo no tardaría mucho en mar
car ippon con un "de ashi barai" . 
Javier no tendría contrincante. 

Y por último contra el J. C. 
Madrid también ganaron por 1-4. 
Rubén fue el que marcó el ritmo 
en todo el combate marcando 
waza-ari, yuko y por último con 

Nataci6n 

También se contó con las 
actuaciones de los árbitros 
nacionales Yolanda Valero y 
Juan Carlos Hemández. 

Óscar DOMÍNGUEZ 
RONCERO 

Daniel Malina, 8ª meior marca mundial v 4ª europea 
en los 100 metros espalda de la categoría S9 
El alcalaíno Daniel Molina, de 26 años de edad, nadador discapacitado físico del Club Nata
ción Alcalah y perteneciente a la Federación Madrileña de Minusválidos Físicos, obtuvo el 
pasado domingo la 8ª mejor marca mundial y 4ª europea en los 100 metros espalda de la cate
goría S9, con un registro de 1.11.47, durante la celebración de la tercera jornada de catego
ría preferente de la F.M.N. en el Centro M-86 de Madrid, en su piscina de 50 metros y con 
cronometraje electrónico. Con este registro hubiera obtenido la 8ª posición en los pasados 
Juegos Parolímpicos de Sydney en la distancia de 100 espalda, donde participó su compañe
ro de equipo Carlos Muñoz que obtuvo sendos diploma~ parolímpicos en mariposa y crol. 

Daniel tiene casi las puertas 
abiertas su clasificación para el 
Campeonato de Europa de Nata
ción de Minusválidos Físicos que 
se celebrará en Estocolmo el pró
ximo mes de agosto, como inte
grante del equipo nacional, a falta 
de la publicación por parte de la 
Federación Española de las míni
mas de participación. La marca 
obtenida le da grandes posibilida
des (marca de nivel europeo y 
mundial), a falta de los Campeo
natos de España de Zaragoza que 
se celebrarán en mayo, donde 
también participará Carlos Mu-

ñoz para obtener su clasificación. 
Recientemente, Daniel quedó 

4° clasificado en los 50 y 100 
metros espalda en los Campeona
tos Universitarios de Madrid, ante 
nadadores que no poseían ningún 
tipo de discapacidad física, todo 
un ejemplo de integración demos
trado también con su equipo del 
Club Natación Alcalah en las jor
nadas de categoría preferente y 
promoción de la F.M.N. 

Daniel Malina y Carlos Muñoz, 
ambos nadadores discapacitados 
físicos, entrenan con el resto del 
equipo junior y absoluto del C.N. 

Alcalah en la piscina del Juncal a 
partir de las 21 horas. Dadas las 
grandes dificultades de espacio 
para el entrenamiento que existen 
a diario en la única piscina 
cubierta de Alcalá, muchas veces 
deben entrenar todos juntos en 
una sola calle. Los grandes resul
tados deportivos, al menos avalan 
el sacrificio de todo el equipo del 
Club Natación Alcalah por repre
sentar a nuestra ciudad en la 
Comunidad, en España y posible
mente en Europa. 

Manolo REVILLA 

GRAl~ 
MAi"RiCULA. 

SAUNAS, 
BAÑOSOE 

VAPOR 
y\AQUILLAS 

LAS MAYORES Y MEJORES INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES TOTALMENTE CLIMATIZADAS 
• MÁS DE 250 APARATOS PARA LA PRÁCTICA DE TU DEPORTE FAVORITO * PROFESORES TITULADOS 

e/ Río Tajuña, s/n (C.C. Nueva Alcalá) Telefs.: 91 881 77 96 - 91 881 77 57 - ALCALÁ DE HENARES 

ABIERTO TODO EL DÍA Lunes a Viernes de 9 a 23 h. Sábados, de 10 a 14 h. 
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Ciclismo 

Jordi Riera, del Kelme Costablanca, fue el vencedor de la prueba y metas volantes. A la derecha, lván Martínez, vencedor de la Montaña. 

Jonli Riera, del equipo llelme, se proclamó vencedor del G.P. Macario, 
en el que su equipo llevó el dominio de la prueba 

Todo un espectáculo de ciclismo 
La plaza de Cervantes acogió el pasado domingo 25 de marzo la llegada del m Gran Pre
mio Macario de Ciclismo, cuarta de las pruebas de la Copa de España para las categorí
as elite y sub-23. El equipo alicantino Kelme Costablanca fue el gran dominador de la 
prueba, con dos de sus corredores entrando escapados en la linea de meta. 

El ciclismo de alto nivel, con los también seria para Riera, mien- de líder elite-sub 23, en la perso
corredores que en un futuro no tras que el premio de la Montaña na de su corredor y segundo cla
muy lejano serán los miembros se lo adjudicó el dorsal 22 del sificado, Alejandro Valverde. 
de los equipos profesionales, se Saunier Duval, lván Martínez. El ganador de la prueba, J ordi 
acercó hasta la ciudad complu- Por equipos el triunfo indiscutible Riera, manifestó a PUERTA DE 
tense en la disputa del IlI Gran fue para el Kelme Costblanca, MADRID, su satisfacción por la 
Premio Macario. Una prueba que tambien mantuvo el maillot victoria. "Mucho, hemos llegado 
puntuable para la Copa de Espa- de líder de la Copa de España y primero y segundo, con tiempo de 
ña en las categoria élite y sub-23, 
que los corredores quisieron ha
cerla dura desde los kilómetros 
iniciales. 

En un principio se producía 
una escapada de nueve corre
dores, entre los que se encontra
ban tres del equipo alicantino del 
Kelme Costablanca, equipo que 
fue el verdadero dominador de la 
prueba. Una vez llegados al . alto 
de Loranca, dos Kelme y un Avila 
Rojas saltaron del grupeto inicial 
de nueve corredores, cediendo 
este último al paso por los Santos 
de la Humosa. Desde allí y hasta 
la meta situada en la plaza de 
Cervantes, donde el público com
plutense no quiso perderse esta 
cita con el ciclismo, Jordi Riera y 
Alejandro Valverde se comple
mentaron para llegar en solitario 
y sin complicaciones. 

Finalmente llegaban escapados 
a la linea de meta, imponiéndose 
Jordi Riera con un tiempo de 3 
horas 42'06", el mismo que su 
compañero Alejandro Valverde. 
l '42" más tarde hacía su entrada 
el tercer clasificado, el dorsal 19 
del Ávila Rojas, Juan Olmo, que 
se imponía al sprint a dos de sus 
acompañantes de escapada. 

más, y hemos podido disfrutar, 
que esto es lo bonito, y muy con
tento". 

Riera apuntó que la fenomenal 
labor de Kelme confirma el estado 
del equipo en la presente tempo
rada: "Llevamos un año en el que 
hemos empezado muy fuerte y 
con mucha moral, y estar en las 
filas del Kelme quiere decir estar 
delante, arrancando y dejándote 
la piel". 

Para el ganador de la prueba y 
de las metas volantes, la prueba 
"ha sido dura por el viento, y creo 
que también la hemos hecho 
dura nosotros. Hemos montado 
abanicos, luego en el puerto he
mos arrancado Valverde y yo, y 
hasta meta ya". 

El presidente del C.C. !placea, 

El triunfo en las metas volantes Momento de la llegada a meta de Jordi Riera seguido a rueda por su compañero Alejandro Valverde. 

Jt de mano de 2001 PUERTA de Madrid 
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Ciclismo 

El Kelme Costablanca fue el vencedor por equipos del Gran Premio Macario. 

Luis Sánchez Trillo, manifestó 
que el G.P. Macario había sido 
"un gran trabajo de un gran equi
po, como lo tiene el e.e. !placea, 
y por supuesto una carrera de 
primera categoría, porque ha es
tado llena de abanicos, con cons
tante batalla, o sea, que ha sido 
una carrera muy bonita". 

Una prueba que para Trillo los 
corredores y el recorrido la hicie
ron verdaderamente dura. "Los 
corredores y el recorrido, que pa
rece que no hay ningún puerto de 
primera, pero están todo el rato 
subiendo y bajando, y por la zona 
de Pozuelo y bajando para Valdi
lecha, ha sido donde se ha roto 
todo, y luego el paso por Loranca 
ha sido la puntilla para muchos". 

Una prueba que el presidente 
del !placea espera que se siga ce
lebrando en la ciudad compluten
se. "Con la colaboración de todos 
creo que puede seguir haciéndose 
este Gran Premio, por supuesto 
con Macario, y con la colabora
ción del ayuntamiento, para que 
esta prueba siga reinando en Al
calá y que por otros motivos no se 
vaya a otra localidad de por aquí 
cerca". 

Los jóvenes corredores de Ma
Cario del e.e. !placea, recién as
cendidos de la categoría juvenil, 
hicieron un digno papel a pesar 
de su juventud. "Al principio han 
estado bien, ten en cuenta que 
son chavales jóvenes, hemos te
nido a dos en el primer grupo du
rante casi toda la prueba, pero 
luego al final ya en Loranca ahí 
nos han dado la puntilla, aunque 
han entrado en el grupeto princi
pal", concluyó Trillo. 

PUERTA de Madrid 

Numeroso público mostró su interés por la prueba ciclista. 

2.200 m2 DE INSTALACION DEPORTIVA 

• CENTRO DE SOL 
• CENTRO ESTÉTICO UNISEX 
• QUIROMASAJE Y FISIOTERAPIA 
• TIENDA DE SUPLEMENTOS 
• BOUTIQUE DE ROPA DEPORTIVA 

g • MARCA COLABORADORA VENICE BEACH 

Paseo de los Pinos, 2 (Centro Comercial Los Pinos) 
Tlf.: 91 88810 79 ~Alcalá de Henares 

Juan Carlos Fernández 

Dll Troteo Primavera 
El Hercesa-lplacea, 
primero por equipos 
oua imponame triunlo para 
el iunior Juan Carlos 
Femández, en Navas de Oro 

Los júnior del Hercesa-Iplacea
Pláticos Bogoan estuvieron en la 
localidad comunera de Navas de 
Oro (Segovia} en el XVIII Trofeo 
Primavera, memorial M.A. Serra
no, donde se dieron cita 150 co
rredores, especialmente de los 
equipos madrileños y de Castilla 
León, haciendo un recorrido de 
84 kilómetros por Navas de Oro, 
Coca, Navas de la Asunción, Ber
nardos, Migueláñez, Nieva, Nava 
de la Asunción, Coca y Navas de 
Oro. 

Los corredores alcalaínos vol
vieron a realizar una gran carrera 
en equipo, teniendo el premio con 
Juan Carlos Fémández, primero 
en la general y primero en la 
montaña y la no despreciable cla
sificación por escuadras. 

La carrera se realizó con fuerte 
aire donde se produjeron nume
rosos abanicos y escapadas, sien
do el primer valiente del equipo 
Hercesa Alberto Clemente que se 
metió en una importante fuga, 
despues de ser cazados, Juan C. 
Femández coronando en prime
ra posición el premio de la mon
taña. 

Juan Carlos realizó su ataque a 
14 kilómetros de la meta, logran
do con su clase y la labor de sus 
compañeros que trabajaron lo 
máximo para que cuajara la esca
pada, presentándose en la meta 
de Navas de Oro en solitario, 
siendo sus compañeros Javier 
Encinar y Javier Mejías, cuarto y 
quinto, respectivamente. El resto 
de los corredores alcalaínos en el 
grupo principal en exaequo. Al
berto Vicente, Alberto Clemente, 
Julio Madrigal y Ángel Plata con
siguieron que el Hercesa fuera el 
primero por equipos. 

JI de marzo de 2001 
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La entrenadora del C.D.E.G.R. Alkalá, Marisol Jiménez, y Melissa Tri
llo, Nora Pancheva, Elena Valencia, Eva M!! Oliva y Lucía Albarenga 

De nuevo en lo más alto en la tercera tase 
del Torneo .,lnterclubes" de la CIM 

Plata v bronce para el C.D.ll.R. llkalá 
las prebeniamines Nora Pancheva v Elena Valencia 
brillaron adiudicándose una vez más el podio 
El domingo día 25 de marzo de 2 001 t uvo lugar e n e l 
pabellón municipal de Alge t e la terc era fase de l Torneo 
Interclubes de la CAM organizado e n colaboración por los 
clube s de gimnasia rítmica de Arganda, Alget e , Villa de 
Me co, Morata de Tajuña , Velilla y e l C.D.E.G.R. Alkalá . 

La representación alcalaína 
estuvo a cargo de las preben
jamines Nora Pancheva y Ele
na Valencia y las alevines Eva 
Mª Oliva y Melissa Trillo. 

En la categoria prebenjamín, 
Nora Pancheva se alzaba con 
la plata y Elena Valencia con 
el bronce, tras la ejecución de 
unos excelentes ejercicios de 
manos libres que demuestran 
la alta preparación de estas 
pequeñas entrenadas por 
Marisol Jiménez y Sheila Mª 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.H. 

Jt de marzo de 2001 

Campos. 
En categoria alevín, Eva Mª 

Oliva y Melissa Trillo consi
guieron, muy meritoriamente, 
quedar entre las diez primeras 
clasificadas. 

La final de este campeonato 
"Interclubes" tendrá lugar el 
día 28 de abril en el pabellón 
municipal de Meco. 

Anteriormente, todas las 
componentes del club prepa
ran con gran ilusión el campe
onato "Torres de la Alameda" 
que organiza el club Alkalá, y 
que tendrá lugar el 22 de abril 
en el pabellón municipal de 
Torres de la Alameda. 

La directiva del club quiere 
agradecer al colegio público 
Manuel Azaña, al I.E.S. Alonso 
Quijano y al concejal de 
Deportes, José Luis García 
Pezuela, toda la colaboración 
recibida. 

Se acabó la temporada para el equipo senior 

los seniors acabaron cuanos, 
empatados con los segundos 
Es c ierto que tal como se estaba dando la temporada 
en los primeros meses de competición, se esperaba que 
los senior se clasificasen para la fase de ascenso, y que 
las senior iban a tener muy pocas opciones; pues resul
tó al final que prácticamente han quedado en la misma 
situación, empatados con los segundos, pero con peor 
düerencia de sets, si bien es verdad que los chicos lo 
tuvieron en su mano hasta la penúltima jornada. 

Senior Masculino: C.V. Don 
Benito O - C. V. Alcalá 3. (23-
25 / 22-25 /25-27). 

Equipo: Alfonso, Fer, Fer
nando Uuvenil}, Pichi, Mer
chante, Jorge y Raúl; Juan
fran, Chepi, Javi Uuvenil). 

Hasta la provincia de Bada
joz se desplazó el equipo se
nior masculino de Alejandro 
Mir, para disputar el último 
partido de la temporada que 
se preveía que iba a ser más 
un puro trámite, ya que tenían 
que perder Cáceres y Coslada 
(ambos ganaron con facilidad}, 
al margen de conseguir los al
calaínos la victoria. Como 
siempre el equipo pacense 
vendió cara su derrota; se tra
ta de un equipo experimenta
do, con buena gente en el ata
que, dificil de parar en bloqueo 
o en defensa, por lo que tiene 
que funcionar bien el saque 
para que no construyan bien 
dichos ataques. Así ocurrió 
por ejemplo en el segundo set, 
en el que se iba abajo y Fer 
realizó hasta un total de siete 
saques, igualando el set para 
finalmente llevárselo. Tras las 
derrotas de las dos últimas 
jornadas ante Sanse y Coslada 
que le apearon de las posicio
nes de fase de ascenso, aca
ban la temporada en la segun
da posición, empatados con 
Cáceres y Coslada, pero con 6 
sets menos a favor que Cáce
res, y 2 sets con respecto a 
Coslada, por lo que le hubiera 
sido suficiente el haber conse
guido la victoria en uno de los 
partidos mencionados con 
anterioridad; al menos se van 
con el sabor de boca de la vic
toria, aunque pensando en la 
temporada, ese sabor se torna 
amargo. Esperemos que la 
temporada sea la de este equi
po que ha trabajado bien y 
que, aunque no han conse
guido la plaza, se pedirá por si 
algún equipo no la pide, ya 
que hay equipo para jugar en 
una categoria superior. 

Cadete femenino: C.V. 
Alcalá 2 - C. V. Leganés 3. 

Equipo: Marta, Sonia, Lucía, 

Noelia, Bea, Patricia R. y 
Raquel; Patri, Mónica, Anto
nia, Aimar, Patricia C., Laura 
y Haidée. 

Prácticamente nadie daba 
un duro por este equipo tanto 
al comenzar la temporada, 
como en el partido de semifi
nales que se disputó el pasado 
sábado ante el que, posible
mente es el equipo más fuerte 
de la categoria; sin embargo 
desde el principio el equipo del 
Leganés se dio cuenta que se 
encontraba ante un equipo 
con muchas ganas, que conse
guía defender muchísimos 
balones, con una actitud 
valiente que no se le había vis
to al equipo de Raquel en toda 
la temporada. Sin embargo, 
tras ir por delante en el mar
cador por 2 sets a 1, les entró 
el pánico de poder conseguir 
la victoria, y comenzaron a 
cometer errores más por ner
vios que por falta de juego, 
dejando en bandeja la victoria 
al rival. El próximo fin de 
semana se juega el segundo 
partido en la cancha del Lega
nés; las alcalaínas tienen que 
ganar para forzar el tercer par
tido. 

Infantil femenino: C.V. 
Leganés 3 - C.V. Alcalá l. 

No comienzan muy bien las 
cosas en la fase final para las 
infantiles de Juanan, más 
teniendo en cuenta que es el 
primer partido de la tempora
da que pierden las infantiles; 
sin embargo se encontraron 
ante un equipo más fuerte que 
los que hasta ahora se habían 
encontrado, lo que pudo pro
vocar que las nuestras no 
cogiesen el ritmo de juego 
impuesto por el Lega, que ade
más cuenta en sus filas con 
jugadoras que juegan en el 
equipo cadete, demostrando 
una mayor madurez que ~aP 
complutenses, sin embargo . 
no se deben venir abajo, ya 
que acaban de comenzar y 
todavía tienen opciones. 

Jaime FERNÁNDEZ 

PUERTA de Madrid 



consiguieron la pñmera v tercera posición en el 
nacional de Media Marathon disputado en Málaga 

Brillante actuación de Mercedes 
Centenera v Arsenio Gómez 
El matrimonio complutense formado por Arsenio Gómez Alca
lá y Mercedes Centenera volvió a estar una vez más entre los 
mejores en el Campeonato de España de Media Marathon para 
veteranos celebrado en la ciudad andaluza de Málaga. 

La gran triunfadora en el Campeo
nato de España celebrado el pasado 
domingo 25 de marzo fue la alcalaína 
Mercedes Centenera, que tras un duro 
recorrido de 2lkm. 97 metros, se alzó 
con el triunfo en la categoría de Vete
ranas D (de 55 a 60 años). 

nacional que se disputará en Madrid. 
Para esta pareja de atletas complu

tenses fue todo un orgullo representar a 
su ciudad en Málaga, donde recibieron 
tanto sus medallas del campeonato na
cional, como los trofeos de la Popular 
de Málaga, bajo la presentación del 
mítico Linterna del Dúo Sacapuntas. 
Arsenio y Mercedes recibieron tam
bién 25.000 pesetas en material depor
tivo por sus respectivos puestos. 

Arsenio, quien se mostró más satis
fecho que en otras ocasiones debido al 
triunfo de su esposa, quiso agradecer a 
través de PUERTA DE MADRID el 
detalle de la A.C.D. Peña Alcalaína 

Virgen del Val , al otorgarle el premio 
como mejor atleta veterano de la ciu
dad complutense, que le fue entregado 
a su hija el pasado sábado en la cena
aniversario de dicha peña futbolística. 

A sus 55 años de edad, Mercedes se 
encuentra en un gran momento de for
ma, un momento que le permitió reali
zar una espectacular remontada en la 
prueba, ya que debido a un fallo de or
ganización en la salida, no se coloca
ron en una buena posición tras el pisto
letazo inicial. Mercedes, tras superar a 
varias rivales, dio caza en el kilómetro 
8 a la que a la postre sería la tercera 
clasificada. Para dar caza a la atleta 
vasca, que acabó en la segunda posi
ción, la complutense tuvo que echar el 
resto, dándole alcance en el 17 de la 
prueba, kilómetro desde el que se mar
chó en solitario. El esfuerzo y la dura 
recta final en subida de dos kilómetros, 
hizo que la corredora vasca recortara 
tiempo a Mercedes, que finalmente se 
imponía en línea de meta con 13 se
gundos de ventaja con un tiempo de lh 
y 43 '. 

GIMNASIO 

Un triunfo que para Mercedes es 
muy importante, ya que era la primera 
vez que acudía a un nacional de media 
marathon. Un triunfo que hay que su
marlo al también conseguido el año 
pasado en Talavera, donde consiguió el 
subcampeonato de España de pista al 
aire libre en la prueba de 1500. La pró
xima competición a disputar por esta 
atleta complutense será los próximos 
23 y 24 de junio en Salamanca, donde 
participará en la prueba de 1500 del 
Campeonato de España de Pista al aire 
libre. 

Por su parte, su marido y compañero 
de entrenamientos, Arsenio Gómez Al
calá, también consiguió una brillante 
posición en este campeonato disputado 
en Málaga. En la categoría de Vetera
nos E (a partir de 60 años), el atleta 
complutense de 61 años termino su 
participación en tercera posición. Arse
nio tuvo el mismo problema que Mer
cedes, teniendo que remar contra co
rriente durante la prueba. En la prime
ra mitad del recorrido, Arsenio había 
perdido casi tres minutos respecto a los 
dos primeros, un ceutí y un granadino, 
a los que en el segundo tramo consi
guió recortar su ventaja considerable
mente. Finalmente el atleta alcalaíno 
acabaría la prueba con un tiempo de lh 
y 25 '. 

Ahora Arsenio Gómez intentará re
validar su título de campeón de España 
conseguido el año pasado en Valencia 
en la que es su verdadera especialidad, 
la marathon. Para ello el complutense 
tendrá que esforzarse al máximo el 
próximo 29 de abril en el campeonato 

PUERTA de Madrid 

• FITNESS 

• CULTURISMO 

• AEROBIC·STEP 

• BODY PUMP 

• STRETCHING 

•BAILES LATINOS 

•YOGA 

• TAl·CHI 

• CAPOIRA 

• BODY CONTACT 

• DEFENSA PERSONAL 

•NIN JUT SHU 

• JUDO INFANTIL 

• KICK·BOXING 

f
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WELLNESS 

También puedes abonar 
cuotas por días, quincenas, 
o mensualidades 
y siempre la ... 

MATRÍCULA GRATUITA 

LAS MEJORES ACTIVIDADES Y LAS MEJORES 
INSTALACIONES EN WELLNESS CENTER 
TERMA GRATUITA PARA CLIENTES 

C/ Encomienda, 2 -11f.: 91 882 53 38 - ALCALÁ DE HENARES 

ENTRENA GRATIS LA ÚLTIMA SEMANA DE ESTE MES 

3 t de marzo de 2oot 



la A.C. Peña Deponiva Virgen del Val celebró su primer aniversario 

un año unidos a la R.S.D. Alcalá 
La A.C. Peña Deportiva Virgen del Val celebró el pasado sábado 24 de marzo su primer aniver
sario con una cena en los Salones Tupamaro de la ciudad complutense. Socios, amigos y miem
bros de otras peñas alcalaínas no quis ieron perderse esta cita con la cuarta peña por fundación 
de la R.S.D. Alcalá, donde se brindó por el ascenso en la presente temporada de la Deportiva. 

La afición de la Deportiva se 
volvió a reunir una vez más, en 
esta ocasión lejos de los terrenos 
de juego, por una causa festiva y 
con el sueño del ascenso flotan
do en el ambiente. La nueva 
peña de la R.S.D. Alcalá, la Vir-

J t de marzo de 200t 

gen del Val, reunió a un centenar 
de aficionados y simpatizantes 
del equipo complutense para ce
lebrar su primer año de existen
cia defendiendo los colores roji
llos de su equipo. 

Al acto no faltaron emblemáti-

cos jugadores de la Deportiva 
como Montero y Fran o miem
bros y amigos de otras peñas, 
que junto al concejal de Depor
tes, José Luis García Pezuela, y 
el presidente Rodolfo Gómez qui
sieron acompañar al presidente 

de la peña, Salvador Ballesta, y a 
todos sus socios en una noche 
muy especial para ellos. 

Tras una suculenta cena, se 
dio paso a la entrega de premios 
y regalos entre los asistentes. 
Montero recibió el trofeo al máxi
mo goleador del equipo, mien
tras que Fran fue obsequiado 
con el trofeo de jugador revela
ción del equipo en la pasada 
temporada. La peña quiso tam
bién apoyar al deporte de vetera
nos, entregando un trofeo al 
atleta complutense Arsenio Gó
mez Alcalá, quien delegó este ho
nor en su hija, debido a que se 
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encontraba en Málaga disputan
do el Campeonato de España de 
media marathon. Una entrega de 
premios que cedió el turno al 
presidente de la peña, que junto 
al presidente del Alcalá y el con
cejal de Deportes, tomó la pala
bra para expresar a los presen
tes su apoyo al equipo para la 
consecución del ansiado ascenso 
a segunda división B, un ascen
so que sin lugar a dudas crearla 
una mayor afición en la ciudad 
complutense. Para cerrar el acto, 
y con el presentador y periodista 
afincado en Alcalá de Henares, 
Emilio García Carrasco, al fren
te, las peñas alcalainas y colabo
radores de esta peña quisieron 
obsequiarla con diferentes rega
los por su primer año de existen
cia. 

Un primer año junto a la 
R.S.D. Alcalá que según el presi
dente de la peña, Salvador Ba
llesteros, "gracias a Dios hemos 
podido cumplir, con mucho 
ahinco, mucho trabajo, porque 
el primer año es como todo, es 
un principio y es muy trabajoso, 
muchas horas, más la prepara
ción de una cena, al ser la pri
mera, sin saber nada, de vez en 
cuando preguntando a tus com
pañeros. He pasado una semana 
muy dura, no he dormido pen
sando que saliese todo bien, es-
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tar entre amigos que es lo más 
importante de esto, y la verdad 
que estoy muy orgulloso. Espero 
que podamos hacerlo muchísi
mos años". 

Ballesteros ve en un buen mo
mento al equipo complutense 
para conseguir el anhelado as
censo. "Lo he estado hablando 
con Rodolfo y la veo muy fuerte , 
creo que al principio de tempora
da le dije que iba a estar muy 
competitivo, pero ha habido 
equipos que han dado el apretón 
para arriba y otros han flojeado. 
Abrir una brecha es muy impor-

tante en esta categoría, porque 
ya no es ser el campeón, sino en 
los playoffs demostrar quién es 
quien, porque ahí te pueqe tocar 
un equipo flojo como el año pa
sado frente al Siero, con mala 
suerte y puedes caer. Y bueno, lo 
importante es estar entre los 
cuatro primeros, porque el sor
teo es una lotería y te puede to
car el equipo más fuerte o el más 
flojo y te puede eliminar", mani
festó el presidente de la peña. 

Llegar y besar el santo, eso se
ria lo que le pasaría a esta peña 
complutense si el Alcalá consi-

gue finalmente el ascenso. "Sería 
precioso. La verdad es que ha
blaba con Rodolfo de estas co
sas, que realmente nuestra peña 
está para apoyar a nuestra 
R.S.D. Alcalá, no queremos otra 
cosa, y para nuestro aniversario 
seria una maravilla, un orgullo 
poder ir por ciudades de España, 
mostrando nuestras peñas y 
nuestro club, en una categoría 
que esta ciudad se lo merece". 

En la actualidad y tras este 
primer año de existencia, la peña 
cuenta ya con 32 socios. "Somos 
32 socios, porque tenemos cua
tro nuevos. No pensábamos los 
socios que íbamos a tener tan
tos, porque el empiece es muy 
dificil, y conseguir 32 socios en 
un año es muy importante. He
mos hecho un calendario este 
año, hemos tenido una barbari
dad de anunciantes, muy agra
decido a todos ellos, que también 
ha sido muy dificil, muy trabaja
do, pero ahí estamos", apuntó 
Ballesteros, para quien sin duda 
la noche del pasado sábado fue 
muy emotiva y especial. "Lo más 
importante es que he estado con 
todos mis amigos, me gusta el 
fútbol , es parte de mi trabajo y 
de mi vida, y lo más importante 
es disfrutar como estoy disfru
tando, y hoy sin comer, he en
gordado". 
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IU Pide expllcaclones al delegado del gobierno: 

".;Quién agredió a Ocaña v 
atentó contra el avuntamiento?" 
El coordinador de IU en Alcalá, Fran Pérez, exigió responsabilidades al delegado del 
gobierno en Madrid, Francisco Javier Ansuátegui por lo que reconoció como nula inves
tigación ante los graves hechos ocurridos en Alcalá en el último trimetre del año 2000: 
"Es un hecho incuestionable que ha habido una nula investigación de los hechos gravisi
mos sufridos en Alcalá en el otoño del 2000: un concejal de Urbanismo que es agredido, 
una bomba incendiaria quemó la puerta del ayuntamiento, y la sede del PSOE sufrió un 
atentado incendiario mientras su ejecutiva se reunia con la de IU'' . Pérez argumentó que 
IU sigue esperando respuestas a la máxima autoridad en materia de seguridad: "Ante 
estos incidentes, la respuesta del Delegado del Gobierno ha sido nula, y no ha aportado 
ni una sola pista, ni una sola prueba, ni un solo resultado en la obligatoria investigación". 

IU se pregunta si la delega
ción del gobierno ha avanzado 
algo sobre lo ocurrido los días 
9 y 1 O de noviembre, cuando 
el concejal de Urbanismo 
Javier Ocaña denunció haber 
sido agredido en la calle en 
donde se encuentra su domi-
cilio, y cuando se activó un 
artefacto incendiario que que
mó la puerta del ayuntamien
to. 

Como se recordará en la tar
de del jueves 9 de noviembre 
el concejal de Urbanismo 
denunció en comisaria que 
había sido agredido por dos 
individuos junto a su propio 
domicilio. Unas horas des
pués, ya en la madrugada del 
viernes 10 de noviembre , 
alguien colocó junto a la puer
ta que tiene el ayuntamiento 
en la calle Cerrajeros un arte
facto explosivo que quemó la 
entrada y produjo importan
tes daños. 

Posteriormente, el dia 21 de 
diciembre alguien prendió 
fuego en la sede del PSOE 
cuando se celebraba en su 
interior una reunión de la 
comisión de seguimiento y 
control al gobierno municipal 
formada por el PSOE e IU. Por 
todo ello se pregunta el nuevo 
coordinador general de IU. 
Fran Pérez: "¿Quién agredió a 
Ocaña y atentó contra el 
ayuntamiento y contra la sede 
del PSOE? Es una pregunta 
que hacemos al delegado del 
gobierno porque ha pasado el 
tiempo y no ha habido ningu
na respuesta". 

Petición de dimisión 
de Ansuátegui 
Pero JU también aprovechó 

para pedir la dimisión del 
delegado del gobierno en 
Madrid por sus últimas actua
ciones. En una rueda de pren
sa donde Fran Pérez compare
ció por primera vez en Alcalá 
en su doble condición de coor
dinador local de JU y secreta
rio federal de Derechos Huma
nos,' la organización exigió la 
inmediata dimisión de Ansuá
tegui. del que Pérez dijo que 
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Fran Pérez Pidi6 la dimisi6n de 1nsuíte1u1 
p1r la anulaciín de henna111nientn 

CID PlblldlS saharuls 

es indigno de desempeñar el 
cargo de delegado del gobier
no. 

Junto a Pérez Esteban esta
ba Abdulá Ahmed, portavoz 
del Frente Polisario; José 
Manuel Guadalajara, miem
bro de la RECADE (Red contra 
la Deuda Externa) y Luis 
Cabo, Secretario de Derechos 
y Libertades de IU-CM. 

Entre los diversos motivos 
de toda indole aducidos por IU 
para exigir la dimisión de 
Ansuátegui, dest.acan tres , 
que Pérez Esteban se esforzó 
en explicar con todo lujo de 
detalles. En primer lugar, IU · 
pidió su dimisión por la anu
lación exigtda por Ansuátegui 
de los hermanamientos de los 
ayuntamientos de Tres Can
tos, Rivas-Vaciamadrid y 
Torrejón de Ardoz con pobla
dos saharauis con los que 
dichos municipios mantienen 
acuerdos de cooperación 
internacional. Ansuátegui 
aducía que dichos municipios 
interfieren en la política exte
rior española, cuya responsa
b ilidad es exclusiva del 
gobierno. 

Francisco Pérez afirmó que 
si eso fuera verdad, en Espa
ña "hay más de 500 munici
pios -gobernados por IU. 
PSOE. e incluso PP- que man
tienen acuerdos de coopera
ción con poblados saharauis 
que tendrian entonces que ver 
anulados sus acuerdos, y no 
es así , porque ningún otro 
delegado del gobierno en otras 
comunidades autónomas ha 
dicho lo mismo; Ansuátegui se 
ha quedado solo en su pro
puesta colonialista e insolida
ria". 

IU denunció, sin embargo, 
que el gobierno del PP. tras la 
propuesta de Ansuátegui, 
apunta a "un intento de termi
nar con la solidaridad del pue-

blo español con el Sáhara 
ante duras presiones del 
gobierno marroqui". Según IU. 
estas presiones se estarian 
produciendo porque las rela
ciones entre los saharauis y 
Marruecos están en su peor 
momento, debatiéndose 
actualmente dicho conflicto 
entre la vuelta a la guerra 
-que ya padecieron diez años
o la "inaceptable" oferta de 
autonomía para el Sáhara 
dentro del territorio marroquí. 
Pérez Esteban añadió que "el 
PP está primando intereses de 
control migratorio de fronte
ras e intereses económicos en 
Marruecos sobre los derechos 
humanos del pueblo saha-
raui". 

Ansuátegui, 
'al margen de la ONU' 
El coordinador de IU explicó 

que con esta decisión Ansuá
tegui se sitúa "al margen de 
las resoluciones de la ONU, 
que han reconocido y recono
cen el legítimo e histórico 
derecho del pueblo saharaui a 
la autodeterminación y a la 
independencia de Marruecos. 
al ser una ex-colonia españo
la, cuyo dominio el Estado 
español traspasó a Marruecos 
en 1975 en vez de otorgarle la 
libertad, motivo por el cual 
España tiene una deuda his
tórica con el Sáhara". 

El portavoz del Frente Poli
sario , Abdulá Ahmed, que 
participó en la rueda de pren
sa, señaló por su parte que 
España no ha colaborado acti
vamente con la ONU en su 
intento de organizar un referé
dum libre y con garantías, 
"que no ha sido posible por
que el gobierno marroquí ha 
obstaculizado su organiza
ción, creando dificultades de 
todo tipo". 

Fran Pérez 

Actuaciones policiales 
desmedidas 
Luis Cabo, secretario de 

Derechos y Libertades de JU-
. CM, explicó por su parte, que 

"la política policial represiva 
del derecho de manifestación 
y del derecho a la libertad de 
expresión practicada por la 
policía en Madrid desde que 
Ansuátegui es delegado del 
gobierno, es otro de los moti
vos por los que JU pide su 
dimisión". Según Luis Cabo, 
esta política policial "ha sido 
reiterada y constante desde 
que Ansuátegui es delegado 
del gobierno, ejerciendo el 
palo y la porra contra aso
ciaciones de vecinos, estu
diantes de izquierdas, contra 
ONGs que se manifestaban 
contra la deuda externa de los 
países pobres, etc". 

José Manuel Guadalajara, 
miembro de la RECADE (Red 
de Asociaciones contra la 
Deuda Externa) y presente en 
la rueda de prensa, explicó 
cómo durante una concentra
ción de ONGs en el mes de 
noviembre Ansuátegui ordenó 
a la policía "disolver a porrazo 
limpio a los concentrados, que 
sólo ejercíamos el derecho 
legal a manifestarnos. en este 
caso contra algo que creemos 
injusto: la deuda externa que 
asfixia económicamente al 
Tercer Mundo". Según este 
activista, "la represión policial 
fue brutal y desproporciona
da, más acorde con la extrema 
derecha de otros tiempos". 

Fran Pérez denunció que 
pareciera que en la filosofia de 
Ansuátegui "la solidaridad de
biera ser perseguida, y si el 
Gobierno del PP no le cesa de 
inmediato, tendremos en Ma
drid un delegado del gobierno 
que más parece un goberna
dor civil de la dictadura, que 
defiende y apoya el colonialis
mo y que garantiza el derecho 
de manifestación a base de 
receta policial". 

Por otra parte, la dirección 
federal de IU pidió a Fran Pé
rez un informe sobre sus ma
nifestaciones en contra del 
delegado del gobierno para 
apoyarlas. 
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los manchegos organizaron la "Semana de Toledo" 

11 Cenuo de castilla-la Mancha 
sigue mostrando a los compllenses 
las cultura de su derra 
Desde el viernes 23 de marzo hasta el pasado miérco
les 28 de marzo. el Centro de Castilla-La Mancha en 
Alcalá de Henares ha querido mostrar a los c iudadanos 
alcalaínos parte de la cultura y sus t radiciones en la 
que han denominado como la "Semana de Toledo". 

Con esta Semana de Tole
do, el centro manchego de la 
ciudad complutense ha que
rido fmalizar el ciclo de jor
nadas dedicadas a las dife
rentes comarcas de la comu
nidad, iniciado en el año 
1997. 

Un ciclo que se ha celebra
do con una periodicidad 
anual, dedicado a la divulga
ción de sus diversas comar
cas en cuanto a lo que se 
refiere a costumbres, turis
mo, artesanía, gastronomía o 
folclore, dando a conocer de 
una manera especial sus tie
rras y sus gentes. 

En esta ocasión la semana 
ha estado dedicada a la pro-
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vincia de Toledo, que se ha 
dado a conocer a través de 
exposiciones , conferencias, 
degustaciones y actuaciones 
de diversos grupos folclóri
cos de la provincia. 

El viernes 23 tenía lugar la 
inauguración de la Semana 
con el corte simbólico de la 
cinta a cargo del alcalde del 
ayuntamíento de Talavera de 
la Reina, José Julián Gómez, 
que lo hizo en compañía de 
la Dulcinea del centro man
chego del año 2000. Esta jor
nada estuvo completamente 
dedicada a esta ciudad mun
dialmente conocida por sus 
productos de cerámica. 

La "Semana de Toledo" se 

José Julián Gómez, alcalde de Talavera de la Reina, cortó la cinta 
y daba así comienzo la "Semana de Toledo" 

clausuraba el pasado miér
coles 28 de marzo con una 
jornada dedicada a la capi
tal, en la que se mostraron y 
explicaron sus más arraiga
das tradiciones. 

Una semana en la que tam
bién se ha podido conocer en 
profundidad los Montes de 
Toledo, Oropesa, la Sierra de 
San Vicente o la Asociación 
de Municipios Dulcinea. 

:u de marzo de 2001 



TEATRALIA 
del 26 al 30 de Marzo 

Viernes, 30 - 10'00 h. 
Teatro Salón Cervantes 

Tribu 
Compañía de Teatro 

presenta 

.. Rapunzel" 
basado en el cuento 

de los hermanos Grimm 

Una mujer embarazada pide a 
su marido que robe los frutos de 
su vecina, que es una hechicera. 
Ésta sorprende al padre en el ro
bo y como castigo les exige que 
le den el bebé cuando nazca. 

Edad recomendada: 
de 5 a 13 años 

* * * * * 
Viernes, 30 - 12'00 h. 
Sala Margarita Xirgu 

CAMBAlEO TEATRO 
presenta. 

.. Cuentos 
de niños reales" 

de Suzanne Lebean 

Cuentos que hablan de cosas de 
niños, de sus descubrimientos, 
de sus situaciones cotidianas, 
tan importantes para ellos .. . 

Edad: A partir de 8 años 

* * * * * 
Viernes, 30 - 15'30 h. 

Teatro La Galera 

JOANBAIUS 
presenta 

.. la música pintada" 
de Joan Baixas 

¿Tiene luz y color la música? A 
través de obras de Debussy y 
Ravel se viajará por los mundos 
fantásticos y escavadores del 
impresionismo. 

Clara Criado y Ute Kandert: 
piano a cuatro manos 

Edad: De 5 a 13 años 

* * * * * 
Viernes, 30 - 18'30 h. 

Teatro Salón Cervantes 

TEATRO MERIDIONAl 
presenta 

.. Historias de amor 
para criaturas" 

de Suzanne Lebean 

Cuatro personajes, cuatro mons
truos, tienen la capacidad de 
contar las más hermosas, sor
prendentes y divertidas historias 
de amor. 

Edad: De 6 a 1 O años 

! t de mano de 200t 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

KI FESTIVAL 
DE ARTE SACRO 

DE LA COMUNIDAD 
DE MADRID 

Viernes, 30 de Marzo 
20'30 horas. 

Capilla de San Ildefonso 

concieno de Música 
a cargo de la 

Schola cantorum 
Con obras a capela de: 

Palestrina, Bach, Van Berches, 
Soriano, Goicosea, Otaño, 
Rodrigo, Busto y Bardos 

Dirección: Nuria Matamala 

* * * * * 
Viernes, 6 de Abril 

20'00 horas 
Catedral-Magistral 

Orquesta de Córdoba 
v Coro Civttas 

Harmoniae de Madrid 
La Creación 
de J. Haydn 

Director de Orquesta: 
Federico García Vivil. 

Director de Coro: 
Raúl Mallavibarrena 

Edad: A partir de 8 años 

* * * * * 
Domingo, 8 de Abril 

20'00 horas 
Capilla de San Ildefonso 

Sociedad lírica 
Complutense 

Con obras de: 
Bach, Rossini, Mozart, Puccini , 

Dvorak, Verdi, Haendel 

Dirección: 
Monserrat Font Marco 

EXPOSICIONES 

SALA MANOLO REVILlA 
Mutual Complutense 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 8 de Abril 

Miguel Angel Peñuelas 
IPINTURAJ 

~~~~-@> ~~~~-

Centro de Anesanía 
lCompluaneJ 
(Ctra. Gurugú, 

Km. 2'200) 

Hasta el 1 de Abril 

.. Muieres v ceramistas" 
IColectiva de cerámicaJ 

l1i i ;t:t'f:iij i ,,, i 11:11) ti 
ATENEO CUlDUl 1' DE MAYO 
Sala Margarita liruu 

(Vía Complutense, 19) 

Domingo, 1 de Abril 
18'00horas 

TEATRO INFANTIL 

lA MAR DE MARIONOAS 
presenta: 

.. los oundis siderales" 
Espectáculo ágil, dinámico y diver
tido que en clave clown trata un 
tema, la guerra, que desgraciada
mente está muy de actualidad. 
Cómo defenderse de una supues
ta "invasión" y la necesidad de 
compartir su planeta, son los prin
cipales temas que darán más de 
un quebradero de cabeza a nues
tros simpáticos protagonistas "Los 
Dundis", de modo que van for
mando una tierna historia mostra
da a través de los ojos de unos 
seres inocentes y sibaritas que 
harán las delicias de grandes y 
pequeños. 

Precio de las localidades: 700 
ptas. General; 600 ptas. a estudian
tes. tercera edad y parados, entida
des culturales y ciudadanas, ami
gos de la Fundación y niños meno
res de 14 años; 500 ptas. a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios y atención al público: De 
lunes a jueves de 10 a 13'30 y de 17 
a 19'30 horas. Viernes de 10 a 
13'30 h. Días de función: 2 horas 
antes del comienzo del espectáculo. 

~~~~-@> ~~~~-

Teauo lA GAlEU 
111 MUESTU DE TEATRO 
UNIVERSITARIO DE lAS 
FACUlTADES DE lA U.A. 

Viernes, 6 y Sábado, 7 
de Abril - 20'00 horas 

NASCITURUS 
IFacuhad de DerechoJ 
Curso didáctico 
de aeronáutica 

(El pollo 
y la prioridad de paso) 

(Creación colectiva) 

Carlos García del Pozo 
Ana Ramiro Nieto 

Laura Carreña Cubero 
José Luis Martínez Caballero 
Explicarán uno de los secretos 
mejor guardados por la NASA 

ENTRADA 500 pesetas 

EXPOSICIONES 
CASA DE lA JDENTUD 

(Avda. del Val, 2) 

Hasta el 8 de Abril 

Tania Castellano 

Miguel Angel Peñuelas 
eXPone sus obras 

"Otros mundos" en la 
Sala Manolo Revilla 

La Sala Manolo Revilla de la 
Mutual Complutense acoge 
desde el pasado sábado 24 de 
marzo la exposición "Otros 
mundos", una exposición en la 
que el artista Miguel Ángel 
Peñuelas muestra a los alcala
ínos sus mejores dibujos y 
pínturas basados en antiguas 
tradiciones orientales y occi
dentales. La exposición per
manecerá abierta hasta el pró
ximo día 8 de abril. 

El artista Miguel Áñgel 
Peñuelas ínauguró el pasado 
sábado en presencia de fami
liares, amigos y aficionados al 
arte, su exposición "Otros 
mundos", en la que se puede 
observar su larga experiencia 
y amplios estudíos en las anti
guas tradíciones de Oriente y 
Occidente. 

Nacido en Madrid en el año 
1951, Peñuelas se encamina 
hacia el estudio de estas tradi
ciones en el año 69, pasando 
tres años después a impartir 
clases de yoga y cosmobiolo
gía. Desde entonces y hasta la 
actualidad, su camino se 
orienta totalmente en la pro
fundización y la transmisión 
de estas enseñanzas a través 
de seminarios y cursos sobre 
yoga, kabalah, simbolismo, 
esoterismo y arte. 

Una experiencia que lo ha 
llevado siempre a la necesidad 
de expresar estos conocimien
tos a través de la píntura. 

Entre las exposiciones reali
zadas por Peñuelas, destaca la 
realizada en el Centro Cultural 
"Federico Chueca" de Madrid 
en diciembre del 2000, titula
da "Sueños Feéricos". 

"Otros mundos" podrá ser 
visitada hasta el 8 de abril, de 
19 a 21 horas de lunes a sába
do, y de 12 a 14 h. los domin
gos y festivos. 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA- CINES ----
Programación del 30 de marzo al 5 de abril de 2001 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Tigre y dragón". (7 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Chocolat". (Tolera
da). Todos los días: 5'10, 7'40 y 
10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Titanes (Hicieron 
historia)". (7 años). Todos días: 
5'10, 7'40 y 10'10. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Torrente 2 (Misión 
en Marbella)" . (13 años). To
dos los días: 5'20, 7'50 y 10'20. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 5 : "Colega, ¿dónde 
está mi coche?". (13 años). 
Laborables: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Sábados y Festivos: 5'15, 7'00, 
8'45 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Malena". (13 años). 
Todos los días: 5'30, 8 y 10'30. 
Sáb. y Dom.: 7, 8'45 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. "102 dálmatas". 
(Tolerada). Sáb. y Dom.: 5'15. 

®-----

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 9188317 16 

Sala 1: "Todos los caballos 
bellos". Todos los días: 17, 15, 
19'45 y 22'15. 

Sala 2: "Torrente 2. Misión 
en Marbella". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "En qué piensan 
las mujeres". Todos los días: 
17'15, 19,45 y 22'15. 

Sala 4: "13 días". Todos los 
días: 18'30 y 21'00. 

Sala 5: "Billy Elliot". Todos 
los días: 20'30. "No te fallaré". 
17'30 y 20'00. 
----- ® -----

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de Información: 
880 27 51 

Sala 1: "Antes que anochez
ca". Lunes, Martes y Jueves: 
18'30 y 21'15. Resto de los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Traffic". Todos los 
días: 18'30 y 21 '15. · 

Sala 3: "La isla del cangre
jo". Todos los días: 18'30. 
"Gladíator": 20'00. 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro ComercW Parque Corredor 
Teléfono información: 

91 656 81 10 

"Colega, ¿dónde está mi 
coche?". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Malena". (13 años). Todos 
los días: 18'15, 20'15 y 22'1 5. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'15. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Hannibal". (18 años). Todos 
los días: 19'00 y 20'00. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 00'45. 

"En qué piensan las muje
res". (7 años). Todos los días: 
17'35, 20'10 y 22'45. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
01'15. 

"Chocolat". (Tolerada). To
dos los días: 17'35, 20'05 y 
22'35. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 01'00. 

"Torrente 2. Misión en 
Marbella". (13 años). Todos los 
días: 18'10, 20'20 y 22'35. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"Titanes. Hicieron histo
ria". (7 años). Todos los días: 
18'15, 20'30 y 22'45. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Tigre y dragón". (7 años). 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 01'00. 

"13 días". (7 años). Todos 
los días: 19'00 y 22'00. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 00'55. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: Sólo de lunes a viernes no 

festivos ni visperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pis. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

¡Atención! VOERINO PIUCAIDISTI 
El lunes día 2 de abril, la Asociación de Veteranos Paracaidis

tas de la Comuniad de Madrid, te invita a asistir a una reunión 
de confraternización en el Centro Militar Deportivo y Cultural 
"Miguel de Cervantes", en la carretera de Meco, junto a la Bri
gada Paracaidista. 

Nos encontraremos entre las 18'00 a 21 '00 horas. 

PUERTA de Madrid 

El 3 de abril en la capilla de San Hdetonso 

Concieno del Coro de la Universidad de Alcalá v el 
heter College Choir de la Universidad de Oxtord 
El próximo día 3 de abril tendrá lugar, en la capilla de San 
Ddefonso, a las 20'00 horas, un concierto conjunto del Coro 
de la Universidad de Alcalá de Henares y el Exeter College 
Choir de la Universidad de Oxford. La entrada al concierto es 
libre y gratuita, pero se hará una cuestación a beneficio de 
los afectados por el terremoto de El Salvador, que aunque ya 
no salgan en la televisión siguen necesitando nuestra ayuda. 

El Coro de la Capilla del mayores y de sus prestigiosas 
Colegio Mayor de Exeter universidades. Aunque mu
(Oxford) se compone de un chas de las piezas del progra
número de entre dieciséis y ma del concierto pertenecen al 
veinte estudiantes; quienes, periodo litúrgico de la Cuares
además de cantar las Vísperas ma, éste no ha sido el princi
tres veces por semana en la pal criterio para seleccionar la 
Capilla del Colegio, dirigen el música que se va a escuchar, 
culto en las distintas celebra- que abarca autores como 
ciones. Este Coro ha realizado Monteverdi, Rachmaninov, 
varias giras por Irlanda, Was- Lassus, Viadana, Purcell, 
hington y Nueva York, y ha Palestrina, Byrd y otros com
actuado en las capillas de las positores ingleses. 

Concierto de la 
Sociedad lírica 
Complutense 

catedrales de Wells, Guildford, 
Exeter y San Jorge, así como 
en el Castillo de Windsor. 
Recientemente, ha participado 
en la grabación del último epi
sodio del "Inspector Morse", 
cantando extractos del 
Réquiem de Fauré, que han La Orquesta y Coro de la 
sido difundidos a nivel inter- Sociedad Lirica Complutense 
nacional en CD. ofrecerá un concierto el día 11 

El concierto quiere resaltar de abril, a las 20'30 horas, en 
la dimensión europea de la el Centro Cultural de la Villa 
música interpretada, normal- (Plaza de Colón, s/n -Ma
mente sin acompañamiento, drid-). en el que se interpreta
en las iglesias y catedrales de rá el "Requiem en re menor, Kv; 
Inglaterra, y particularmente, 626" de Wolfgang Amadeus 
en las capillas de los colegios Mozart. 

La liJ Primitiva 
Jueves, 22 de marzo: 

Sábado, 24 de marzo: 

9 - 10. - 15 - 42 - 44 - 49 
C-46 R-7 

12 - 15 - 25 - 41 - 45 - 49 
C-35 R-0 

~ Lal(i]Pri1111tiva 

Domingo, 25 de marzo: 1 - 2 - 10 - 16 - 27 - 48 
C-36 R-0 

Bono(•] Loto 
Lunes, 26 de marzo: 11 - 15 - 20 - 29 - 32 - 41 

C-33 R-8 
Martes, 27 de marzo: 2 - 4 - 8 - 12 - 31 - 39 

C-1 R-0 
Miércoles, 28 de marzo: 1 - 8 - 10 - 13 - 17 - 29 

C-45 R-9 

J, de marzo de 200, 



CADA DIA ALGO MEJOR, 
LA VIDA A1CAMPO 

ESTE DOMINGO 1 DE ABRIL ¡¡¡ABRIMOS!!! 
as INFORMAMOS IGUALMENTE OUE EN ABRIL, EL DÍA 12 <JUEVES SANTO) y EL DÍA 13 (VIERNES SANTO), 

ALCAMPD Y EL CENTRO COMERCIAL, EXCEPTO SU ZONA DE DCID, PERMANECERÁ CERUDD. 

GASOLINERA ALCAMPO 
CENTRO COMERCIAL LA DEHESA. ALCALÁ DE HENARES 

A NUESTROS YA EXCEPCIONALES PRECIOS 
PONEMOS A VUESTRA DISPOSICION ••• 

P ROMOCIÓN SALIDA VACACIONES 
SEMANA SANTA 2001 

DEL 1 AL 15 DE ABRIL 
CADA VEZ OUE TE SUMINISTRES COMBUSTIBLE, 
POR UN IMPORTE IGUAL o SUPERIOR A 4.000 ptas. EN NUESTRA GASOLINERA 

RECIBIRÁS UN 
VALE DESCUENTO DE 5 Ptas. x ·LITRO 
OUE PODRÁS UTILIZAR DEL 16 AL JO DE ABRIL. 

(*) PROMOCIÓN EXCLUSIVA EN GASOLINERA ALCAMPO DEL e.e. LA DEHESA (ALCALÁ DE HENARES). 
SÓLO SE PODRÁ UTILIZAR UN VALE DESCUENTO POR CADA VEZ QUE SE SUMINISTRE COMBUSTIBLE. 
ESTA PROMOCIÓN, DEL 16 AL 30 DE ABRIL, NO ES ACUMULABLE A OTRAS EN VIGOR EN ESTAS FECHAS. 
EL IMPORTE TOTAL A DESCONTAR DEPENDERÁ DE LOS LITROS REPOSTADOS EN EL PERIODO 
DEL 16 AL 30 DE ABRIL, HASTA UN MÁXIMO DE 100 LITROS POR VEZ. 

Parque comercial 
Sin ir más 11;0~ 

Alcalá de Henares 




